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C’est seulement maintenant que ce livre 
prophétique a été pleinement compris! Le 
livre de Zacharie contient de la prophétie 
concernant deux églises de Dieu du temps 
de la fin. Une église fait l’Œuvre de Dieu. 

Elle est même prophétisée de construire une 
maison physique majestueuse pour Dieu, qui 
est maintenant terminée, ainsi toute personne 
peut la voir. C’est un symbole de la prophétie 
accomplie, qui prouve que le plan magistral 

de Dieu l’emporte toujours. Cette maison 
royale est aussi un symbole d’espoir infini. 
Le gouvernement de Dieu gouverne cette 

maison et est sur le point de gouverner toute 
l’humanité et de nous amener la joie à jamais. 
L’autre église, qui est laodicéenne, échoue dans 

sa commission de faire l’Œuvre de Dieu. La 
clé pour comprendre ces deux églises est un 

manuscrit volant. Il nous montre ce que Dieu 
fait aujourd’hui et où tout cela conduit.
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Chapitre 1
La crise dans 
l’Église de Dieu
Le thème central de la prophétie de Zacharie est 

le temple de Dieu. Reconnaître ce thème facilite beau-
coup la compréhension de ce livre. Aussi, pour com-

prendre ce livre, vous devez réaliser que la prophétie est 
double. Anciennement, elle a été délivrée à Juda au temps de 
la construction du second temple; cependant, le message de 
Dieu, à travers Zacharie, ne pouvait être compris jusqu’à notre 
temps—aujourd’hui!

Dieu établit Son grand plan magistrale. Ce plan implique à 
la fois le monde et l’Église. Quand nous regardons au plan de 
Dieu qui opère de nos jours, nous devons comprendre que les 
événements qui arrivent dans le temple de Dieu—l’Église—sont 
plus importants pour Dieu que les événements qui arrivent dans 
le monde. Le souci principal de Dieu maintenant est avec Son 
Église, les gens qui s’efforcent et luttent pour faire l’Œuvre de 
Dieu et pour entrer dans Sa Famille. La prophétie de Zacharie 
traite de la destruction d’Israël, mais les prophéties du livre ont 
beaucoup plus à faire avec l’édification du caractère qu’avec 
la destruction. Cette prophétie révèle qu’en ce temps de la fin, 
certains du peuple de Dieu ont échoué d’édifier le caractère que 
Dieu veut qu’ils bâtissent! Bâtissons-nous le caractère de Dieu 
dans nos vies? Zacharie a un message vital pour tous ceux de la 
véritable Église de Dieu aujourd’hui.
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N E  S OY E Z  PA S  C O M M E  V O S  P È R E S

Selon Soncino, Zacharie est venu sur la scène seulement deux 
mois après Aggée. «Le huitième mois, la seconde année de 
Darius, la parole de l’Éternel fut adressée à Zacharie, fils de 
Bérékia, fils d’Iddo, le prophète, en ces mots: L’Éternel a été très 
irrité contre vos pères.» (Zacharie 1:1-2). Dieu est mécontent de 
nous quand nous Lui désobéissons. «Dis-leur donc: Ainsi parle 
l’Éternel des armées: Revenez à moi, dit l’Éternel des armées, et 
je reviendrai à vous, dit l’Éternel des armées» (verset 3). Plusieurs 
traductions disent que le mot revenez est réellement retournez. 
Dieu dit: Retournez-vous vers moi! Ceci s’adresse aux gens qui 
étaient avec Dieu et qui ensuite se sont détournés. Il parle aux 
Laodicéens du temps de la fin.

«Ne soyez pas comme vos pères, auxquels s’adressaient les 
premiers prophètes, en disant: Ainsi parle l’Éternel des armées: 
Détournez-vous de vos mauvaises voies, de vos mauvaises 
actions! Mais ils n’écoutèrent pas, ils ne firent pas attention à 
moi, dit l’Éternel» (verset 4). Dieu leur parlait et Il leur parle. 
Mais comment? Par l’intermédiaire de Son messager humain 
aujourd’hui.

Les anciens prophètes ont crié ceci autrefois à Israël, et ils 
crient le même message aux Laodicéens aujourd’hui. Ce que 
Dieu espère de Son peuple est très clair. Dieu veut que nous nous 
tournions vers Lui. Si nous nous tournons vers Lui, Il se tournera 
vers nous. C’est la façon dont cela fonctionne. Si nous ne nous 
tournons pas, Il ne se tournera pas! Dieu plaide avec nous de ne 
pas être comme nos pères—l’ancien Israël. Ces gens n’écoutaient 
pas Dieu. Ils ne répondaient pas à l’appel de Dieu à la repen-
tance. Ils ont refusé de se tourner vers Lui, donc Dieu a dû les 
punir sévèrement. Ce n’est pas ce que Dieu désire pour nous. 

Pourtant aujourd’hui nous voyons une rébellion massive 
dans l’Église. Dieu est fortement mécontent avec l’Église laodi-
céenne aujourd’hui à cause de la tournure que cela a prise.

L E S  PA R O L E S  D E  D I E U 
D E M E U R E N T  P O U R  T O U J O U R S

Ensuite Zacharie pose une question pénétrante: «Vos pères, 
où sont-ils? et les prophètes, vivent-ils éternellement?» (verset 
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5, selon la version King James). Pourquoi Dieu a-t-Il inspiré 
Zacharie de poser cette question? Un, deux ou trois prophètes 
étaient morts, mais le peuple qui entendait leurs messages était 
encore vivant. Dieu voulait que les gens pensent profondément à 
ce dont ils avaient été témoins. Les prophètes vivent-ils pour tou-
jours? Non, bien entendu.

Zacharie 1:5 montre que Dieu place une plus grande 
responsabilité sur les gens QUI VIVENT EN MÊME 
TEMPS que le prophète ou l’apôtre. Dieu envoie Ses pro-
phètes sur la scène; ils livrent le message inspiré de Dieu, ensuite 
ils meurent comme tous les autres. Ainsi nous ferions mieux d’en 
tenir compte, quand nous entendons parler un des prophètes ou 
des apôtres de Dieu. 

En ce temps de la fin nous devons aussi reconnaître ce fait. 
Herbert W. Armstrong fut choisi par Dieu pour être Son apôtre 
et un type de l’Élie du temps de la fin (Matthieu 17:11). Il a livré 
le message de Dieu, que vous pouvez prouver de votre propre 
Bible, et à présent il est mort. Il n’a pas vécu pour toujours—et 
ceci a en fait troublé beaucoup de gens! Regardez ce qui est arrivé 
à l’Église quand il est mort. Même les commentaires disent que 
ce verset parle d’un passé récent. Nous savons que ceci est vrai.

Les apôtres meurent—c’est la nature de la vie physique. Alors 
pourquoi les choses devraient-elles être si radicalement diffé-
rentes après la mort de M. Armstrong? Pourquoi l’Église de Dieu 
est-elle devenue spirituellement folle après qu’il n’était plus là? 
Clairement, les gens avaient des faiblesses qu’ils avaient ignorées. 
Ce verset implique certainement qu’ils regardaient à un homme. 
Zacharie veut que nous nous posions cette question et que nous 
réalisions que le temps est court. Les êtres humains ne vivent pas 
longtemps. Nous devons tirer avantage du court espace de temps 
qui nous a été donné. 

Les prophètes ne vivent pas pour toujours, pas plus que les 
apôtres. Mais ceci rend-il le message nul et non avenu? Dieu 
veut que nous gagnions une certaine perspective ici. Bien qu’un 
apôtre ou un prophète ne peut vivre pour toujours, quelque 
chose vit pour toujours. 

«Cependant mes paroles et les ordres que j’avais donnés 
à mes serviteurs, les prophètes, n’ont-ils pas atteint vos 
pères? …» (Zacharie 1:6). Les prophètes ou les apôtres ne 
vivent pas pour toujours; le message ou les paroles de 
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Dieu, toutefois, vivent pour toujours. Quand un des 
dirigeants de Dieu délivre un message, nous devons 
apprendre à mettre notre concentration au bon 
endroit. Nous ne devrions pas regarder aux hommes qui 
meurent, dont le souffle est juste comme celui de l’animal—ils 
perdent leur souffle et ils s’en vont. Nous devons regarder 
aux paroles de Dieu qui vivent pour toujours. C’est là où 
nous devons nous concentrer.

La plupart des gens font la sérieuse erreur de ne pas se 
concentrer sur les paroles de Dieu. C’est le problème dans 
l’Église laodicéenne aujourd’hui. Herbert Armstrong est mort 
et enterré. Beaucoup croient que les paroles qu’il a prononcées et 
écrites auraient dû mourir avec lui. Mais ce sont les paroles 
de Dieu! 

«Ils se sont retournés, et ils ont dit: L’Éternel des armées nous 
a traités comme il avait résolu de le faire selon nos voies et nos 
actions» (verset 6). Dieu a puni les gens dans l’ancien Israël pour 
avoir eu le mauvais centre d’intérêt. Dieu a traité avec ces gens 
selon leurs actions. Dieu traitera avec nous aujourd’hui de la 
même manière. 

L’ Œ U V R E  M O N D I A L E  D E  D I E U

La vision enregistrée dans les versets suivants est confuse pour 
beaucoup, mais la signification peut être facilement comprise. 
«Le vingt-quatrième jour du onzième mois, qui est le mois de 
Schebat, la seconde année de Darius, la parole de l’Éternel fut 
adressée à Zacharie, fils de Bérékia, fils d’Iddo, le prophète, en 
ces mots: Je regardai pendant la nuit, et voici, un homme était 
monté sur un cheval roux, et se tenait parmi des myrtes dans 
un lieu ombragé; il y avait derrière lui des chevaux roux, fauves, 
et blancs. Je dis: Qui sont ces chevaux, mon seigneur? Et l’ange 
qui parlait avec moi me dit: Je te ferai voir qui sont ces chevaux. 
L’homme qui se tenait parmi les myrtes prit la parole et dit: Ce 
sont ceux que l’Éternel a envoyés pour parcourir la terre. Et ils 
s’adressèrent à l’ange de l’Éternel, qui se tenait parmi les myrtes, 
et ils dirent: Nous avons parcouru la terre, et voici, toute la terre 
est en repos et tranquille» (versets 7-11). Zacharie ne savait pas ce 
que signifiait cette vision. Il était quelque peu découragé par ces 
symboles. Toutefois, les anges ont prophétisé que ces symboles 
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sont facilement compris quand Dieu nous les révèle. Marchons 
par la foi et soyons déterminés à comprendre! 

L’ange lui montra que l’homme ou les êtres angéliques mon-
tant les chevaux représentent les agents de Dieu sur la Terre. 

Nous devons comprendre que Dieu et le Christ 
dirigent leur Œuvre sur la terre à travers des êtres 
angéliques. Ces êtres angéliques marchent à travers la 
Terre et donnent un rapport à Dieu. Dieu utilise ces êtres 
pour s’assurer que Son plan s’exécute sur la Terre entière, parce 
que l’Œuvre de Dieu est une œuvre mondiale. Les agents de 
Dieu marchent «de long en large» à travers la Terre 
ENTIÈRE. 

L A  C R I S E  D A N S  L’ É G L I S E  D E 
D I E U  AU  T E M P S  D E  L A  F I N

Étudiez les versets 12 à 16. Ils montrent qu’Israël (aujourd’hui les 
États-Unis et la Grande-Bretagne) est dans une grande crise.

Notez ce que Dieu dit au verset 17. «Crie de nouveau, et dis: 
Ainsi parle l’Éternel des armées: Mes villes auront encore des 
biens en abondance; l’Éternel consolera encore Sion, il choisira 
encore Jérusalem.» Rappelez-vous, Sion dans la prophétie est 
un type de l’Église de Dieu (Hébreux 12:22-23). En même temps 
qu’Israël est en crise, Dieu a aussi décidé de ne pas encore 
choisir ou de ne pas encore réconforter Sion. En d’autres mots, 
l’Église est aussi sur le point d’entrer dans la Grande Tribulation 
avec les nations d’Israël. Ce verset montre que l’Église aura 
besoin d’être réconfortée. Dieu ne l’a pas encore réconfortée. 

«Je levai les yeux et je regardai, et voici, il y avait quatre 
cornes. Je dis à l’ange qui parlait avec moi: Qu’est-ce que ces 
cornes? Et il me dit: Ce sont les cornes qui ont dispersé Juda, 
Israël et Jérusalem. L’Éternel me fit voir quatre forgerons. Je dis: 
Que viennent-ils faire? Et il dit: Ce sont les cornes qui ont dis-
persé Juda, tellement que nul ne lève la tête; et ces forgerons sont 
venus pour les effrayer, et pour abattre les cornes des nations 
qui ont levé la corne contre le pays de Juda, afin d’en disperser 
les habitants» (versets 18-21). Les quatre cornes représentent le 
pouvoir de Dieu. Dieu utilise cette puissance pour exécuter Ses 
plans. Dieu a le pouvoir de réconforter Sion, mais Il refuse de le 
faire. Pourquoi?
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«Fuyez, fuyez du pays du septentrion! Dit l’Éternel. Car 
je vous ai dispersés aux quatre vents des cieux, dit l’Éternel» 
(Zacharie 2:6). Dieu envoie un message à Jérusalem (ou Israël) 
de fuir le pays du nord. Le «pays du nord» se réfère à l’Allemagne 
et l’Union européenne. Dieu dit aux gens qu’ils ont mieux à 
courir—le redoutable roi du nord arrive!

À qui parle-t-il? Il dit «Je vous ai dispersés». Durant la 
Tribulation, l’Israël physique et spirituel—qui sont ceux qui ne 
seront pas protégés dans un lieu de sécurité—vont être dispersés! 
À cause de leurs péchés, Dieu fera cela personnellement! Cela 
devrait frapper les gens de crainte. 

Dieu rend Son avertissement même plus fort dans le verset 
suivant: «Sauve-toi, Sion, toi qui habites chez la fille de 
Babylone!» (verset 7).

Voici Sion, la propre Église laodicéenne de Dieu, habitant 
avec la fille de Babylone! 

Dieu dit à Sion de se délivrer elle-même de ce même conglo-
mérat politique. Dieu ne prévoit pas de les livrer. Pourquoi? 
Parce qu’ils «habitent avec la fille de Babylone»—spirituellement.

Dieu promet aux Philadelphiens un lieu de protection 
(Apocalypse 3:10; 12:14). Ainsi ce message doit être dirigé à 
l’Église laodicéenne de Dieu. Comment l’Église laodicéenne 
habite-t-elle avec la fille de Babylone? Par les doctrines qu’elle 
enseigne. L’Église universelle de Dieu (eud) enseigne maintenant 
un évangile soulignant la personne de Jésus-Christ plutôt que le 
message qu’Il a apporté. Essentiellement, l’eud enseigne la doc-
trine Babylonienne.

Ce problème afflige aussi ces églises qui ont quitté l’éud, à 
part l’Église de Philadelphie. Elles sont devenues Laodicéennes, 
ou tièdes. (Pour la preuve, demandez notre livre gratuit le 
Message de Malachie à l’Église de Dieu aujourd’hui.)

Que ressent Dieu au sujet de ces changements laodicéens? Il 
avertit que si vous devenez entortillés avec Babylone, alors vous 
aurez à vous délivrer vous-mêmes! Il y a une grande crise mon-
diale à venir. L’Union Européenne (ou comme Dieu l’appelle, 
Babylone) assouvira des ravages énormes sur ce monde. Dieu pla-
nifie de délivrer Son Église de Philadelphie de cette Tribulation. 
Mais Dieu dit aux Laodicéens, délivrez-vous vous-mêmes de 
ce qui s’en vient! Les Laodicéens ne croient plus en un lieu de 
protection, alors Dieu refuse de les protéger. La grande tragédie 
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est que les Laodicéens ne seront pas capables de se délivrer ou 
de se protéger eux-mêmes.

Si les Laodicéens ne font pas confiance à Dieu, alors quand 
la Tribulation arrivera, Dieu les laissera sans protection. C’est ce 
qu’Il dit.

C’est une forte correction dont les Laodicéens ont besoin d’en-
tendre aujourd’hui! Nous avons parlé d’un lieu de sécurité pen-
dant des décennies, et pourtant beaucoup du peuple de Dieu 
rejettent cela. Cela ne change rien à la vérité de la Bible!

Dieu nous enseignera à trembler devant toute Sa parole—
d’une manière ou d’une autre—ou nous n’hériterons pas Son 
Royaume.

L A  P R U N E L L E  D E  L’ Œ I L  D E  D I E U

Bien que Dieu donne une correction torride, nous ne devons 
jamais oublier pourquoi. Hait-Il les Laodicéens? Non—c’est 
parce qu’ils sont Ses fils! Son amour pour eux est insondable—
et Il fait tout ce qu’Il peut pour les ramener! «Car ainsi parle 
l’Éternel des armées: Après cela, viendra la gloire! Il m’a envoyé 
vers les nations qui vous ont dépouillés; Car celui qui vous 
touche, touche la prunelle de son œil» (Zacharie 2:8). 

Dieu n’aime-t-Il pas les Laodicéens? Ils sont la prunelle de 
Son œil! Littéralement cela signifie la porte à travers laquelle la 
lumière entre dans l’œil. Ce groupe de gens est donc très impor-
tant pour Dieu! 

«Voici, je lève ma main contre elles, et elles seront la proie de 
ceux qui leur étaient asservis. Et vous saurez que l’Éternel 
des armées m’a envoyé» (verset 9). Cela parle du prophète. 
Prophétiquement parlant, cela se réfère à un type de Zacharie 
durant l’ère laodicéenne. Ces gens qui refusent d’accepter la 
parole de Dieu vont savoir que Dieu a envoyé un homme en ce 
temps de la fin. C’est une promesse. Dieu dit à cet homme: Tu 
délivreras le message, et je garanti que le temps arrive où ils sau-
ront que c’est un message qui vient de moi. C’est seulement une 
question de quand. (Ceci est pleinement expliqué dans ma bro-
chure gratuite Qui est «Ce prophète»?)

La version Rotherham rend le verset 9: «Ainsi dit l’Éternel des 
armées, pour son honneur il m’a envoyé vers les nations qui t’ont 
dépouillé, et tu sauras que l’Éternel des armées m’a envoyé.» Dieu 
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a envoyé cet homme—pour Son honneur! La Bible de Jérusalem 
dit: «L’Éternel dit ceci: Celui dont la gloire m’a envoyé ici, au sujet 
des nations qui vous ont dépouillés!» La version des Septantes dit: 
«Le Tout-Puissant m’a envoyé vers vous». 

Les gens peuvent raisonner autour de cela aujourd’hui, mais 
tôt ou tard la vérité sortira, et toute l’humanité saura ce que Dieu 
faisait. Ils devront admettre que Dieu a envoyé ce message.

Zacharie 1 parle de ces agents angéliques. Zacharie 2 parle 
vraiment du prophète envoyé par Dieu. 

H A B I T E R  AU  M I L I E U  D E  T O I

Même si Dieu plonge les Laodicéens dans la Tribulation, Il le fait 
pour leur bénéfice. «Pousse des cris d’allégresse et réjouis-toi, 
Fille de Sion! Car voici, je viens, et j’habiterai au milieu de toi, 
dit l’Éternel. Beaucoup de nations s’attacheront à l’Éternel en 
ce jour-là, et deviendront mon peuple; J’habiterai au milieu de 
toi, et tu sauras que l’Éternel des armées m’a envoyé vers toi.» 
(Zacharie 2:10-11). Vous ne pouvez pas dire que ceci est un mes-
sage déprimant. Avant tout, Dieu donne une autre promesse 
d’espoir gigantesque: Il dit que très bientôt, beaucoup de 
nations vont se joindre à Dieu! Pas quelques nations, mais 
beaucoup de nations. 

Et comment Dieu répondra-t-Il? En habitant juste au milieu 
d’elles! Quand les nations se repentiront, Dieu habitera avec 
elles. Le monde entier a un avenir merveilleux à anticiper! Quel 
espoir!

Même les Laodicéens ont encore cette glorieuse opportunité. 
S’ils voulaient seulement se détourner de leur péché et revenir à 
Dieu, Il habiterait avec eux aujourd’hui. 

À nouveau, à la fin du verset 11 vous avez cette déclaration du 
prophète, que ce peuple dans cette fin des temps va savoir que 
Dieu leur a envoyé un homme. Quand le temps arrive qu’ils se 
repentent, Zacharie va leur dire et Dieu va leur montrer, exacte-
ment qui nous sommes.

M. Armstrong comprenait très peu des livres d’Aggée et de 
Zacharie—parce que, en ce temps-là, ce n’était pas nécessaire. 
Dieu ne lui a simplement pas révélé. Mais aujourd’hui, nous 
devons comprendre ceci, parce que c’est spécifiquement pour 
cette dernière ère de l’Église de Dieu. Il reste juste peu de temps 
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pour le comprendre! Et Dieu nous dit: Regarde—Je l’ai envoyée! 
Toute cette compréhension et cette révélation—c’est de moi qu’elle 
est venue!

Il parle d’un homme ici, mais nous devons voir comment 
Dieu est derrière cela. La même chose était vraie de M. 
Armstrong, qui était un type de Zorobabel du temps de la fin. 
Comme Zacharie l’a aussi écrit: «Les mains de Zorobabel ont 
fondé cette maison, et ses mains l’achèveront; et tu sauras que 
l’Éternel des armées m’a envoyé vers vous» (Zacharie 4:9). Les 
gens vont savoir que Dieu a envoyé cet homme! Dieu utilise des 
hommes—mais la concentration doit rester sur le grand Dieu 
qui fait l’envoi! 

T O U T E  C H A I R

«L’Éternel possédera Juda comme sa part dans la terre sainte, et 
il choisira encore Jérusalem» (Zacharie 2:12). Notez cela! Deux 
fois dans ce passage (ici et dans Zacharie 1:17), Dieu nous rappelle 
qu’Il choisira encore Jérusalem! Comme nous le verrons 
au chapitre 4, ceci est l’espoir magnifique que les Laodicéens 
doivent retrouver. Quelles que soient les épreuves et les défis 
devant nous, nous serons capables d’endurer si nous ne laissons 
jamais notre concentration glisser de la vision de Dieu choisis-
sant Jérusalem.

«Que toute chair fasse silence devant l’Éternel! Car il s’est 
réveillé de sa demeure sainte» (Zacharie 2:13). Quand la tribula-
tion commencera, le monde entier devrait avoir un grand espoir. 
Jésus-Christ interviendra bientôt et sauvera l’humanité! Toute 
chair sera gouvernée par Dieu—chaque personne sur Terre!



Chapitre 2
Zorobabel  
et Josué
Il y a une clé significative à la compréhension des cha-

pitres 3 et 4 de Zacharie. «Car voici, pour ce qui est de la 
pierre que j’ai placée devant Josué, il y a sept yeux … [Ils] se 

réjouiront en voyant le niveau dans la main de Zorobabel. Ces 
sept sont les yeux de l’Éternel, qui parcourent toute la terre» 
(Zacharie 3:9 ; 4:10). 

Les «sept yeux» se réfèrent aux sept ères de l’Église. «Le mys-
tère des sept étoiles que tu as vues dans ma main droite, et des 
sept chandeliers d’or. Les sept étoiles sont les anges des sept 
Églises, et les sept chandeliers sont les sept Églises» (Apocalypse 
1:20). Les sept chandeliers (ou lampes) sont aussi les sept ères de 
l’Église (voir Apocalypse 2 et 3). 

«Il me dit: Que vois-tu? Je répondis: Je regarde, et voici, il y 
a un chandelier tout d’or, surmonté d’un vase et portant sept 
lampes, avec sept conduits pour les lampes qui sont au sommet 
du chandelier» (Zacharie 4:2). Le mot «chandelier» serait mieux 
traduit par «pied de lampe» (voir Anchor Bible Commentary). Le 
pied de lampe à sept lampes, lesquelles à nouveau représentent 
les sept ères de l’Église d’Apocalypse 2 et 3. 

Les lampes donnent la lumière. Les yeux sont utilisés pour 
voir. Dieu donne, à ces sept ères de l’Église, la lumière spirituelle 
et la vue spirituelle. Ils voient et comprennent le plan de Dieu et 
les événements du monde parce qu’ils sont conduits par le Saint-
Esprit de Dieu (Zacharie 4:6). Aucun autre groupe n’a reçu cette 
compréhension de Dieu—seulement les vrais élus de Dieu. 
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Les gens dans ce monde sont dans le type de nuit la plus 
noire, parce qu’ils n’ont pas la lampe de Dieu. Ils ne peuvent voir 
comment résoudre leurs nombreux problèmes effrayants. Ils 
pourraient savoir, mais ils rejettent la lumière que Dieu a tou-
jours essayé de leur donner à travers Son message.

Les sept yeux sont listés dans la section de Josué (Zacharie 3:9) 
et dans la section de Zorobabel (Zacharie 4:10). Les sept lampes 
(ou les sept ères) sont aussi mentionnées dans Zacharie 4:2. 
Dieu souligne le sujet des ères de l’Église parce que Josué 
et Zorobabel sont tous les deux dans cette prophétie du temps 
de la fin. C’est juste une autre indication que ceci est une pro-
phétie pour maintenant. Les sept ères commencent à la pre-
mière venue du Christ et se terminent à Son Second Avènement. 
Dieu veut que nous pensions en termes d’ères de l’Église. Ceci 
est crucial pour comprendre Zacharie 3 et 4. Ensuite les chapitres 
sont faciles à saisir.

«Sur une pierre il y a sept yeux.» Cette Pierre est Jésus-Christ, 
le Rocher. Il y a une Pierre qui dirige chaque ère de l’Église de 
Dieu. Mais pourtant, cinq de ces sept se sont écartées de 
Dieu. Lisez cette histoire dans Apocalypse 2 et 3. C’est une statis-
tique effrayante! Le ratio est accablant. Quelqu’un qui pense que 
nous n’avons pas le potentiel de faire des erreurs, et de tomber, 
a besoin de regarder à ce qui est arrivé au peuple de Dieu à tra-
vers les âges! 

Après la mort de Zorobabel est venue l’œuvre de Josué, lequel 
s’est détourné de l’œuvre de Zorobabel (exactement comme cela 
est arrivé dans Apocalypse 3). 

Zacharie parle d’un Josué qui avait l’autorité. Un Josué 
moderne règne aussi sur une ère. Ainsi quand Dieu parle de Josué 
et de Zorobabel (dans le contexte des ères de l’Église), il est ques-
tion de deux ères et de deux dirigeants. Par conséquent, dans les 
temps modernes, ils doivent diriger chacun une ère de l’Église. 
Ce méchant Josué est présenté en premier dans Zacharie 3; cepen-
dant il était l’assistant de Zorobabel (Aggée 1:1). Zorobabel était 
un dirigeant avant Josué, donc commençons avec Zorobabel.

« L E S  M A I N S  D E  Z O R O B A B E L »

Quand la Bible se réfère directement au Christ en train de bâtir, 
il est déclaré habituellement comme «non faits avec les mains» 
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(2 Corinthiens 5:1) où quelque chose est accompli «sans les 
mains» (Daniel 2:45), ou «le tabernacle plus grand et plus parfait, 
qui n’est pas construit de main d’homme» (Hébreux 9:11).

«Les mains de Zorobabel ont fondé cette maison, et ses mains 
l’achèveront …» (Zacharie 4:9). Cela parle clairement d’un projet 
humain.

Ce verset mentionne deux fois mains, désignant le commen-
cement et la fin d’un projet. Le Anchor Bible Commentary dit 
que ‘mains’ est littéral, et exprime la participation dans la 
construction du temple (livre de Zacharie). C’est à dire, il a été 
construit à travers un être humain avec des «mains», non bâtit 
«sans les mains»—comme le Christ le fait directement. 

M. Armstrong a commencé et terminé une ère qui a «res-
tauré toutes choses». Il l’a commencée et il l’a terminée, 
avant qu’il ne meure, avec la puissance du Saint-Esprit de Dieu 
(Zacharie 4:6). Ses mains ont posé la fondation et ses mains ont 
terminé la maison—l’ère de Philadelphie. 

M. Armstrong a écrit une lettre à l’Église le 19 mars 1981. Elle 
disait, en partie, «Zorobabel a construit le second temple dans 
lequel Jésus est venu la première fois. Jean-Baptiste a préparé la 
voie devant la première venue. Mais qui devait bâtir le temple 
spirituel dans lequel Christ viendra bientôt la seconde fois? 
Qui devait préparer la voie avant Son Second Avènement?

«Rappelez-vous, Dieu fait les choses en doubles étapes. 
Alors que Zorobabel a construit le premier temple en utilisant 
des matériaux de pierre, de bois et d’autres matériaux, il était 
un précurseur ou type de quelqu’un à travers qui le Christ élè-
verait ou bâtirait le temple spirituel—Son Église de notre 
temps, avant le Jour du Seigneur et le Second Avènement du 
Christ. Comme Jean-Baptiste préparait le chemin dans le désert 
physique du Jourdain pour la première venue de Jésus qui était 
humain (à la fois homme et Dieu), en ce temps-là, venant à Son 
temple matériel et à Son peuple physique de Juda, annon-
çant le Royaume de Dieu pour être établi plus de 1,900 ans plus 
tard, ainsi Dieu utiliserait un messager humain dans le désert 
spirituel de la confusion religieuse du 20ème siècle, pour être 
une voix criant l’évangile du Royaume de Dieu, au sujet du 
Christ spirituel, venant dans la puissance et la gloire 
suprême à Son temple spirituel, pour, en fait, établir ce 
Royaume de Dieu spirituel.
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«Frères, cela a-t-il été fait par cette Église? 
«Dieu a-t-il établi l’autorité d’un seul homme pour être uti-

lisé par Lui en construisant ce temple spirituel et en proclamant 
après 1900 ans le véritable évangile du Royaume de Dieu dans 
le monde entier—pour même aller vers des rois et dirigeants 
de nations (Apocalypse 10:11)—en ramenant l’Église dans la foi 
transmise une fois pour toute? (Jude 3). 

«Ceci est-il arrivé de vos jours, et Dieu vous a-t-Il 
amenés dans cet accomplissement prophétique pour en 
faire partie?

«Quelqu’un d’autre l’a-t-il fait?» (c’est lui qui accentue). 
M. Armstrong pensait-il qu’un homme accomplirait et a 

accomplit cette prophétie? Absolument! Il parlait d’«un», «un 
messager humain», «une voix», «la direction d’un homme»—et 
ensuite termina en demandant: «Quelqu’un d’autre a-t-il 
fait cela?»

Pourquoi les dirigeants Laodicéens aujourd’hui sont-ils, sans 
soutien et preuve bibliques appropriés, si déterminé à changer les 
prophéties majeures que M. Armstrong nous a enseignées?

M. Armstrong a poursuivi: «Dieu n’a jamais enlevé un 
homme appelé à un poste spécifique ou à une mission ou à une 
commission jusqu’à ce que sa commission soit complétée». 
M. Armstrong a-t-il complété sa mission? A-t-il achevé «cette 
maison», «restauré toutes choses» et «tourné le cœur des pères»? 
Il l’a fait plus que certainement!

Nous ne devrions pas être trop rapides à dire que nous ne 
pouvons pas comprendre Zacharie. L’ange de Dieu a réprimandé 
le prophète Zacharie pour avoir eu cette attitude (Zacharie 4:4-5).

« C E T T E  M A I S O N »

«Les mains de Zorobabel ont fondé cette maison, et ses mains 
l’achèveront; et tu sauras que l’Éternel des armées m’a 
envoyé vers vous» (Zacharie 4:9). Chaque personne sur cette 
Terre saura que Dieu a envoyé ce type de Zorobabel—Herbert 
W. Armstrong! Maintenant ou dans l’avenir, l’humanité doit 
apprendre que Dieu était derrière cet homme. 

Le mot «Maison» est très commun dans la Bible. Dans la 
Englishman’s Hebrew and Chaldee Concordance, les écritures, où 
le mot «maison» est utilisé, couvrent 13 pages. Le mot «temple» 
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dans le même livre couvre seulement un quart de page. Le mot 
«Temple» n’est pas utilisé ici—et le mot «temple» est loin d’être 
aussi commun dans la Bible que le mot «maison.»

Le mot «maison» peut signifier une «partie intérieure»—ou 
seulement une partie de quelque chose de plus grand. C’est un 
nom donné aux corps humains comme étant fragiles et transi-
toires (Job 4:19). Le mot est utilisé comme «tente», voir (Genèse 
27:15; 33:17). Il est utilisé comme «une toile d’araignée—ou 
maison de l’araignée» (Job 8:14; voir la marge). Ceci s’applique 
à la richesse, à une propriété et à tout ce qui appartient à une 
famille. Toutes les utilisations de ce mot sont très temporaires 
(comme une ère de l’Église). Le mot temple est utilisé d’une 
manière plus permanente ou pour indiquer une très longue 
période de temps. Par exemple, le mot «temple» s’applique sou-
vent à toutes les sept ères de l’Église. Il s’applique aussi à la 
vie éternelle.

Le sujet est «cette maison» et est dans le contexte des 
sept ères de l’Église (Zacharie 3:7-8; 4:2,10 ; Apocalypse 
1:20). Si nous mettons toutes les écritures ensemble, elle pour-
rait tout aussi bien s’appeler «cette ère». Et Zorobabel l’a ter-
minée. M. Armstrong n’a pas simplement posé la fondation, 
comme nous le disons si souvent aujourd’hui—il a construit 
la maison entière. Quand il est mort, l’ère de Philadelphie 
a été complétée. Il a «rétabli toutes choses» (Matthieu 17:10-
11). Aucune autre doctrine fondamentale n’a besoin d’être 
ajoutée à la maison. Nous devons marcher dans les pas 
de M. Armstrong, c’est ce que Joseph Tkach Sr. a DIT 
qu’il ferait. Cependant, les Laodicéens ont rejeté la maison 
que Zorobabel a construite (Daniel 8:11-12). Maintenant les 
Philadelphiens dans l’ère laodicéenne doivent «relever les 
ruines» (Amos 9:11). Nous devons terminer le travail d’Élie.

Le Dr. Donald Ward, président du Collège Ambassadeur à la 
fin des années 1980, a dit: «Le Christ est l’ultime accomplisse-
ment de Zorobabel.» Mais c’est une spiritualisation qui cache la 
vérité de Dieu. Le Christ est l’accomplissement ultime de tout—
s’Il vit en nous (Philippiens 2:5). Pourtant, il y a eu un homme 
nommé Zorobabel qui a bâti le temple de la restauration. Et il 
y a eu un homme spécifique qui a bâti l’ère de Philadelphie de 
l’Église de Dieu. M. Armstrong était un type de Zorobabel. Il le 
croyait et a dit cela de lui-même, de nombreuses fois. 
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La parole de l’Éternel est adressée à Zorobabel 
(Zacharie 4:6). Cela n’a aucun sens si le Christ parle à Lui-même. 
Le Christ parle à un homme qui a remplit cette fonction dans 
ce temps de la fin. Aussi, Zacharie 4:9 ne se réfère pas au Christ 
directement pour qu’Il termine la maison, mais à un homme—
Zorobabel—pour qu’il termine la maison.

Il est illogique de dire que Zorobabel est le Christ. Élie est-il le 
Christ? Et qu’en est-il de Jean-Baptiste? d’Aggée? de Zacharie? de 
Malachie? Bien sûr que non. Dieu œuvre à travers des hommes!

Dans les chapitres 3 et 4 de Zacharie, Dieu intègre les deux 
dernières ères de Son Église dans les sept ères. Ces chapitres 
nous donnent la vue d’ensemble. Ensuite tout devient très clair. 

L’ I N S E R T  D E  Z O R O B A B E L

L’histoire qui coule dans Zacharie 3 et 4 est au sujet de Josué et 
de l’ère laodicéenne. Zorobabel n’est pas une part active de cette 
histoire. L’histoire qui coule serait beaucoup mieux si vous sau-
tiez l’insert qui inclut les versets 6, 7, 8, 9 et deux tiers du verset 
10 du chapitre 4. Un insert est un insertion ajouté plus tard par 
les éditeurs après que l’histoire originale ait été écrite. 

Le Critical International Commentary (et quelques autres) ont 
même mis cet insert dans une autre section de Zacharie.

Pourquoi un insert? Il a été mis là après que l’histoire de Josué 
ait été enregistrée par ceux qui ont canonisé la Bible. Enlevez-le 
et vous avez Josué et l’ère laodicéenne, juste avant et durant la 
Tribulation, laquelle se conclut par le retour du Christ (Zacharie 
3:8). C’est le cadre du temps. 

Josué et «ses compagnons» ont répété les péchés des années 
1970, quand l’Église de Dieu est devenue polluée avec le libéra-
lisme jusqu’à ce que M. Armstrong la remette sur la piste. Ils ont 
beaucoup trop compté sur leur propre pouvoir—non sur le pou-
voir du Saint-Esprit de Dieu (Zacharie 4:6). Le verset 6 est une 
partie de l’insert de Zorobabel. Dieu dit que Zorobabel (M. 
Armstrong) a bâtit la maison avec le Saint-Esprit de Dieu, mais 
que les Laodicéens refusent de le suivre. Ils ont un grand 
exemple à suivre, mais ils refusent. Dieu considère ceci comme 
un rejet de Son autorité et de Son gouvernement! 

Le verset 9 dit que les mains de Zorobabel «l’achèveront». 
Cette prophétie soulève la question: Qu’arriverait-il après qu’il 
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l’ait achevée? En regardant cela rétrospectivement, vous pouvez 
voir que cela implique presque que quelque chose de négatif sui-
vrait—ce qui est certainement arrivé. 

Aussi âgé que l’était M. Armstrong, il saisit le Saint-Esprit 
de Dieu et accomplit plus dans ces sept dernières années de sa 
vie que dans les 50 ans qui les a précédées! Quiconque a vu M. 
Armstrong ces sept dernières années aurait certainement dû 
savoir qu’il était fortifié par l’Esprit de Dieu d’une manière spec-
taculaire. Il pouvait chanceler pour monter sur la scène avec des 
aides, à peine capable de marcher et ensuite commencer à parler, 
transformé en une dynamo humaine! Il reprenait vie, avec une 
puissance fantastique! Quelqu’un peut-il douter que c’était la 
puissance de Dieu en action?

M. Armstrong a écrit le Mystère des Siècles dans la dernière 
année de sa vie, et il a dit: «Je sens que je ne l’ait pas écrit de 
moi-même». Quel miracle! Il sentait que le Saint-Esprit de Dieu 
agissait et le stimulait, comme Dieu a toujours guidé Ses grands 
dirigeants. M. Armstrong comprenait comment laisser Dieu le 
gouverner et le guider. Il n’a même pas pris le crédit pour 
avoir écrit ce livre! Des êtres spirituels plaçaient ces pensées 
dans son esprit! Regardez ce que Dieu peut accomplir à travers 
Son Esprit. 

Zacharie dit que nous devrions savoir que cet homme était 
envoyé par Dieu pour remplir un rôle de Zorobabel du temps de 
la fin. Les véritables élus savent cela maintenant. Les Laodicéens 
et autres apprendront cette leçon dans la Tribulation. Les autres 
apprendront cela dans le Jour du Seigneur et au-delà. 

C’est parce que cet homme a fait un grand travail pour 
Dieu—la plus grande œuvre dans cette fin des temps. Même 
une montagne n’aurait pu arrêter l’Œuvre de Dieu faite à tra-
vers cet homme! (verset 7). 

Cependant, la majorité du peuple de Dieu est si spiri-
tuellement aveugle qu’elle ne peut même pas voir une 
montagne! Ils ne savent pas où sont le Christ et Sa lampe. Ils 
n’ont pas la Pierre; ils ne voient pas les sept ères.

Josué a échoué de laisser le Christ régner sur lui avec le Saint-
Esprit. Il a rejeté l’exemple de Zorobabel—c’est le sujet des cha-
pitres 3 et 4. 

Bien que M. Armstrong soit mort, il nous a laissé une 
maison terminée. Mais cette maison spirituelle a été détruite. 
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Notre travail a été de relever les ruines. M. Armstrong a rétabli 
toutes choses (Matthieu 17:10-11)—il a terminé la maison et il est 
mort. Mais il n’est pas mort avant d’avoir terminé la maison. 
Qu’est-ce que tout cela signifie? L’insert de Zorobabel donne le 
même avertissement qu’a donné Malachie: «Souvenez-vous» de 
ce qu’Élie a enseigné (Malachie 3:16; 4:4-6). Nous devons aussi 
nous souvenir quoi et comment Zorobabel (typifié par M. 
Armstrong) a construit.

L’Anchor Bible Commentary dit que l’insert de Zorobabel 
«n’est pas superflu pour comprendre le tout». En d’autres mots, 
l’insert de Zorobabel est une pensée entièrement séparée des 
écritures qui l’entourent, mais il est vital pour nous aider à com-
prendre ces deux chapitres. L’insert est appelé une «inter-
ruption manifeste». Cela signifie qu’il interrompt pour une 
raison essentielle: Quand vous incluez l’insert, vous pouvez 
comprendre ce qui est requis pour continuer à être Philadelphien 
après la mort de M. Armstrong. Vous devez suivre ce que le 
Christ a établi à travers Herbert W. Armstrong. 

M. Armstrong a dit que des gens pendant les années 1970 
l’ont voulu à l’écart; certains ont même voulu qu’il meure. Et 
quand cela est arrivé, regardez le désastre qu’il en est résulté.

L’insert décrit le même problème discuté dans Apocalypse 3:7-
21: le changement d’une attitude philadelphienne en une attitude 
laodicéenne.

Les Laodicéens méprisent l’exemple de Zorobabel. Ils pour-
raient avoir un succès écrasant, mais ils se détournent de 
cette histoire. Ceci leur montre comment ils doivent regarder à 
Zorobabel pour réussir. Les «fruits» montrent qu’il savait 
comment bâtir spirituellement! Plusieurs prophéties 
majeures nous disent que notre salut a tout à faire avec suivre 
les instructions du Christ à travers M. Armstrong. Vous 
verrez davantage de ces prophéties au fur et à mesure que nous 
continuerons. 

L’insert est là pour une raison principale: pour révéler le péché 
de Josué et nous dire comment l’éviter. Il ne suit pas l’exemple 
de Zorobabel. Cela va au cœur même de ce qu’est un Laodicéen. 
Ils se détournent de ce que le Christ a établi à travers Zorobabel 
(M. Armstrong). Le péché laodicéen tourne autour de cette 
rébellion! L’insert a été ajouté par les éditeurs, inspirés par le 
Christ, comme un avertissement pour l’Église aujourd’hui!
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La plus grande attaque de Satan contre l’Église du temps de 
la fin est de l’intérieur. Notre plus grand test est de résister à sa 
tromperie et à sa séduction. Josué a échoué—Zorobabel a réussi. 
L’insert nous dit comment et pourquoi. Rappelez-vous, il n’est pas 
possible de tromper les «véritables élus» (Matthieu 24:24). Ceux 
qui sont les «véritables élus» de Dieu discerneront les trompe-
ries de Satan aujourd’hui, en utilisant le Saint-Esprit de Dieu et 
en obéissant à chaque parole de Dieu (Zacharie 4:6). Seulement 
en utilisant l’Esprit de Dieu pouvons-nous être sauvés de la 
tromperie.

L’insert de Zorobabel est une autre façon d’indiquer que cette 
prophétie s’applique après que M. Armstrong soit mort. C’est 
comme si Dieu nous donnait la même instruction que Paul avait 
donné aux Philippiens pendant qu’il était en prison et ne pouvait 
plus être avec eux. «Ainsi, mes bien-aimés, comme vous avez tou-
jours obéi, travaillez à votre salut avec crainte et tremblement, 
non seulement comme en ma présence, mais bien plus encore 
maintenant que je suis absent; car c’est Dieu qui produit en 
vous le vouloir et le faire, selon son bon plaisir» (Philippiens 2:12-
13). «Ce que vous avez appris, reçu et entendu de moi, et ce que 
vous avez vu en moi, pratiquez-le. Et le Dieu de paix sera avec 
vous» (Philippiens 4:9). Dieu nous donne les mêmes instructions 
aujourd’hui. Ce que vous «avez appris, reçu et entendu 
de moi»—ou de M.  Armstrong—«pratiquez-le»! Paul leur 
dit d’utiliser le Saint-Esprit de Dieu—et de «travailler 
à votre salut avec crainte et tremblement». C’est cette 
«crainte et ce tremblement» qui manque aux ministres dans 
Malachie 2:4-9. Par conséquent nous ne devons pas suivre leur 
exemple. Suivez l’exemple de Paul et de M. Armstrong! 

M. Armstrong est mort, mais nous devons nous souvenir de ce 
que nous avons appris de lui et de son exemple, qui était inspiré 
par le Christ. Nous devons nous «souvenir» et «pratiquer.» 

C’est l’échec principal de Josué et de «ses compagnons». 
Les «traditions» de M. Armstrong ont maintenant été rejetées, 
comme elles l’ont été dans les années 1970.

Dans les années décroissantes de M. Armstrong, par 
moments vous pouviez voir une certaine hostilité et un mépris 
pour lui et son poste et son gouvernement. Nous avons tous 
besoin d’évaluer continuellement notre propre attitude envers 
le gouvernement de Dieu. Est-elle auto-suffisante—ou est-elle 
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vraiment enfantine et humble, désirant tout faire exactement à 
la façon de Dieu? 

À nouveau, Dieu discute des ères de l’Église ici (Zacharie 3:8 ; 
4:2, 10). Le cadre de temps est juste avant le retour du 
Christ. L’ère philadelphienne et l’ère laodicéenne sont le sujet. 

Zorobabel avait le «niveau»—une unité de mesure qui est 
utilisée pour tester toute structure verticale pour éviter toute 
déviation d’une ligne droite. Ceci symbolise Zorobabel testant 
l’exactitude de la vérité ou le détournement de cette vérité précé-
demment révélée. Si nous ne testons pas notre vérité très 
précisément et avec soin, nous pouvons facilement aller dans 
une attitude laodicéenne. Si nous ne regardons pas à la méthode 
de bâtir de M. Armstrong, nous ferons face au désastre dans le 
futur.

Le verset 10 mentionne les yeux de l’Éternel parcourant 
toute la Terre de long en large. C’est une partie de cet insert 
de Zorobabel—et vous pouvez certainement lier cela avec 
M.  Armstrong prêchant l’évangile dans le monde entier en 
témoignage à toutes les nations (Matthieu 24:14).

Quand M. Armstrong mesurait et bâtissait, il ne l’a pas fait 
avec ses propres idées. Il avait un niveau dans sa main «avec 
ces sept»—les sept ères de l’Église. Il avait la grande vue d’en-
semble et comprenait vraiment ces sept ères. Et rappelez-vous, 
ces yeux sont sur la Pierre. M. Armstrong mesurait comme il en 
a été enseigné par la Pierre, qui a fondé l’Église et a guidé toutes 
ces églises à travers les âges. Il voulait toujours être dirigé par la 
Pierre. 

Nous devons avoir cette vue d’ensemble. Nous devons com-
prendre la directive du Christ sur Son Église à travers l’histoire 
de l’Église. Nous avons besoin du «niveau … avec ces sept … les 
yeux de l’Éternel». 

Dieu donne à Son Église une tel le compréhension 
incroyable—Il nous donne une vision spirituelle pénétrante qu’Il 
ne donne à personne d’autre. Nous avons les yeux de l’Éternel, 
qui ont vu tout cela—même en retournant à travers l’histoire qui 
s’est déroulée durant ces sept ères—et qui parcourent la Terre 
entière de long en large—et l’univers, d’ailleurs!

Voici la magnifique perspective qu’avait M. Armstrong, et 
que nous devons avoir. C’est de cela que nous faisons partie! 
Cette Église n’a pas commencé le 7 décembre 1989. Elle n’a 
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pas commencé avec M. Armstrong. Elle a commencé avec 
Jésus-Christ!

Quel éclat lumineux cette compréhension met dans nos vies. 
Nous sommes la lumière du monde (Matthieu 5:14).

« L E  J O U R  D E S  F A I B L E S  C O M M E N C E M E N T S »

Le 9 octobre 1933, le premier programme dans l ’ère de 
Philadelphie de l’Église de Dieu fut diffusé sur une station de 
100 watts, dans Eugène, en Oregon. La revue La Pure Vérité, 
polycopié à la main, commença en Février 1934, avec 234 exem-
plaires. Le Collège Ambassadeur commença en 1947, avec quatre 
étudiants et huit professeurs. Le tout semblait si petit et insigni-
fiant. (De même, l’œuvre de l’epd commença très petite). Mais 
de ce petit commencement l’eud a grandi dans une grande orga-
nisation mondiale puissante. 

«Car qui a méprisé le jour des faibles commencements? …» 
(Zacharie  4:10—selon la version King James). Certains, 
aujourd’hui, méprisent-ils «le jour des faibles commence-
ments»? Le Anchor Bible Commentary utilise le mot se moquer 
au lieu de mépriser. Ce commentaire dit que se moquer «indique 
le rejet». Qu’est-ce qui est rejeté aujourd’hui? Les dirigeants de 
l’eud ont rejeté ce que le Christ a bâti à travers M. Armstrong. 
Certains de ces dirigeants ont un problème d’attitude envers ce 
que le Christ a restauré à travers M. Armstrong, ce qui signifie 
qu’ils rejettent le gouvernement même de Dieu. Ce n’était pas 
l’œuvre de M. Armstrong—c’était l’Œuvre du Christ. Ces 
moqueurs ne voient pas l’Esprit de Dieu (verset 6) dans l’œuvre 
que le Christ a accomplie à travers M. Armstrong. C’est l’Esprit 
de Dieu et le Gouvernement de Dieu qu’ils rejettent! 

Zacharie 4:6-10 montre que beaucoup de gens vont trébucher 
sur ce problème dans le temps de la fin. Cette attitude de «mépris 
du jour des faibles commencements» a affecté virtuellement 
chaque ministre dans l’Église laodicéenne! Ils ne peuvent pas 
simplement croire que Dieu pourrait travailler à travers l’Église 
de Philadelphie de Dieu. La majorité des membres Laodicéens le 
ressente de la même façon. 

Dieu a préparé un test monumental pour tout Son peuple en 
ce temps de la fin. Il a vu 95 pour cent de Son peuple se détourner 
de Lui. Dieu a élevé une autre petite œuvre (l’epd) pour prendre 
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sa place. Dieu veut voir qui ne méprisera pas le jour des 
faibles commencements! Rappelez-vous bien, c’est seulement 
un petit commencement. Cette Œuvre est sur le point de remplir 
la Terre entière! 

Zacharie 4:9 dit qu’un Zorobabel «terminerait» la phase prin-
cipale de l’Œuvre de Dieu en ce temps de la fin. Il est intéressant 
de noter que «le jour des faibles commencements» (verset 10) est 
mentionné après que Zorobabel ait fini son travail. 

Peu de temps après la mort de M. Armstrong, l’eud com-
mença à se détourner de Dieu. Après que j’ai été renvoyé en 
décembre 1989, l’epd commença avec 12 personnes—un très petit 
commencement. Ce n’est pas un gros problème pour les véri-
tables élus de Dieu parce qu’ils ont vu le niveau dans la main de 
Zorobabel, ce qui signifiait que Dieu était en train de mesurer 
l’Église. Cela veut dire qu’ils ne regardaient pas à M. Armstrong, 
mais à Dieu qui le dirigeait. De cette façon, que ce soit un jour de 
petites ou de grandes choses n’a que peu d’importance. Le reste 
loyal de Dieu voit Dieu dans les coulisses.

Dieu nous teste pour voir si nous «méprisons le jour des 
faibles commencements»—ou si nous savons comment faire 
totalement confiance à Dieu. Dieu veut savoir si nous sommes 
prêts à abandonner n’importe quoi ou quiconque—pour Lui. 

M. Armstrong a été éprouvé sévèrement par Dieu. Lui et 
Loma ont observé les jours saints de Dieu seuls durant sept ans. 
Ils ont endurés 28 ans de pauvreté oppressante, et avec peu de 
membres dans l’Église. Ils ont été éprouvés. Dieu voulait savoir 
s’ils ne mépriseraient pas le jour des faibles commencements. 
Dieu les a éprouvés pour voir s’ils regarderaient vers Lui et non 
vers les hommes ou les choses!

M. Armstrong a dit de nombreuses fois que lui et sa femme 
Loma, étaient pauvres financièrement, mais riches spirituelle-
ment. C’était un jour de faibles commencements physiquement, 
quand l’ère de Philadelphie commença. Mais Dieu travaillait 
puissamment dans leurs vies. M. Armstrong a dit qu’il a dû 
apprendre à abandonner n’importe quoi pour Dieu. Il a appris 
à ne pas mépriser le jour des petits commencements. C’est une 
puissante leçon que nous devons tous apprendre!

«Si quelqu’un vient à moi, et s’il ne hait pas [en fait, aime 
moins] son père, sa mère, sa femme, ses enfants, ses frères, et 
ses sœurs, et même sa propre vie, il ne peut être mon disciple. Et 
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quiconque ne porte pas sa croix, et ne me suit pas, ne peut être 
mon disciple» (Luc 14:26-27). Nous lisons ce passage à chaque per-
sonne cherchant le baptême. Dieu vous dit au tout début que vous 
pouvez même avoir à donner l’ultime sacrifice—votre propre vie! 
Rien ne doit se tenir entre vous et Dieu—absolument rien! 

Vous serez aussi testés de cette façon avant que vous puissiez 
entrer dans la Famille de Dieu! Dieu doit savoir si nous avons la 
foi uniquement en Lui, avant que nous soit confiée une énorme 
puissance. Il ne voudrait jamais avoir une autre rébellion de type 
satanique. 

Les Laodicéens manque de la foi pour voir et suivre le Christ 
dans un faible commencement! Ils sont «riches et se sont enri-
chis» (Apocalypse 3:17), et ils ont perdu beaucoup de leur foi et 
de leur vision. La taille de leur œuvre est très importante pour 
eux. Le revenu personnel et collectif est devenu trop important 
pour eux. 

Si le Christ est dans un faible commencement, il fleurira et 
deviendra une œuvre puissante! Les Philadelphiens gardent leur 
concentration sur le Christ—non sur des choses ou des rangs. 

Nous avons tous besoin de nous examiner dans ce domaine. 
Combien forte est notre foi dans les faibles commencements? 
Nous devons nous assurer que nous restons aiguisés et forts 
dans notre foi. Les gens dans les années 1970 et 1980 ont perdu 
leur foi. Ils en sont venus à ne pas aimer être appelés un culte 
par certaines personnes. Ils ont travaillé fort pour obtenir l’ac-
créditation du collège, sans se soucier du coût. Ils ont fait des 
compromis dans d’autres domaines qui ont amené l’Église 
dans Babylone. M. Armstrong a arrêté cela dans les années 
1970! Pourquoi? Il ne désirait pas l’approbation du monde—car 
il savait qu’il avait l’approbation de Dieu! Qu’en est-il de nous? 
Désirons-nous l’approbation du monde, ou voulons-nous l’ap-
probation de Dieu? 

L’Église de Philadelphie est une petite église, mais nous avons 
toujours le gouvernement de Dieu. Et pourtant il y a des gens 
dehors, des ministres Laodicéens et des membres, qui simple-
ment ne veulent pas prendre de nous la direction de Dieu. Ils 
ont un problème de gouvernement monumental. Ils refusent tout 
simplement de se soumettre au gouvernement de Dieu. 

Tous ceux qui deviennent partie de l’epd seront testés sur 
le gouvernement. Permettons-nous à Dieu de nous conduire 
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sous toutes circonstances—à tout prix? Nous devons apprendre 
à ne pas avoir de mépris pour le gouvernement de Dieu. Nous 
devons arriver à l’aimer parce que c’est le gouvernement de 
Dieu! En ce moment, le gouvernement de Dieu sur la Terre est 
administré par des êtres humains. Les êtres humains font des 
erreurs. Mais celles-ci peuvent être redressées. Toutefois, nous 
ne devons jamais suivre ces hommes à moins qu’ils ne suivent 
le Christ. 

Nous devons prendre garde à nos attitudes. Nous pouvons 
toujours tomber en proie au mépris des Laodicéens pour le gou-
vernement de Dieu. Nous ne devons pas nous permettre d’aller 
dans l’attitude de ne pas aimer le gouvernement dans la véritable 
Église de Dieu. Certains sont restés avec de plus grands groupes 
juste pour être libérés du gouvernement. En d’autres mots, ils 
ne veulent pas que Dieu les dirige. Voulons-nous être libérés 
du gouvernement de Dieu? Si nous le voulons, alors nous vou-
lons être libérés de Dieu! Comprenons-nous la profondeur et le 
sérieux du problème laodicéen? La rébellion contre le gouverne-
ment est le cœur du problème laodicéen. 

L’insert entier de Zorobabel est un passage mer-
veilleux! Il vous montre COMMENT NE PAS ÊTRE UN 
LAODICÉEN. Il montre où les Laodicéens sont allés dans l’er-
reur, où ils ont fait leur ignoble erreur. Dieu a mis cela juste là 
pour qu’ils puissent le voir. Il veut qu’ils soient mesurés, 
et que nous mesurons les choses de la bonne façon, comme 
Zorobabel l’a fait!

Dieu a révélé la vraie compréhension de l’insert de Zorobabel 
depuis la mort de M. Armstrong. M .Armstrong lui-même ne 
comprenait pas cet insert. Mais il le lisait continuellement. 

Quel bâtisseur était M. Armstrong! Nous regardons à lui 
pour tout aujourd’hui, alors que nous relevons les ruines. Il 
savait vraiment comment bâtir. Il s’en est allé, mais le niveau est 
toujours ici! Nous pouvons encore mesurer—et nous le devons! 
(Apocalypse 11:1).

«Je ferai de la droiture une règle, et de la justice un niveau; 
et la grêle emportera le refuge de la fausseté, et les eaux inonde-
ront l’abri du mensonge» (Ésaïe 28:17). Il y a une façon correcte 
de bâtir et il y a une mauvaise manière de construire. Le Josué 
sans loi a fait l’erreur de rejeter ce niveau. Nous devons avoir la 
manière correcte! 



ZACHARIE24

«Car qui a méprise le jour des petites choses—ou des faibles 
commencements?» Si nous avons le niveau et nous mesurons pro-
prement, nous ne ferons jamais cette erreur. Que nous ayons une 
petite ou une grande organisation, nous saurons que Dieu est 
avec nous.



Chapitre 3
Les deux Josué 
Dans Le Message de Malachie, je me suis concentré 

sur une pitoyable description d’un Josué du temps de la 
fin dans Zacharie 3. Nous savons tous qui a accompli cet 

office prophétique, que nous pourrions qualifier de «Josué sans 
loi» dans ce temps de la fin. 

Mais il y a un autre Josué du temps de la fin dont il est parlé 
dans les prophètes du temple—un Josué légitime—à qui nous 
n’avons pas beaucoup prêté une proche attention. 

Nebucadnetsar a emmené les Juifs en captivité en 585-604 
av. J.-C. Soixante-dix ans plus tard, les Juifs sont retournés à 
Jérusalem pour reconstruire le temple. Aggée et Zacharie ont 
prophétisé au sujet de la reconstruction du temple, et ainsi l’on 
fait Esdras et Néhémie.

Aggée et Zacharie étaient les deux prophètes principaux uti-
lisés dans le travail du second temple. Ils étaient des prophètes 
contemporains. De ce que je peux déterminer, leurs messages 
ont été délivrés autrefois à deux ou trois mois l’un de l’autre. 

Les livres d’Aggée et de Zacharie sont principalement pour ce 
temps de la fin—spécifiquement pour l’Église de Dieu aujourd’hui.

Zorobabel et Josué étaient deux des bâtisseurs principaux du 
second temple. Plus important encore, ils sont les deux figures-clé 
dans la construction du temple spirituel de Dieu du temps de la fin. 

Et le rôle de Josué—autrefois accompli par seulement un indi-
vidu—est accompli par deux individus séparés en ce temps de la 
fin—un légitime et un illégitime. 
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Nous devons tous nous assurer que nous sommes fondés dans 
cette compréhension.

L E  S C E AU  D E  Z O R O B A B E L

Aggée 2:23 se lit: «En ce jour-là, dit l’Éternel des armées, Je te 
prendrai, Zorobabel, fils de Schealthiel, Mon serviteur, dit 
l’Éternel, et je te garderai comme un sceau; car je t’ai choisi, 
dit l’Éternel des armées.» 

Herbert W. Armstrong a rempli le rôle de Zorobabel en ce 
temps de la fin, et Dieu dit qu’Il ferait de cet homme un sceau. Il 
est important à noter, toutefois, que le contexte de ce passage est 
l’ère laodicéenne.

Selon l’Anchor Bible, Dieu appelle Zorobabel «MON sceau». 
Dans le second verset de ce livre (Aggée 1:2) Dieu parle de «ce 
peuple», non mon peuple—parce qu’ils sont devenus Laodicéens. 
Mais ici Il se réfère à «MON sceau»!

M. Armstrong est un sceau pour nous aujourd’hui. Le Unger’s 
Bible Dictionnary défini sceau: «Une impression qui a la même 
validité légale qu’une signature actuelle. Sans un cachet aucun 
document n’est considéré comme authentique.» L’Anchor Bible 
dit: «L’usage d’un tel sceau était la façon de mettre à exécution 
l’autorité de la personne à qui le sceau appartenait.» 

Le sceau représentait l’autorité ou le gouvernement de l’indi-
vidu à qui il appartenait. La seule fois où vous avez besoin d’un 
sceau est quand la personne en autorité n’est pas là. C’est comme 
utiliser l’anneau du roi pour estampiller un document. 

Évidemment, s’il y a un sceau, cela présuppose que quelqu’un 
est là pour l’utiliser. Qui est-ce? Qui s’acquitte de cette autorité 
et à qui le sceau de Zorobabel appartient-il aujourd’hui? 

L’Œuvre de Dieu aujourd’hui tourne autour d’un Zorobabel 
du temps de la fin. Si vous comprenez Zorobabel et son œuvre, 
vous saurez ce que Dieu fait aujourd’hui. C’est pourquoi 
Aggée 2:23 est une prophétie tellement importante. Si nous com-
prenons ce qui concerne cet homme, son œuvre et la maison 
physique qu’il a aidé à bâtir, alors nous verrons la signature de 
Dieu écrite sur eux. 

Le restant de Dieu aujourd’hui doit avoir ce sceau. Nous ne 
sommes même pas authentiques—nous sommes une fraude—si 
nous n’avons pas le sceau de Zorobabel! 
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Maintenant, notez la relation entre le Zorobabel du temps de 
la fin et le Josué prophétisé dans le livre d’Aggée. 

L E  J O S U É  L É G I T I M E

Dans Aggée vous verrez cinq mentions de Josué (Aggée 1:1, 12, 
14; 2:2, 4), anciennement le souverain sacrificateur. L’histoire ici, 
ainsi que dans les livres d’Esdras et de Néhémie, indique que ce 
Josué était loyal envers Dieu quand le temple était en construction. 
Il était un type du «Josué légitime» en ce temps de la fin. 

Voici un de ces exemples: «Zorobabel, fils de Schealthiel, 
Josué, fils de Jotsadak, le souverain sacrificateur, et tout le 
reste du peuple, entendirent [obéirent à] la voix de l’Éternel, 
leur Dieu …» (Aggée 1:12).

Partout dans Aggée, vous voyez de façon répétée Zorobabel, 
Josué, et un reste. Vous n’auriez pas pu pas voir cette structura-
tion quand M. Armstrong était ici, si vous considérez juste la 
façon dont l’histoire s’est déroulée. 

Cette prophétie montre clairement qu’il y a quelque chose que 
ce Josué et ce reste connaissent et à laquelle ils s’accrochent.

M. Armstrong a restauré toutes choses (Matthieu 17:10-11). 
Ce Josué du temps de la fin est légitime parce qu’il accepte M. 
Armstrong comme un sceau et accepte pleinement toutes les 
choses qui ont été restaurées par lui. Ce petit reste a bataillé dans 
un procès pour garder toutes les choses restaurées. Ce combat a 
été tout au sujet du sceau de Zorobabel. Nous avons combattu 
pour obtenir les trésors du temple (les écrits de M. Armstrong), 
parce que sans eux nous n’aurions même pas pu faire l’Œuvre! 
Nous avons besoin que Zorobabel plane sur nous comme un 
nuage enflammé, ou nous ne faisons pas cette Œuvre correcte-
ment—nous sommes illégitimes.

Dans le livre d’Aggée, Zorobabel est un sceau. Dans le livre 
de Zacharie, il est un insert (Zacharie 4:6-10). Dans ces deux pro-
phéties, il joue un rôle quand en réalité il n’est plus là. Il a quitté 
la scène—mais ce qu’il a enseigné est juste avec nous!

À travers Aggée, Zorobabel et le Josué légitime sont ensemble, 
même quand Zorobabel est un sceau. 

La relation Zorobabel-Josué représente le gouvernement de 
Dieu en action! C’est un gouvernement pour nous garder, moi 
et tout le peuple de Dieu, sur la bonne voie. Sans l’autorité de M. 
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Armstrong sur nous, nous ne sommes pas le reste de Dieu. Avec 
cela, cependant—aussi petits que nous pouvons l’être—Dieu 
parle et nous communique Sa révélation. 

U N  AU T R E  J O S U É 

Il n’y a pas eu d’enregistrement d’un Josué illégitime ancienne-
ment. Mais il y a un Josué illégitime dont il est parlé prophé-
tiquement dans cette prophétie (Cf. Zacharie 3:1-3). Les livres 
d’Aggée et de Zacharie sont principalement pour ce temps de la 
fin. Donc ce que Zacharie déclare au sujet des vêtements sales 
dans Zacharie 3 doit être pour ce temps de la fin seulement. Il 
n’y a rien dans Esdras-Néhémie au sujet des vêtements sales de 
Josué, et Esdras-Néhémie contiennent l’histoire de Zorobabel, 
Josué, Aggée et Zacharie.

Bien qu’il y ait eu autrefois un Zorobabel et un type de 
Zorobabel aujourd’hui, il y a deux types de Josué en ce temps 
de la fin—un légitime et un illégitime. Tous deux successeurs de 
Zorobabel. 

Le type du Josué illégitime a été révélé en ce temps de la fin. 
Il a provoqué une division dans l’Église de Dieu après la mort 
de M. Armstrong. C’est aussi pourquoi le type de Zorobabel en 
ce temps de la fin, M. Armstrong, est référé comme à un sceau. 

Joseph Tkach Sr. et moi étions, tous les deux, des ministres 
dans l’ère de Philadelphie et l’ère de Laodicée. En raison de 
la division de l’Église, une partie de cette Œuvre du temps de 
la fin s’est écarté de la façon dont les événements se sont pro-
duits anciennement avec Josué (pour autant que nous puissions 
le comprendre de la Bible). C’est pourquoi il est logique pour 
Dieu de faire référence à deux Josué en ce temps de la fin, même 
si l’histoire biblique montre qu’il y avait seulement un Josué 
autrefois.

Le sceau rend très facile à déterminer quel Josué est 
légitime. 

 En fait, le sceau pourrait impliquer qu’il y a deux Josué du 
temps de la fin et Dieu nous montre comment savoir lequel 
suivre. Autrement, pourquoi même mentionner le sceau? 

L’image dans Zacharie 3 est une des vues la plus pitoyable 
et méprisable dans la Bible! Considérez ce qui est arrivé à 
un dirigeant de l’Église de Dieu! Tous les ministres de Dieu 
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aujourd’hui—moi y compris—doivent prendre bonne note de 
cela. Voici un homme qui a reçu la charge de diriger le peuple de 
Dieu qui est dans un esclavage abject, entravé par le diable! Un 
autre homme décrit dans 2 Thessaloniciens 2 est apparemment 
possédé par le diable! (Ceci est pleinement expliqué dans mon 
livre Le Message de Malachie.) C’est un fort avertissement à 
chacun de nous au sujet du pouvoir de Satan. Ceci pourrait 
arriver à chacun de nous si nous le permettons! Quel pire destin 
y a-t-il que cela?

Q U I  E S T  J O S U É ?

Les chapitres 3 et 4 de Zacharie sont une prophétie au sujet d’un 
Josué de nos jours et de «ses compagnons» qui ont échoué de 
bâtir de la façon dont Zorobabel l’a fait. Ils adoptent l’approche 
de la Bible qu’ont les érudits de ce monde, laquelle conduit à 
l’un des plus grands désastres à s’être jamais produit 
dans l’Église de Dieu!

«Il me fit voir Josué, le souverain sacrificateur, debout devant 
l’ange de l’Éternel, et Satan qui se tenait à sa droite pour l’ac-
cuser. L’Éternel dit à Satan: Que l’Éternel te réprime, Satan! que 
l’Éternel te réprime, lui qui a choisi Jérusalem! N’est-ce pas là un 
tison arraché du feu?» (Zacharie 3:1-2). Un Josué de nos jours est 
mort dans sa rébellion envers Dieu.

Certains du peuple de Dieu seront dans la Tribulation—
et arrachés du feu—ou non arrachés du feu! Quelqu’un qui 
survit à la Tribulation ne pourrait mieux accomplir cette écri-
ture qu’un Laodicéen. Cinquante pour cent des Laodicéens per-
dront leur vie éternelle (Matthieu 25:1-10). Un Laodicéen repen-
tant dans la Grande Tribulation pourrait en fait être «un tison 
arraché du feu». 

Si nous mettons toutes les pièces ensemble, nous pouvons 
voir que Josué et Zorobabel représentent deux ères de l’Église. 
Zacharie 3 et 4 sont au sujet de l’ère de Josué. L’insert de 
Zorobabel est là pour souligner à Josué là où il a perdu la voie—
comment ses vêtements sont devenus sales, spirituellement. Et 
tout ceci arrive juste avant le retour du Christ (Zacharie 3:8). 
Cela doit être l’ère laodicéenne! Beaucoup de gens sui-
vront l’exemple de Josué dans la Grande Tribulation—un Josué 
qui est mort en portant des vêtements sales. D’autres prophéties 
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majeures de la Bible disent virtuellement la même chose. Plus sur 
ce sujet plus tard.

«Or Josué était couvert de vêtements sales, et il se tenait 
debout devant l’ange» (verset 3). Le mot hébreu pour «sale» 
désigne une condition extrême de saleté. Le mot peut même être 
utilisé comme «excrément».

Notez quelque chose d’important au sujet de cette image. 
Ce passage appelle Josué le «souverain sacrificateur». Je crois 
qu’il est significatif qu’il ne l’appelle pas «le chef des sacrifica-
teurs». Cet homme dans le temps de la fin n’était pas le chef 
des sacrificateurs. Vous pouvez voir la distinction entre 
ces deux postes dans d’autres passages de l’Écriture. Dans 
Esdras 7:5, Aaron est appelé le chef des sacrificateurs (dans la 
version King James). Le chef des sacrificateurs est aussi men-
tionné dans 2 Rois 25:18 et dans Jérémie 52:24, et dans d’autres 
endroits dans Chroniques. Josué était simplement un souverain 
sacrificateur.

Le terme «souverain sacrificateur» est utilisé sept fois pour 
Josué dans Aggée et Zacharie, ce qui peut être un peu comme un 
message en lui-même. (Sept est le nombre de l’accomplissement.) 
Mais je crois que ce que Dieu nous dit, est que la personne sur 
la scène après la mort de M. Armstrong n’était pas le chef des 
sacrificateurs. Même si Zorobabel s’en était allé, le sceau était 
toujours là, et il demeure l’homme numéro-un. Dieu l’a utilisé 
comme Son messager pour préparer la voie (Cf. Malachie 3:1), et 
nous ne faisons que continuer dans ce travail.

Nous ne pouvons pas nous permettre de perdre cette perspec-
tive, ou nous rencontrerons le même sort que le Josué illégitime a 
rencontré dans Zacharie 3! Pourquoi ce Josué a-t-il eu tellement 
d’ennuis? Nous ne devons pas oublier cette histoire.

U N  P R O B L È M E  D E  G O U V E R N E M E N T

«Or Josué était couvert de vêtements sales, et il se tenait debout 
devant l’ange. L’ange, prenant la parole, dit à ceux qui étaient 
devant lui: Ôtez-lui les vêtements sales! Puis il dit à Josué: Vois, 
je t’enlève ton iniquité, et je te revêts d’habits de fête. Je dis: 
Qu’on mette sur sa tête un turban pur! Et ils mirent un turban 
pur sur sa tête, et ils lui mirent des vêtements. L’ange de l’Éternel 
était là» (Zacharie 3:3-5). 
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L’acte central ici tourne autour de la coiffe. Les fruits dans ce 
temps de la fin illustrent que quelque chose était erroné avec la 
tête de Josué, et avec ce turban, lequel est un symbole de gou-
vernement. Cela a été la cause de tous ses problèmes. Il ne vou-
lait pas se soumettre au sceau de Zorobabel! Il ne pouvait pas 
se soumettre à un homme que Dieu avait utilisé pour restaurer 
toutes choses—un homme que je vois comme un des plus grands 
hommes de la Bible! 

Ces versets révèlent que le véritable problème de Josué était 
avec le gouvernement. Le turban représente le règne, 
l’autorité et le gouvernement. Placer le turban sur la 
tête du souverain sacrificateur était l’acte central de 
la cérémonie de l’ordination (Exode 29; Lévitique 8). Ici, 
Josué avait besoin d’une nouvelle mitre. Ceci montre qu’il avait 
un problème avec le gouvernement ou la Tête. 

Pourquoi n’importe lesquels des dirigeants Laodicéens ou 
membres voudraient-ils habiter avec la fille de Babylone? Ils 
ont un problème avec le gouvernement de Dieu. Ils ne veulent 
pas que Dieu soit leur Chef. C’est le problème qu’ont tous les 
Laodicéens—chacun d’entre eux. Ils suivent tous la direction de 
Josué à cet égard. Il avait un problème avec la mitre, ou le gou-
vernement—la Tête! Ainsi l’ont fait ses compagnons avant et 
après sa mort. 

L’acte central est le positionnement d’un turban pur. Son 
grand problème était comment il régnait—et il n’a pas 
suivi l’exemple de Zorobabel! Cette prophétie dit qu’il devait 
y avoir un dirigeant dans l’Église de Dieu qui avait un sérieux 
problème de gouvernement! Il refusa de se soumettre à ce 
que le Christ avait établi à travers Zorobabel! Dieu voulait le 
repentir à partir du sommet! C’est là où est le principal 
problème de gouvernement. 

«L’ange de l’Éternel fit à Josué cette déclaration: Ainsi parle 
l’Éternel des armées: Si tu marches dans mes voies et si tu 
observes mes ordres, tu jugeras ma maison et tu garderas mes 
parvis, et je te donnerai libre accès parmi ceux qui sont ici» 
(Zacharie 3:6-7). Il est dit: SI tu fais ceci, et SI tu fais cela—tout 
est au conditionnel sur sa mise à exécution de la commission 
de Dieu. Il obtient un turban pur seulement s’il se repent. 
Ceci s’adresse à une personne définie avec un article sacer-
dotal spécifique qui est sale—un turban—qui symbolise le 
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gouvernement. Il avait un sérieux problème de gouverne-
ment! Il a rejeté l’autorité de Jésus-Christ! 

Il devait recevoir un turban pur seulement s’il se repentis-
sait. Mais si vous regardez l’histoire, il n’y a aucune preuve que 
cet homme l’ait fait. Il a dit qu’il ne serait pas «gouverné de la 
tombe» par M. Armstrong—mais il aurait dû l’être, si c’est la 
vérité de Dieu! Et ce l’était—c’était toutes choses restaurées! 
Mais ce Josué a suivi sa propre voie et a complètement détruit ce 
que Dieu avait construit. 

Nous devons apprendre de cette histoire et être diligents pour 
nous assurer que nous ne tomberons pas en proie au même pro-
blème de gouvernement.

« T E S  C O M PA G N O N S »

«Écoute donc, Josué, souverain sacrificateur, toi et tes compa-
gnons qui sont assis devant toi! car ce sont des hommes qui 
serviront de signes. Voici, je ferai venir mon serviteur, 
le germe» (Zacharie 3:8). Écoute maintenant, dit Dieu! Josué 
avait seulement un petit espace de temps pour écouter. La 
même chose est vraie de nous—nous devons écouter le message 
de Dieu maintenant!

L’Anchor Bible dit que le mot «assis» pourrait signifier «gou-
verner, exercer de l’autorité». Josué n’est pas seul. C’est Josué et 
«tes compagnons». La Strong’s Concordance dit que cette expres-
sion pourrait être rendue par «tes pasteurs». Tes est un pronom 
personnel possessif qui indique la possession de quelque chose (le 
moteur de la voiture, le jouet du bébé, etc.). Ils appartenaient 
à Josué—ils étaient ses «compagnons», et continuent à l’être 
après sa mort. Ils n’appartiennent pas au Christ. Ils suivent 
des hommes—pas le Christ! C’est ça le gros problème! Ils 
ne sont pas aussi motivés spirituellement qu’ils devraient l’être 
(Zacharie 4:6—et rappelez-vous que ce verset est une partie de 
l’insert de Zorobabel). S’ils étaient proprement motivés, ils ne 
suivraient pas Josué, qui a des vêtements sales. C’est pourquoi 
ils «méprisent le jour des faibles commencements». Ils ont du 
mépris pour Zorobabel (M. Armstrong) et ce qu’il a enseigné. 
Ainsi ils se sont écartés du standard de Philadelphie.

«Ainsi parle l’Éternel des armées: Si tu marches dans mes 
voies et si tu observes mes ordres, tu jugeras ma maison et tu 
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garderas mes parvis, et je te donnerai libre accès parmi ceux qui 
sont ici» (Zacharie 3:7). «Tu garderas mes parvis» se réfère à 
l’acte de garder. Cela se réfère à un «endroit où les gardes sont 
établis». Le plus grand péché de Josué et de ses compa-
gnons a été de ne pas garder ce qu’ils avaient—ce que 
Zorobabel les avait laissé (Malachie 2:7 a la même signi-
fication pour le mot «garder»). Leur travail est de garder tena-
cement ce que le Christ a établi et a donné à l’Église à travers 
M.  Armstrong. Aujourd’hui les dirigeants de l’eud ont 
presque tout rejeté de la connaissance révélée par Dieu. 

C’est le même problème que dans 2 Thessaloniciens 2:15. Ils 
rejettent les «traditions» ou les «instructions» du passé.

Il y a aussi la plus merveilleuse bonne nouvelle 
que nous pourrions entendre! Les compagnons de Josué 
sont un SIGNE que le retour du Christ est très proche 
(Zacharie 3:8). Le commentaire Soncino dit: «Car ce sont des 
hommes qui sont un SIGNE». Le commentaire Jamieson, 
Fausset and Brown le traduit aussi comme un «signe». Cela pour-
rait aussi se lire «signe merveilleux» en raison de ce qui 
suit presque immédiatement—LE RETOUR DU CHRIST! 
(versets 8-10). 

C ’e s t  l e  m ê m e  s ign e  que  nou s  voyon s  d a n s 
2 Thessaloniciens 2:1-3 d’une apostasie, qui montre aussi que 
le retour du Christ est très proche! C’est presque le même lan-
gage que dans Zacharie 3. C’est aussi la même histoire qu’Apo-
calypse 3, au sujet de l’Église laodicéenne. Des signes doivent 
être lus, compris et tenus compte—ou nous serons perdu. Ces 
Laodicéens rebelles sont un SIGNE MERVEILLEUX que 
Jésus-Christ est sur le point de revenir!



Chapitre 4
L’Éternel a choisi 
Jérusalem 
La nouvelle Jérusalem est au cœur d’Apocalypse 3:12. 

Les Philadelphiens de Dieu sont infusés avec une forte vision 
de la nouvelle Jérusalem. Notre Père veut que Sa vision de la 

nouvelle Jérusalem consume l’esprit de Son peuple. 
Apocalypse 3:12 dit: «Celui qui vaincra, je ferai de lui une 

colonne dans le temple de mon Dieu, et il n’en sortira plus; 
j’écrirai sur lui le nom de mon Dieu, et le nom de la ville de mon 
Dieu, de la nouvelle Jérusalem qui descend du ciel d’auprès 
de mon Dieu, et mon nom nouveau.»

À travers l’histoire de l’Église de Philadelphie de Dieu, nous 
avons lu ce verset et l’avons appliqué aux Philadelphiens de Dieu. 
Nous pouvons avoir lu ce verset des centaines, même des milliers 
de fois. Mais combien de fois avons-nous pensé à ce que Dieu 
veut dire quand Il dit nouvelle Jérusalem? Dieu nous dit dans ce 
verset que Ses Philadelphiens ont leurs pensées sur la nouvelle 
Jérusalem.

Après que Jésus-Christ sera revenu et aura enlevé les péchés 
de ce monde, le Père viendra diriger Sa Famille de la nouvelle 
Jérusalem. «Et j’entendis du trône une forte voix qui disait: Voici 
le tabernacle de Dieu avec les hommes! Il habitera avec eux, et 
ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux. … Et il me 
transporta en esprit sur une grande et haute montagne. Et il me 
montra la ville sainte, Jérusalem, qui descendait du ciel d’auprès 
de Dieu, ayant la gloire de Dieu. … Je ne vis point de temple dans 
la ville; car le Seigneur Dieu tout-puissant est son temple, ainsi 
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que l’agneau. La ville n’a besoin ni du soleil ni de la lune pour 
l’éclairer; car la gloire de Dieu l’éclaire, et l’agneau est son flam-
beau.» (Apocalypse 21:3, 10, 22-23). Dieu le Père languit d’être 
avec Sa Famille. Notre Père habitera la nouvelle Jérusalem avec 
nous—après que les 1000 ans du Millénium seront terminés et 
qu’il n’y aura plus d’êtres physiques. 

Nous avons besoin de cette vision pour endurer les épreuves 
qui sont en avant. «C’est par la foi qu’Abraham, lors de sa 
vocation, obéit et partit pour un lieu qu’il devait recevoir en 
héritage, et qu’il partit sans savoir où il allait. C’est par la 
foi qu’il vint s’établir dans la terre promise comme dans une 
terre étrangère, habitant sous des tentes, ainsi qu’Isaac et 
Jacob, les cohéritiers de la même promesse.» (Hébreux 11:8-
9). Ces hommes fidèles savaient que nos corps sont tempo-
raires—comme des tabernacles. Nous devons avoir une 
vision qui atteint au-delà de cette vie et même au-delà 
du Millenium! «Car il attendait la cité qui a de solides fon-
dements, celle dont Dieu est l’architecte et le constructeur» 
(verset 10). Abraham voyait la nouvelle Jérusalem et la Famille 
éternelle de Dieu.

Abraham est connu comme le père des croyants [ou des 
fidèles] (Galates 3:7). Il a établi un exemple dans l’obéissance 
intègre. Il attendait avec impatience la cité construite par Dieu le 
Père. Pensez à la profondeur spirituelle de cet homme!

Nous avons tous besoin de vraiment penser à la nouvelle 
Jérusalem et au temps où l’univers entier sera habité par la 
Famille de Dieu. Les êtres humains et tous les problèmes dont 
nous faisons face sur cette Terre, auront disparu. La nouvelle 
Jérusalem sera ici. Ainsi que Dieu le Père. 

Les Philadelphiens seront installés dans le quartier 
général de la nouvelle Jérusalem pour toujours. «Et il [chaque 
Philadelphien] n’en sortira plus...» Dieu rend cela très per-
sonnel pour chacun d’entre nous. La majorité du peuple de Dieu 
est devenue tiède aujourd’hui. Ils ont déjà perdu cette part de 
leur récompense, parce qu’ils ont perdu la vision de la nou-
velle Jérusalem. Ensuite Satan les a atteint. Quel prix éternel ils 
doivent payer pour cette faillite—même les 50 pour cent qui se 
repentiront dans la Tribulation. 

Voyons-nous combien ces promesses sont réelles? Et combien 
coûteux que c’est si nous échouons? 
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Nous devons vaincre comme le Christ a vaincu 
(Apocalypse 3:21). Il a vaincu le diable. Les Laodicéens tièdes 
faillissent de le faire avant la Tribulation.

Ceci indique fortement que n’importe quelle personne qui 
perd la vision de la nouvelle Jérusalem devient bien plus vulné-
rable aux attaques de Satan.

Dieu ira à une longueur extrême pour nous aider à com-
prendre et à nous concentrer sur la nouvelle Jérusalem. Nous 
sommes dans la dernière heure, et je crois qu’une des plus pro-
fondes et spectaculaires façons dont Dieu attire notre concen-
tration sur la nouvelle Jérusalem est en construisant et en uti-
lisant correctement Sa maison. L’Auditorium Armstrong est un 
bâtiment de 20 millions de dollars que nous avons construit 
sur le campus de notre quartier général. Nous l’avons fait de la 
plus haute qualité que nous pouvions, parce que cela nous dirige 
vers la nouvelle Jérusalem que nous habiterons dans le futur! 
Le même Dieu qui gouvernera la nouvelle Jérusalem 
gouverne aussi cette maison aujourd’hui—Son message 
éternel coule de ce bâtiment! Nous devons penser profon-
dément à ce sujet; La maison de Dieu et la nouvelle Jérusalem 
sont reliées d’une façon très spéciale. La vision de la nouvelle 
Jérusalem résonne dans les murs de cette maison la plus royale. 

Dieu dans Son amour avertit Josué et les Laodicéens au sujet 
de la perte de cette vision dans le contexte de leur rébellion. Il 
a le plus fort désir pour eux qu’ils triomphent du diable. Il leur 
donne toute occasion. 

P O U R Q U O I  L E S  L A O D I C É E N S  S O N T 
D E V E N U S  L A  P R O I E  D E  S A T A N

«Il me fit voir Josué, le souverain sacrificateur, debout devant 
l’ange de l’Éternel, et Satan qui se tenait à sa droite pour l’ac-
cuser. L’Éternel dit à Satan: Que l’Éternel te réprime, Satan! que 
l’Éternel te réprime, lui qui a choisi Jérusalem! N’est-ce pas là un 
tison arraché du feu?» (Zacharie 3:1-2).

Ces versets parlent au sujet d’un Josué méchant, qui repré-
sente cette ère entière de l’Église de Dieu qui est laodicéenne, ou 
tiède. (Ceci est pleinement expliqué dans mon livre gratuit Le 
Message de Malachie.) L’ère entière a été capturée par Satan—
cela inclut 95 pour cent du peuple de Dieu. La plupart ira dans la 
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Tribulation, où 50 pour cent d’entre eux se repentiront et seront 
arrachés du feu. Les autres 50 pour cent mourront pour toujours 
dans le lac de feu.

Qu’est-ce qui a causé à cette ère laodicéenne d’être prise en 
captivité par le diable? Comment cette apostasie en masse est-
elle arrivée? Il y a un élément important dans ce verset, dont je 
n’avais pas considéré auparavant, qui répond à ces questions. 
Au verset 2, Dieu dit: L’Éternel a choisi Jérusalem. Qu’est-ce que 
cela signifie? Pourquoi Dieu parlerait-Il de la nouvelle Jérusalem 
dans le contexte de ce type du Josué sans loi, en ce temps de la 
fin, qui est en esclavage à Satan? 

Cette écriture étonnante révèle pourquoi ce méchant Josué et 
les Laodicéens sont devenus captifs de Satan, et comment nous 
pouvons éviter de tomber dans le même piège.

L’Éternel a choisi Jérusalem: Dieu nous montre que les 
Laodicéens sont dans un sérieux problème parce qu’ils ont arrêté 
de se concentrer sur la nouvelle Jérusalem. Ils ont cessé de 
penser comme Dieu. L’esprit de Dieu est constamment sur 
la nouvelle Jérusalem: Son plan entier est bâti autour 
de la Nouvelle Jérusalem. Mais Josué et ses compagnons ont 
permis à leurs pensées de s’égarer de la vision de Dieu de la nou-
velle Jérusalem. Ceci conduit à ce qui est probablement le pire 
désastre que jamais dans l’Église de Dieu. 

Le verset 8 dit: «Écoute donc, Josué, souverain sacrificateur, 
toi et tes compagnons qui sont assis devant toi! car ce sont des 
hommes qui serviront de signes. Voici, je ferai venir mon ser-
viteur, le Germe.» Remarquez, Dieu dit qu’Il va faire venir le 
Germe, Jésus-Christ. Dieu le Père est intimement impliqué dans 
ces événements. Il fait venir Son Fils. Mais qu’arrive-t-il juste 
avant que Christ, le Germe, revienne? Les compagnons de Josué 
regardent à Josué plutôt qu’au Père et au Fils; ils ont perdu la vision 
de l’Éternel a choisi Jérusalem. Ce sont des hommes qui servent de 
signes. Ils sont un signe que le Messie est sur le point de revenir! La 
mauvaise nouvelle est quand même une bonne nouvelle—un signe 
de la plus merveilleuse nouvelle que nous pourrions entendre.

Le Christ est sur le point de changer et d’embellir Jérusalem 
comme ce monde ne l’a jamais vue. Elle deviendra la ville capi-
tale du monde. Ensuite, après le Millenium et le jugement du 
Grand Trône Blanc, un plus grand changement arrivera. Dieu le 
Père et la nouvelle Jérusalem viendront sur cette Terre!
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«Car voici, pour ce qui est de la pierre que j’ai placée devant 
Josué, il y a sept yeux sur cette seule pierre; voici, je graverai moi-
même ce qui doit y être gravé, dit l’Éternel des armées; et j’enlèverai 
l’iniquité de ce pays, en un jour» (verset 9). La Pierre est un symbole 
du Christ, et les sept yeux sont les sept ères de l’Église, sur lesquelles 
le Christ est le Chef. Dieu donne à Son Église la capacité de voir. Il 
donne à Son peuple la capacité de comprendre les événements du 
monde et de saisir la connaissance spirituelle. Les Laodicéens ont 
perdu cette capacité parce qu’ils se sont écartés de la Pierre et de la 
vision de la nouvelle Jérusalem qui leur avait été donnée par Dieu le 
Père. Ils sont maintenant aveugles (Apocalypse 3:17). 

C O M M E N T  VA I N C R E  L E  D É C O U R A G E M E N T

L’Éternel a choisi Jérusalem est la compréhension profonde néces-
saire pour vaincre Satan et rester Philadelphien. Réalisez quelle 
bénédiction c’est de pouvoir comprendre la vision de la nouvelle 
Jérusalem! La nouvelle Jérusalem devrait être notre plus 
grand but! C’est la vision d’un autre monde—d’un autre 
univers!

Les Laodicéens ont été trompés par Satan parce qu’ils ont 
perdu de vue la vision de la nouvelle Jérusalem. Ils ne savent pas 
que l’Éternel a choisi Jérusalem. C’est vraiment la plus profonde 
vision de toute la Bible. 

Dieu nous dit que si nous voulons éviter d’être trompés et 
que si nous voulons vivre des vies excitantes, positives, remplies 
d’espoir, alors nous devons comprendre cette vision de la nou-
velle Jérusalem. Nous devons ancrer nos esprits dans cet espoir 
inspirant. Le fait que nous pensons à la nouvelle Jérusalem comme 
Dieu le fait montre que nous sommes Ses fils!

Le contexte de ces écritures dans Zacharie est le détourne-
ment du peuple de Dieu. Notez comment Dieu essaie de 
sauver Ses fils: Il les implore de mettre leur esprit sur 
la nouvelle Jérusalem.

Dieu parle des types de Josué et de Zorobabel, deux hommes 
réels en cette fin des temps. Nous savons que Dieu travaille et 
gouverne à travers des hommes (Éphésiens 2:19-20). Et le fait est, 
nous ne comprendrons pas cette vision de la nouvelle Jérusalem 
si nous avons un problème de gouvernement. L’exemple des 
Laodicéens nous enseigne cette leçon. 
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Nous devons penser profondément à la raison pour laquelle 
notre Père veut attirer nos esprits pour embrasser la nouvelle 
Jérusalem. Seule l’epd a cette vision majestueuse. Dieu veut 
que nous nous rappelions que nous sommes Son unique reste. 
Nous, comme notre Père, avons choisi la nouvelle Jérusalem. 
Dieu utilise nos anniversaires et d’autres occasions pour nous 
rappeler combien nous sommes spéciaux pour Lui et comment 
nourrir cette miraculeuse relation Familiale. Nous devons faire 
tout notre possible pour donner ce message spécifiquement 
aux Laodicéens, parce que leur salut est en jeu. Le diable nous 
attaque continuellement, laborieusement, sur nos émotions et 
cherche à nous entraîner dans les profondeurs du désespoir et du 
découragement. Il essaie de détruire l’abondante joie que nous 
avons dans la vision de la nouvelle Jérusalem.

Il est impossible de devenir découragés quand nous 
sommes remplis avec la vision de la nouvelle Jérusalem. 
Combien de fois êtes-vous devenus découragés quand votre esprit 
était rempli de cette vision? Pas une fois! Ce n’est pas à dire que 
nous n’éprouverons pas des moments difficiles dans nos vies, mais 
nous pouvons éviter le découragement et la tristesse en mettant 
nos cœurs et nos esprits sur la nouvelle Jérusalem. Nos épreuves 
nous vaincront si nous n’avons pas choisi Jérusalem. Nous ne 
nous purifierons pas nous-mêmes sans cette compréhension.

L A  J É R U S A L E M  D ’ E N  H AU T

Galates 4:25-26 se lit: «car Agar, c’est le mont Sinaï en Arabie, 
et elle correspond à la Jérusalem actuelle, qui est dans la servi-
tude avec ses enfants. Mais la Jérusalem d’en haut est libre, et c’est 
notre mère» (ou la mère de nous tous selon la version King James). 

Ces versets parlent de deux Jérusalem. Il y a la Jérusalem 
actuelle, une ville désunie rongée par la violence et la discorde 
et un symbole de ce monde tragique. Ensuite, il y a la Jérusalem 
d’en haut, la Jérusalem de l’Éternel, la mère de nous tous, la 
source du pouvoir et de la compréhension. Nous sommes libres 
d’une manière qui est au delà de la compréhension humaine. 
Cette image de la nouvelle Jérusalem nous aide à comprendre la 
réalité brutale de Jérusalem et de ce monde aujourd’hui.

«C’est par la foi qu’Abraham, lors de sa vocation, obéit et 
partit pour un lieu qu’il devait recevoir en héritage, et qu’il partit 
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sans savoir où il allait. C’est par la foi qu’il vint s’établir dans 
la terre promise comme dans une terre étrangère, habitant sous 
des tentes, ainsi qu’Isaac et Jacob, les cohéritiers de la même pro-
messe. Car il attendait la cité qui a de solides fondements, celle 
dont Dieu est l’architecte et le constructeur» (Hébreux 11:8-10). 
Abraham «regardait à la cité qui a des fondations ….» Cette ville, 
dont le constructeur et le créateur est Dieu, était très nettement 
réelle pour Abraham! Il a clairement vu les FONDATIONS 
de cette ville qui dominera l’univers pour toujours! 
Vous pouvez lire au sujet de ces fondations éblouissantes dans 
Apocalypse 21:19-20.

Quel avenir éblouissant Dieu a pour Sa Famille!
Lisez aussi Hébreux 12:22-23: «Mais vous vous êtes approchés 

de la montagne de Sion, de la cité du Dieu vivant, la Jérusalem 
céleste, des myriades qui forment le chœur des anges, de l’assem-
blée des premiers-nés inscrits dans les cieux, du juge qui est le 
Dieu de tous, des esprits des justes parvenus à la perfection.» À 
quel point pensez-vous à la Jérusalem céleste, «la cité du Dieu 
vivant»?

J É R U S A L E M  E T  L E S  P H I L A D E L P H I E N S

Dans la brochure Ézéchiel—le prophète du temps de la fin, j’ai 
écrit: «Jérusalem est un type de l’Israël national. Mais il y 
a aussi une Jérusalem d’en haut, «la mère de nous tous», qui 
est l’Église … Dans Ézéchiel 16, le centre d’intérêt principal 
de Dieu est la Jérusalem d’en haut—l’Église de Dieu du temps 
de la fin. L’Église de Dieu reçoit la vérité de la Jérusalem d’en 
haut. C’est probablement un des chapitres les plus inspirants de 
la Bible!» Nous devrions tous étudier Ézéchiel 16 à nouveau. 
La véritable Église de Dieu sur la Terre est renforcée par la 
Jérusalem céleste. 

Nous soutenons aujourd’hui un projet archéologique dans 
Jérusalem, en y envoyant certains de nos étudiants du Collège 
Herbert W. Armstrong pour des fouilles. Pourquoi? Parce 
que l’Éternel a choisi Jérusalem! Nous nous préparons 
pour le retour du Christ à Jérusalem, où Il régnera avec Son 
Épouse. Ensuite durant 1000 ans, nous préparerons pour la 
venue du Père à Jérusalem pour gouverner Sa Famille de là 
éternellement. 
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L E S  S E P T  È R E S  D E  L’ É G L I S E

Dans Zacharie 3:9, Dieu compare les sept ères de l’Église, com-
mençant avec Éphèse au premier siècle jusqu’à Laodicée, à sept 
yeux. Dieu souligne la vue ici parce qu’Il veut que Son peuple 
voit. Si nous faisons l’Œuvre de Dieu, nous verrons ce qui se 
passe dans le monde et dans l’Église! Zacharie 4:10 se réfère à 
nouveau aux yeux: «Car ceux qui méprisaient le jour des faibles 
commencements se réjouiront en voyant le niveau dans la main 
de Zorobabel. Ces sept sont les yeux de l’Éternel, qui parcourent 
toute la terre.»

La leçon, ici, est que nous devons avoir les yeux de Dieu 
si nous voulons voir. Cela s’applique aux sept ères de l’Église. 
Les Laodicéens du temps de la fin sont aveugles parce qu’ils se 
sont écartés de Dieu et ont perdu de vue Sa vision de la nou-
velle Jérusalem. Les véritables élus de Dieu sont le seul peuple 
sur la Terre qui voit comme Dieu voit! Quelle bénédiction 
magnifique.

Zacharie 4 continue ce thème: «Il me dit: Que vois-tu? Je 
répondis: Je regarde, et voici, il y a un chandelier tout d’or, sur-
monté d’un vase et portant sept lampes, avec sept conduits pour 
les lampes qui sont au sommet du chandelier» (verset 2). 

Que fait une lampe? Elle répand la lumière dans les ténèbres. 
Aujourd’hui l’epd est une lampe qui brille dans un monde noir 
comme la suie.

Apocalypse 4:5 explique davantage ce que ces lampes repré-
sentent: «Du trône sortent des éclairs, des voix et des tonnerres. 
Devant le trône brûlent sept lampes ardentes, qui sont les sept 
esprits de Dieu.»

Le Gesenius’ Hebrew-Chaldee Lexicon déclare que l’origine de 
«lampes» veut dire «éclairer une étendue.» L’œuvre de l’epd luit 
brillamment dans ce monde très sombre. La maison de Dieu est 
la plus resplendissante représentation de cette glorieuse lumière!

La lumière brillante de l’epd est seulement un type de la 
lampe dans les cieux. Dieu nous a donné une portion de Sa bril-
lante lumière qui brille dans les cieux. Ensuite nous la laissons 
briller pour le monde entier, que les gens le comprennent ou non. 
Ce qui brille dans les cieux est aussi une lumière pour toute l’hu-
manité. Les gens devraient être capables de le reconnaître; ils 
sont sans excuse. 
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Nous devons toujours nous rappeler que le Saint-Esprit de 
Dieu alimente ces lampes. Il faut de l’huile pour faire brûler 
notre lampe. L’huile est un type du Saint-Esprit de Dieu. C’est 
le Saint-Esprit qui nous renforce. Plus nous avons de l’Esprit de 
Dieu, individuellement et collectivement, plus vive cette Œuvre 
brillera. Herbert W. Armstrong nous a enseigné cette leçon. Ce 
n’était pas par la force ou la puissance de M. Armstrong que 
l’œuvre a été accomplie, mais par la puissance du Saint-Esprit de 
Dieu (Zacharie 4:6). La seule façon pour nous de pouvoir saisir la 
vision de la nouvelle Jérusalem et de faire la volonté de Dieu est 
par la puissance du Saint-Esprit de Dieu.

Considérez que dans le tabernacle dans l ’ancien Israël 
et dans le temple de Salomon, la lampe brûlait continuelle-
ment. Elle ne s’éteignait jamais. C’est ainsi que nous devons 
être individuellement et collectivement. Nous devons 
nous assurer que notre lampe brûle avec éclat 
continuellement!

Avec quel éclat votre lampe brûle-t-elle? Combien de lumière 
répandez-vous? Nous devons être des lampes qui irradient 
la brillance et la gloire de la Jérusalem céleste! Et nous 
pouvons seulement faire cela si nous utilisons continuellement 
l’Esprit et la puissance de Dieu.

L E S  D E U X  O L I V I E R S

Dieu m’a donné une belle révélation qui montre un domaine 
où quelque chose que l’Église a cru durant des années était 
incorrect. 

«… et il y a près de lui deux oliviers, l’un à la droite du vase, et 
l’autre à sa gauche» (Zacharie 4:3). 

J’ai toujours entendu que ces deux arbres représentaient les 
deux témoins, qui sont prophétisés de venir sur la scène juste 
avant le Retour de Christ (Apocalypse 11). Mais je vais vous mon-
trer pourquoi ce n’est pas vrai.

«Et reprenant la parole, je dis à l’ange qui parlait avec moi: 
Que signifient ces choses, mon seigneur? L’ange qui parlait avec 
moi me répondit: Ne sais-tu pas ce que signifient ces choses? Je 
dis: Non, mon seigneur. Alors il reprit et me dit: …» (Zacharie 
4:4-6). À ce point commence l’insert de Zorobabel, qui continue 
à travers la plupart du verset 10.
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Le verset 11 reprend à nouveau le sujet: «Je pris la parole et je 
lui dis: Que signifient ces deux oliviers, à la droite du chandelier 
et à sa gauche?»

Si vous voulez comprendre la vérité au sujet des deux oliviers, 
vous aurez à regarder vers Zorobabel, et vous aurez à utiliser le 
Saint-Esprit comme il l’a fait (verset 6). Ceci est de la compréhen-
sion spirituelle!

Qui sont les deux oliviers? Nous obtiendrons une explica-
tion en allant à une autre référence que fait Zacharie dans ce 
contexte.

L E S  D E U X  B R A N C H E S  D ’ O L I V I E R

«Je pris une seconde fois la parole, et je lui dis: Que signifient les 
deux rameaux [branches] d’olivier, qui sont près des deux conduits 
d’or d’où découle l’or? … Et il dit: Ce sont les deux oints qui se 
tiennent devant le Seigneur de toute la terre» (Zacharie 4:12, 14).  

Auparavant, Zacharie a vu deux arbres d’olivier. Maintenant, 
ici, ce sont «deux branches d’olivier» lesquelles sont les «deux 
oints» qui délivre l’huile d’or. 

Si vous regardez en avant de ce contexte, Zacharie 5 parle du 
manuscrit volant (Je discute de ceci au Chapitre cinq). Cela est 
une prophétie de pré-Tribulation. Cela suggérerait que cette pro-
phétie dans Zacharie 4 concernant les deux branches d’olivier 
serait aussi accomplie avant la Tribulation. Nous savons que les 
deux témoins viennent sur la scène durant la Tribulation.

Autrefois, Dieu a commandé que les lampes du temple soient 
alimentées avec de l’huile pure. «Tu ordonneras aux enfants 
d’Israël de t’apporter pour le chandelier de l’huile pure d’olives 
concassées, afin d’entretenir les lampes continuellement» (Exode 
27:20). L’ordre était aussi que les lampes brûlent toujours, ou 
continuellement.

 Aujourd’hui, nous sommes le temple de Dieu (1 Corinthiens 
6:19-20; Éphésiens 2:20-22). L’huile d’olive pure est un sym-
bole du Saint-Esprit pur de Dieu, qui coule de Dieu (Cf. Exode 
30:22-33 ; 1 Jean 2:20). Seul le Saint-Esprit de Dieu en nous peut 
faire l’Œuvre (Zacharie 4:6). Nous ne devons pas polluer le mes-
sage de Dieu par des raisonnements charnels.

La lumière de la lampe est le message de Dieu pour le monde, 
à travers le corps collectif et notre exemple individuel.
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Aujourd’hui, Dieu nous commande de faire en sorte que la 
lampe brûle toujours et avec puissance. Pourquoi un tel ordre 
est-il nécessaire? Regardez ce qui est arrivé au temple de Dieu, 
ou l’Église, aujourd’hui. Nous avons montré de nombreuses 
fois que 95 pour cent du peuple de Dieu ne délivrent pas le 
message de Dieu en ce temps de la fin. Ils ont rejeté beau-
coup de la vérité de Dieu et sont devenus tièdes. Ils manquent 
d’huile, ou de puissance, pour faire l’Œuvre de Dieu de pro-
clamer Son message au monde. Ils sont trop égoïstes pour 
aimer toute l’humanité comme Dieu le fait.

Mais qui sont ces deux oints à travers lesquels coule l’huile 
d’or vers le monde entier? C’est une prophétie du temps de la fin. 
Nous devons savoir maintenant!

À travers ces écritures nous avons vu beaucoup d’attention 
sur les sept ères de l’Église. Dans Zacharie 4:11, vous voyez deux  
oliviers, un arbre de chaque côté du chandelier, ou du pied de 
lampe, qui représente ces sept ères. 

Les deux oliviers, ces deux arbres, représentent Dieu 
le Père et Jésus-Christ. Ils sont là, à côté de toutes ces sept 
ères. 

Mais ensuite au verset 12, le centre d’intérêt saute à deux de 
ces ères. «Qui sont ces deux branches d’olivier?» demande le pro-
phète. Ce sont les deux dernières ères de l’Église—les deux seules 
dont il est discuté en détail. 

Dieu a utilisé deux hommes dans les deux dernières ères pour 
donner l’huile d’or provenant du Père et du Fils. L’huile d’or est 
la nouvelle révélation qui a coulé dans la sixième ère et qui coule 
dans la septième ère. 

D’où obtenons-nous l’huile? Des deux oliviers—le Père et le 
Christ.

Les deux branches d’olivier sont deux hommes dans deux 
ères. L’huile d’or de Dieu, Son Saint-Esprit, coule à travers ces 
deux hommes quand ils délivrent la révélation à l’Église. 

Qui sont ces deux dirigeants? D’où cette huile d’or coule-
t-elle? Vous et moi devons le savoir! Voyez-vous la preuve de 
l’huile d’or aujourd’hui?

Regardez l’énorme montant de révélation que Dieu a donné à 
Son Église en ce temps de la fin. Nous avons une librairie pleine 
de livres et de brochures de M. Armstrong et de moi-même rem-
plis de la nouvelle révélation de Dieu!
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Pouvez-vous voir où l’huile d’or de Dieu coulait du temps 
de M. Armstrong? Pouvez-vous voir où l’Esprit de Dieu coule 
aujourd’hui? Quand nous trouvons où Dieu révèle Sa connais-
sance, c’est là où coule l’huile de Dieu. Tout est l’œuvre de Dieu, 
mais Il utilise un homme pour conduire Son Œuvre dans cha-
cune des dernières ères. 

Dieu a appelé un peuple pour être derrière et soutenir deux 
dirigeants dans le temps de la fin. Ensemble, le dirigeant phy-
sique et les sympathisants peuvent faire briller la lampe de Dieu 
intensément avec cette huile d’or!

L’ H U I L E  D ’ O R

Un commentaire a dit que ce passage au sujet des deux branches 
d’olivier parlait de Zorobabel et de Josué, et je disais: Et bien, ce 
n’est pas vrai. Mais une fois que j’ai commencé à y réfléchir, mon 
esprit a commencé à changer au sujet de cette huile d’or. 

Dieu essaie de nous faire comprendre la valeur de Sa révé-
lation! Cette huile d’or coule à travers les conduits d’or dans 
le bol d’or! Le Soncino Commentary dit au sujet de cette écri-
ture: «L’huile, qui coule des conduits d’or dans un bol d’or et 
qui est vue dans la lumière de la lampe, semble être d’or». Tout 
cet or dépeint la pureté spirituelle et la splendeur de ce que Dieu 
donne. 

Regardez toute la nouvelle révélation que Dieu a donnée à 
travers M. Armstrong, et maintenant à travers moi. N’est-ce pas 
ce dont Dieu parle ici? Quand des gens quittent l’Église de Dieu 
aujourd’hui, ils tendent à critiquer pour des brindilles super-
ficielles, ou certaines spéculations insignifiantes. Mais ils ne 
voient pas l’huile d’or qui coule dans ces deux conduits d’or et 
dans le bol d’or!

Seuls deux hommes sur cette Terre ont reçu la nouvelle révé-
lation de Dieu pour Son Église en ce temps de la fin—Herbert W. 
Armstrong et moi-même. Cela pourrait sembler arrogant pour 
certaines personnes, mais vous pouvez facilement prouver cela!

Lisez les livres et brochures que nous avons écrits et vous 
verrez où est la nouvelle révélation. Vous ne la trouverez à 
aucun autre endroit sur cette Terre! 

Ces deux branches d’olivier sont les «deux oints, qui se 
tiennent devant le Seigneur de toute la Terre». Les deux oints 
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signifient littéralement les deux fils de l’huile, ou fils de l’huile 
fraiche.

Ils sont appelés les fils de l’huile fraiche pour une bonne 
raison! Ces deux hommes donnent l’huile fraiche—ou la nou-
velle révélation—à l’Église de Dieu. Dieu ne parle pas des autres 
ères de cette façon—mais dans ces derniers jours nous avons 
toutes choses restaurées—et cette huile fraiche est seulement 
déversée dans la véritable Église de Dieu! La lumière de cette 
lampe rayonne d’une manière spéciale à mesure que Dieu donne 
de plus en plus de cette huile! C’est ce qui met ces deux hommes 
à part—non parce qu’ils font quelque chose de spectaculaire: 
tout ceci est accompli grace à Dieu! 

Voyez-vous cette huile d’or couler? Quelle image splendide 
et majestueuse! Quelle valeur mettez-vous sur la révélation de 
Dieu? Nous comprenons et apprécions la valeur de l’or physique. 
Mais qu’en est-il au sujet de l’huile d’or qui coule du Père et de 
la Pierre à travers les conduits d’or dans ce bol d’or? Si vous ne 
pouvez pas voir cela, alors vous feriez mieux de stimuler l’Esprit 
(2 Timothée 1:6). 

Comment expliquez-vous autrement toute la vérité que Dieu a 
révélée à travers M. Armstrong même durant les dernières années 
de sa vie? Cet homme était terriblement faible, physiquement—
il n’y a aucune autre manière où il aurait pu faire l’Œuvre par la 
force physique. Il l’a faite par l’Esprit de Dieu. L’huile d’or coulait 
à travers les conduits d’or dans le bol d’or—à travers un homme 
qui était âgé de 87, 88, 89, 90, 91, 92 ans! Nous avons la preuve!

La même terminologie est utilisée dans Apocalypse 11, mais 
notez la différence: «Je donnerai à mes deux témoins le pouvoir 
de prophétiser, revêtus de sacs, pendant mille deux cent soixante 
jours. Ce sont les deux oliviers et les deux chandeliers qui se 
tiennent devant le Seigneur de la terre» (versets 3-4).

Il n’y a rien ici au sujet de l’huile d’or, et je pense pour une 
bonne raison. C’est un temps où la nouvelle révélation est venue à 
une fin ou est sur le point de l’être. Ces deux hommes n’imprime-
ront pas de la littérature—ils combattront pour leur vie! (Cf. ver-
sets 5-6). Ils auront un pouvoir réel! Mais ils proclameront des pro-
phéties que nous comprenons déjà et qui ont déjà été écrites. 

Les Laodicéens croient qu’ils sont riches et se sont enrichis de 
biens (Apocalypse 3:17), mais ils ne voient même pas cette huile 
d’or ou les conduits, ou le bol, ou la Pierre, ou le Père! 
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Dans Lamentations 4:1, Dieu décrit comment le minis-
tère Laodicéen, qu’auparavant Dieu comparait à de l’or fin, est 
devenu terni (vous pouvez lire ce sujet dans notre brochure sur 
Les Lamentations). Dans le verset suivant, les ministres fidèles 
sont appelés «les nobles fils de Sion, estimés à l’égal de l’or pur»! 

Dieu ne fait que continuer à essayer de nous faire comprendre 
quelle opportunité d’or Il donne à Son peuple! Nous devons voir 
ceci à la manière de Dieu, et regarder ceci à travers les yeux de la 
Pierre, les yeux de l’Éternel. Il n’y a rien de plus inspirant! 



Chapitre 5
La maison  
physique de Dieu 
était prophétisée
Sur cette Terre aujourd’hui, le gouvernement de Dieu 

peut seulement être trouvé dans l’Église de Philadelphie de 
Dieu. C’est une étonnante déclaration—mais vraie. Comme 

nous l’avons vu, les églises laodicéennes n’ont plus le gouverne-
ment de Dieu: elles l’ont rejeté. Nous devons voir l’importance 
que Dieu place sur le gouvernement. 

Maintenant, examinons une autre des visions incroyables de 
Zacharie. Elle est reliée à la fois à l’Œuvre de Dieu et au gouver-
nement de Dieu. 

«Je levai de nouveau les yeux et je regardai, et voici, il y avait 
un rouleau qui volait. Il me dit: Que vois-tu? Je répondis: Je vois 
un rouleau qui vole; il a vingt coudées de longueur, et dix cou-
dées de largeur» (Zacharie 5:1-2). Dieu  montre un rouleau volant 
à Zacharie. L’Anchor Bible se réfère au rouleau comme à un 
manuscrit. C’est une meilleure description de cette vision.

L E  M A N U S C R I T  V O L A N T

Zacharie nous donne la mesure précise pour le manuscrit. Il est 
de 20 coudées de long et de 10 coudées de large. Ceci se traduit 
approximativement par 11 mètres de long sur 5 mètres et demie 
de large. Ce n’est pas une petite pièce d’écriture. La grande taille 
du manuscrit indique son importance. 

Quel est ce manuscrit volant? Pouvons-nous savoir? Dieu 
n’aurait pas enregistré cette VISION du temps de la fin 
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dans un livre pour nous, s’il ne voulait pas que nous le 
comprenions!

Nous devons utiliser notre esprit. 
Comment pouvons-nous arriver à comprendre la significa-

tion derrière cette vision? Rappelez-vous, le livre de Zacharie 
traite principalement du TEMPLE DE DIEU. C’est la clé: 
Le manuscrit volant peut seulement être compris dans 
le contexte du temple de Dieu. Vouloir comprendre ce qui 
concerne le manuscrit volant devrait être très important pour 
chacun de nous. Si cela ne l’est pas, alors cela pourrait indiquer 
que nous avons certains problèmes spirituels sérieux. 

Voici un exemple de comment Dieu veut que nous mesurons 
précisément. Si vous avez le niveau de Zorobabel, vous pouvez 
mesurer ceci. 

Les mesures du manuscrit le lie directement au 
temple. «Ce fut la quatre cent quatre-vingtième année après la 
sortie des enfants d’Israël du pays d’Égypte que Salomon bâtit la 
maison à l’Éternel, la quatrième année de son règne sur Israël, au 
mois de Ziv, qui est le second mois. La maison que le roi Salomon 
bâtit à l’Éternel avait soixante coudées de longueur, vingt de 
largeur, et trente de hauteur. Le portique devant le temple de 
la maison avait vingt coudées de longueur répondant à la lar-
geur de la maison, et dix coudées de profondeur sur la face de 
la maison» (1 Rois 6:1-3). Ces écritures se réfèrent à la construc-
tion de la maison de Dieu au temps du roi Salomon. Où est la 
maison ou le temple de Dieu aujourd’hui? Spirituellement, nous 
savons que c’est l’Église (Éphésiens 2:21). Le temple à l’époque 
de Salomon représentait le centre de l’Œuvre de Dieu. La même 
chose est vraie de l’Église de Dieu aujourd’hui.

Toutefois, il y a une dualité dans cette prophétie—il est aussi 
prophétisé que nous devions construire une maison physique 
pour Dieu. Plus sur ceci plus tard.

Remarquez que les dimensions du portique de Salomon 
sont les mêmes que le manuscrit de Zacharie: 20 coudées 
de long et 10 coudées de large, soit environ 11 mètres de long 
et 5 mètres et demie de large. Le portique—où les ministres s’as-
semblaient dans le parvis extérieur—était l’entrée de la cour du 
temple. L’entrée du Saint des Saints était depuis la cour. Nous 
pouvons commencer à avoir une idée de la signification derrière 
le manuscrit. Il est directement relié au temple. 
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Il y a d’importantes raisons pour lesquelles Dieu nous donne 
les mesures du temple en coudées. Une des raisons majeures est 
que ces coudées sont liées au temple spirituel de Dieu aujourd’hui.

Le manuscrit volant est aussi mesuré en coudées et nous aide 
à comprendre la prophétie concernant l’Œuvre de Dieu dans Son 
Église (ou temple) aujourd’hui. 

D E S  L A R M E S  AU  P O R T I Q U E

À nouveau, le manuscrit volant a la même dimension que le por-
tique du temple. C’était l’entrée du temple autrefois (1 Rois 6:1-3). 
Quelle est l’instruction que Dieu a donnée aux sacrificateurs au 
portique? Le livre de Joël nous donne un aperçu supplémentaire. 
«Qu’entre le portique et l’autel pleurent les sacrificateurs, servi-
teurs de l’Éternel, et qu’ils disent: Éternel, épargne ton peuple! 
Ne livre pas ton héritage à l’opprobre, aux railleries des nations! 
Pourquoi dirait-on parmi les peuples: Où est leur Dieu?» (Joël 
2:17). Le livre de Joël est une prophétie pour la fin des temps. 
Il est pour notre époque. Dieu instruit Ses sacrificateurs, Ses 
ministres, de pleurer pour le peuple entre le portique et l’autel. 

Comme je l’ai déclaré ci-dessus, le portique était l’entrée à la 
cour du temple. Mais ici nous voyons que c’était aussi l’entrée vers 
l’autel. Les événements entourant l’autel impliquaient le travail des 
sacrificateurs, ou ministres. Nous pouvons faire une connexion 
directe entre le portique et le travail du ministère. 

La scène ici, dans Joël, est une scène tragique. Le peuple de 
Dieu (dans le temps de la fin) est sur le point d’être emmené 
captif par les peuples païens. Ceci peut seulement se référer à 
l’Église laodicéenne. Dieu dit aux ministres de venir et de 
pleurer pour le peuple. Dieu s’attend à ce que les sacrificateurs 
intercèdent pour le peuple. Pourquoi? Pour comprendre, posons 
une seconde question reliée. 

Quel est le résultat du problème de gouvernement du Josué 
du temps de la fin? «Ainsi parle l’Éternel des armées: Si tu 
marches dans mes voies et si tu observes mes ordres, tu jugeras 
ma maison et tu garderas mes parvis, et je te donnerai libre accès 
parmi ceux qui sont ici» (Zacharie 3:7). Josué n’a pas marché 
dans les voies de Dieu. Il s’est avéré incapable de juger la maison 
de Dieu. À cause de son problème de gouvernement, il a donné  
des jugements erronés au peuple.
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Ses ministres, ou «compagnons», ont aussi échoué de faire 
leur travail en guidant le peuple. En fait, ils ont trompé des gens. 
Le Josué du temps de la fin et ses ministres ont donné au peuple 
de faux jugements. Josué et ses ministres sont responsables pour 
les calamités à venir sur les gens Laodicéens. Dieu s’attend à ce 
que les ministres intercèdent pour le peuple parce qu’ils ont 
détourné les gens du droit chemin. Comme il est écrit dans Joël 
2, durant la Tribulation les choses iront si mal que les gens se 
demanderont—où est Dieu? 

C’est le travail des ministres de Dieu aujourd’hui de s’assurer 
que Dieu est dans l’Église. Nous voulons le Père dans la maison. 
Les ministres Laodicéens ont échoué dans cette responsabilité.

R E M I S E  E N  V I G E U R  D U  J U G E M E N T

Donc, qu’est-ce que le manuscrit volant a à faire avec le por-
tique? L’Anchor Bible Commentary déclare: «L’association dans 
cette vision (Zacharie 5:2) de l’ulam ou zone de l’avant-cour du 
temple avec le manuscrit volant devrait représenter la remise en 
vigueur du rôle du ministère dans l’administration de la justice.» 
Pouvons-nous commencer à faire le lien? La vision dans Zacharie 
5 a tout à faire avec le jugement dans le temple de Dieu, ou la 
maison. Elle a tout à faire avec l’Œuvre de Dieu et Son ministère! 

J’ai déclaré plus haut que Josué et ses compagnons viennent 
sur la scène juste avant le retour du Christ. Donc, quand le juge-
ment de Dieu cessa-t-il dans Son l’Église? Quand Josué a pris le 
contrôle de l’Église. Zacharie 5 montre que Dieu a fait revivre 
Son Œuvre quelque part ailleurs: dans l’Église de Philadelphie 
de Dieu!

Si une église se détourne de Dieu (c’est tout le sujet de 
Zacharie), que fait Dieu à ce propos? Il remet le jugement en 
vigueur à un autre endroit. Dieu utilise un manuscrit 
volant et ravive Son Œuvre. Le manuscrit est un symbole de 
l’entrée dans le temple et il signifie un jugement juste.

Ceci est plus clairement compris en comparant la taille du 
manuscrit avec les grands chérubins dans le Saint des Saints.

L E S  C H É R U B I N S  G A R D A N T  L’A R C H E

«Il couvrit d’or toute la maison, la maison tout entière, et 
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il couvrit d’or tout l’autel qui était devant le sanctuaire» 
(1 Rois 6:22). L’autel d’or était où les sacrificateurs brûlaient l’en-
cens chaque jour (Cf. Exode 30:1-8). Cet autel symbolise le minis-
tère de Dieu aujourd’hui. Le fait qu’il était recouvert d’or indique 
la valeur extrême que Dieu place sur Ses ministres fidèles, 
comme nous le voyons aussi dans Lamentations 4:2. 

«Il fit dans le sanctuaire deux chérubins de bois d’olivier sau-
vage, ayant dix coudées de hauteur. Chacune des deux ailes de 
l’un des chérubins avait cinq coudées, ce qui faisait dix coudées 
de l’extrémité d’une de ses ailes à l’extrémité de l’autre. Le second 
chérubin avait aussi dix coudées. La mesure et la forme étaient 
les mêmes pour les deux chérubins. La hauteur de chacun des 
deux chérubins était de dix coudées. Salomon plaça les chéru-
bins au milieu de la maison, dans l’intérieur. Leurs ailes étaient 
déployées: l’aile du premier touchait à l’un des murs, et l’aile du 
second touchait à l’autre mur; et leurs autres ailes se rencon-
traient par l’extrémité au milieu de la maison [ou temple]» 
(1 Rois 6:23-27). Ces chérubins étaient juste là, dans le Saint des 
Saints, où Dieu demeurait!

Au sujet de ces versets, l’Anchor Bible Commentary déclare: 
«Une seconde connexion dimensionnelle entre la cinquième 
vision et le temple, également basée sur la valeur absolue des 
nombres, apparaît dans la taille des deux chérubins, ces créa-
tures composites étonnantes dont les ailes s’étendaient au-dessus 
de l’arche dans le debir, ou le Saint des Saints. Le texte de 
1 Rois 6:23-26 explique avec soin que chaque chérubin s’élevait à 
10 coudées et qu’une aile de chaque était de cinq coudées de long. 
C’est à dire, chaque chérubin était de 10 coudées de large, du 
bout d’une aile à l’autre, et d’une hauteur de 10 coudées. Puisque 
les chérubins étaient identiques de forme et de taille, et puisque 
qu’ils étaient positionnés l’un à côté de l’autre avec leurs ailes 
déployées touchant le mur du debir et avec leurs ailes sur le côté 
proches les unes des autres touchant le milieu du debir, les ché-
rubins occupaient un espace de 20 coudées de large et 10 
coudées de hauteur …. Les ailes déployées des chérubins abri-
taient «l’arche de l’alliance de Yahweh» (1 Rois 8:6-7) qui contenait 
‘ les deux tables de pierre, que Moïse y déposa en Horeb, lorsque 
l’Éternel fit alliance avec les enfants d’Israël’...» (1 Rois 8:9).

Lucifer était un chérubin protecteur. Un chérubin est le plus 
haut rang d’un être spirituel sous Dieu aujourd’hui. Les ailes 
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de Lucifer couvraient le trône même de Dieu au siège central de 
l’univers. Il était également l’un de seulement trois archanges 
mentionnés dans la Bible, jusqu’à ce qu’il se soit rebellé et soit 
devenu Satan. 

L’arche de l’alliance est un symbole du trône de Dieu. Dieu 
gouverna de là sur la Terre. Ainsi ces deux chérubins protec-
teurs représentent indubitablement Michel et Gabriel—les deux 
seuls archanges restant dont nous avons connaissance. Seuls 
ces archanges sont qualifiés pour tenir de telles positions impo-
santes—ou ainsi qu’il semblerait selon les Écritures.

Par conséquent que signifient toutes ces mesures en cou-
dées? Le sujet est le temple de Salomon, ou l’Église de 
Dieu aujourd’hui. L’arche de l’alliance et les chéru-
bins protecteurs représentent le trône de Dieu et les 
plus hauts niveaux du gouvernement dans la véritable 
Église de Dieu! Cela signifie que nous devons étudier ces ver-
sets avec un soin extrême et nous soumettre au gouvernement 
émanant du trône royal de Dieu!

Cette prophétie est pour le peuple de Dieu aujourd’hui. 
Quand nous comparons les dimensions du manus-

crit volant avec les CHÉRUBINS DU SAINT DES SAINTS, 
nous devons comprendre que la répétition exacte de ces 
dimensions n’est pas due au hasard. Cela a été planifié 
avec soin par Dieu. Le manuscrit volant de Zacharie est extrê-
mement important. Ce manuscrit volant découla de notre 
Créateur et souverain de l’univers entier! Dieu l’a donné 
uniquement à l’Église de Philadelphie de Dieu. Nous avons l’ordre 
de le délivrer aux Laodicéens. Cela a été notre seul commission 
pour les sept premières années. 

Q U E  R E P R É S E N T E  L E  M A N U S C R I T  ?

Rappelons que les ailes des chérubins abritaient l’arche de 
l’alliance de Dieu. Dans l’arche il y avait les tables des Dix 
Commandements—la loi de Dieu. Ces anges étonnants veillent 
sur la loi de Dieu. Le manuscrit de Zacharie a tout à faire avec la 
loi de Dieu—la gardant et la préservant. Également dans l’arche 
se trouvait la verge d’Aaron, un symbole du gouvernement. Il y 
a beaucoup de membres de l’Église situé en dehors qui lisent et 
étudient, mais ils ne comprennent pas comment les Laodicéens 
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violent la loi de Dieu. Ils ne peuvent tout simplement pas voir 
comment ils brisent la loi de Dieu. Pourtant, tous leurs change-
ments de doctrines montrent que les Laodicéens ne préservent 
pas ou ne gardent pas la loi de Dieu. Si vous rejetez le gouverne-
ment de Dieu (et ils l’ont fait), vous rejetez aussi la loi de Dieu. 
Beaucoup de membres de l’Église de Dieu vont se retrouver dans 
la Tribulation parce qu’ils refusent de se soumettre au gouverne-
ment qui applique la loi de Dieu.

L’arche, avec les Dix Commandements et la verge d’Aaron, 
était un symbole de l’alliance de Dieu avec l’ancien Israël. En 
ce temps de la fin, l’Église de Dieu est entrée aussi dans une 
alliance avec Dieu. Nous nous sommes engagé à nous soumettre 
à la loi et au gouvernement de Dieu. Nous avons fait une 
alliance avec Dieu de garder ce qui nous a été enseigné! 
Les Laodicéens ont sérieusement violé cette alliance. Mais main-
tenant il y un manuscrit volant rétablissant l’Œuvre.

Si vous étudiez avec soin le sujet du portique, les chérubins 
dans le Saint des Saints et le manuscrit volant, vous pouvez 
pleinement comprendre ce qui ne va pas avec les Laodicéens 
aujourd’hui. Ils ne croyaient pas que l’œuvre de M. 
Herbert W. Armstrong était dirigée du Saint des Saints! 
Ils n’ont pas la foi pour voir que l’œuvre de l’epd est dirigée 
depuis le Saint des Saints. 

Le manuscrit volant représente l’Œuvre de l’epd 
durant la rébellion massive laodicéenne. Ce qui se pro-
duit dans l’epd est vraiment étonnant. Nous sommes une petite 
Église qui fait une œuvre gigantesque!

La verge d’Aaron nous montre clairement que Dieu donne 
Son gouvernement à un homme. Il doit appliquer la loi comme 
Aaron avait été commandé de le faire. 

Ensuite Dieu révèle à cet homme Sa prophétie de Zacharie. 
La vision du manuscrit volant a été donnée à Zacharie. Mais lui, 
comme Daniel, ne comprenait pas la signification de cette vision. 
C’est parce qu’elle était principalement, sinon uniquement, pour 
le temps juste avant le retour du Christ. 

Donc, où est le type de Zacharie aujourd’hui qui reçoit la 
révélation de Dieu du manuscrit volant? Vous pouvez le trouver 
où vous trouvez la loi et le gouvernement de Dieu. Il est utilisé 
par Dieu pour mesurer Ses véritables élus avec ce gouvernement 
et cette loi.
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Dieu essaie de garder nos esprits sur Son trône et Sa loi! Le 
Saint des Saints est là où Dieu demeure. Ne perdez jamais la 
vision du grand Dieu majestueux qui règne depuis Son trône! 

 En premier il y a Dieu et Son trône, symbolisé par 
le siège de miséricorde [ou propitiatoire] au sommet de 
l’arche. Cela signifie que le gouvernement et la loi doivent tou-
jours couler de la miséricorde sans parallèle de Dieu! Nous 
voyons la loi et la verge d’Aaron à l’intérieur de l’arche. Mais il y 
a un autre ingrédient à l’intérieur de l’arche: la manne. Si nous 
nous soumettons à Dieu, à Sa loi et à Son gouvernement, alors 
Dieu nous nourrit avec de la manne spirituelle (Jean 6:49-50). 
Alors nous comprenons la prophétie de Zacharie. 

Nous reconnaissons ce prophète comme l’homme qui remplit 
le rôle de Zacharie en ce temps de la fin. (Pour une étude plus 
complète de ce sujet, demandez notre brochure gratuite Qui est 
«Ce prophète»?)

L’ancien Israël était conduit physiquement par l’arche. 
Aujourd’hui les ministres loyaux de Dieu sont ceux qui suivent 
l’arche de Dieu spirituellement et conduisent le peuple de Dieu.

Dieu veut que nous comprenions clairement que le manus-
crit volant vient du Saint des Saints, ou le temple intérieur, ou le 
parvis intérieur où Dieu demeure. N’oubliez pas ce fait impor-
tant. Ce message n’est pas venu d’un homme! Il est venu du 
trône même du Dieu vivant! Les dimensions spécifiques du 
manuscrit et des chérubins nous rappellent cette merveilleuse 
vérité!

L E S  M A L É D I C T I O N S  D U  M A N U S C R I T

C’est notre travail d’avertir les Laodicéens, nos nations d’Israël et 
finalement le monde de la punition à venir pour le péché. Notre 
tâche n’est pas facile. Mais Dieu exige que nous proclamions Son 
message d’avertissement. 

Le manuscrit volant est un avertissement pour tous les 
pécheurs. Mais cet avertissement commence par le sanctuaire 
de Dieu, ou l’Église (Ézéchiel 9:1-6). «Et il me dit: C’est la malé-
diction qui se répand sur tout le pays; car selon elle tout voleur 
sera chassé d’ici, et selon elle tout parjure sera chassé d’ici. Je 
la répands, dit l’Éternel des armées, afin qu’elle entre dans la 
maison du voleur et de celui qui jure faussement en mon nom, 
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afin qu’elle y établisse sa demeure, et qu’elle la consume avec le 
bois et les pierres» (Zacharie 5:3-4). Ces versets montrent que 
le monde entier brise la loi de Dieu. Le monde entier doit être 
averti. À nouveau, comme nous le déclarons ci-dessus, notre 
œuvre est mondiale.

L’entière vérité est qu’aucun être humain ne veut se soumettre 
à la loi de Dieu. Et les malédictions viennent toujours si nous ne 
nous repentons pas de notre péché. Voulez-vous voler? Voulez-
vous jurez faussement par le nom de Dieu? Voulez-vous avoir 
une fausse religion? Dieu planifie de retrancher de telles per-
sonnes pour toujours si elles ne se repentent pas.

Dieu veut que son manuscrit volant vienne inonder nos vies. 
Il amènera soit des bénédictions ou des malédictions: des béné-
dictions si nous nous repentons; des malédictions si nous conti-
nuons à violer la loi de Dieu. Nous devons mieux prêter atten-
tion à ce manuscrit volant. Nous avons un choix—nous pouvons 
choisir les bénédictions ou les malédictions. 

D E U X  F E M M E S  S U R  U N  É P H A 

«L’ange qui parlait avec moi s’avança, et il me dit: Lève les yeux, 
et regarde ce qui sort là. Je répondis: Qu’est-ce? Et il dit: C’est 
l’épha qui sort. Il ajouta: C’est leur iniquité dans tout le pays. 
Et voici, une masse de plomb s’éleva, et il y avait une femme 
assise au milieu de l’épha» (versets 5-7). L’ange à présent montre 
un épha à Zacharie. L’ange dit que l’épha sort, ensuite il montre 
une femme assise au milieu de l’épha. Pour la majorité ceci peut 
sembler étrange. Mais cette nouvelle vision est directement 
connectée au manuscrit, au portique et aux anges du temple.

Qu’est-ce qu’un épha? Un épha est utilisé 27 fois dans la Bible 
comme un moyen technique pour mesurer le grain. Cependant, 
le blé n’est pas mesuré ici. Une femme est en train d’être mesurée. 
Nous savons qu’une femme dans la Bible est un symbole pour 
une église—qu’elle soit vraie ou fausse. L’Église de Dieu est en 
train d’être mesurée ici. Nous, les membres de l’Église de Dieu, 
sommes jugés maintenant (1 Pierre 4:17). Le monde n’est pas 
encore jugé. En ce temps, de nos jours, à ce moment même, ceux 
de l’Église de Dieu sont jugés par Dieu. 

Regardons comment Dieu mesura la femme. «Il dit: C’est 
l’iniquité. Et il la repoussa dans l’épha, et il jeta sur l’ouverture 
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la masse de plomb» (Zacharie 5:8). Dieu trouve de l’iniquité dans 
cette église. Dieu est très mécontent au sujet de ce mesurage. 

Regardons maintenant à ce qui arrive ensuite. «Je levai les 
yeux et je regardai, et voici, deux femmes parurent. Le vent 
soufflait dans leurs ailes; elles avaient des ailes comme celles 
de la cigogne. Elles enlevèrent l’épha entre la terre et le ciel. Je 
dis à l’ange qui parlait avec moi: Où emportent-elles l’épha? Il 
me répondit: Elles vont lui bâtir une maison dans le pays de 
Schinear; et quand elle sera prête, il sera déposé là dans son 
lieu» (versets 9-11). L’ange montre maintenant à Zacharie deux 
femmes. Rappelez-vous, ces deux femmes viennent sur la scène 
au temps où Josué se détourne de Dieu. C’est un événement du 
temps de la fin. Avons-nous vu deux femmes, dans le temps de 
la fin, dont il est discuté ailleurs dans les Écritures? Oui, nous 
avons vu cela. 

Voyons-nous comment ceci dépeint clairement la division 
entre l’eud et l’epd? Sous Herbert Armstrong il y avait une 
Église. Ensuite il mourut. Un ministre Laodicéen a pris le pou-
voir et a introduit une grande méchanceté dans l’Église. Ensuite, 
le 7 décembre 1989 l’epd est née. À présent, il y a deux femmes—
la femme Laodicéenne et la femme Philadelphienne. 

Dieu a élevé l’Église de Philadelphie de Dieu, comme le dit un 
commentaire, pour faire revivre le rôle du ministère dans l’ad-
ministration de la justice. Dieu nous a élevés pour faire revivre, 
dans l’Église, Sa loi et l’administration de Son gouvernement! 

L E  PA R V I S  E X T É R I E U R

Rappelez-vous, le manuscrit volant a aussi la même dimension 
que le portique, ou l’entrée, du temple d’autrefois (1 Rois 6:1-3). 
C’était là où les ministres s’assemblaient. Mais c’était dans le 
parvis extérieur.

«On me donna un roseau semblable à une verge, en disant: 
Lève-toi, et mesure le temple de Dieu, l’autel, et ceux qui y 
adorent. Mais le parvis extérieur du temple, laisse-le en dehors, 
et ne le mesure pas; car il a été donné aux nations, et elles 
fouleront aux pieds la ville sainte pendant quarante-deux 
mois» (Apocalypse 11:1-2). En premier, Dieu a Son dirigeant 
pour mesurer l’autel—un type du ministère. Presque tous les 
ministres de Dieu sont dans le parvis extérieur. C’est là où ils 
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sont assemblés aujourd’hui. Et ils restent là. C’est la leçon de la 
taille du manuscrit. Dieu nous donne ces dimensions pour 
une raison. Ce ne sont pas juste des mots vains dans la Bible 
que nous pouvons ignorer! Cela montre pourquoi il y a une 
seconde femme, et qui porte la plus grande responsabilité: les 
ministres.

Comme M. Armstrong l’a toujours dit, la Bible est un livre 
codé, et Dieu seul peut briser ce code. C’est ce que Dieu fait dans 
ce message. 

Ces ministres amènent le propre peuple de Dieu à briser Sa loi 
et à devenir maudits! (Comme dans Zacharie 5). Plus de 95 pour 
cent du peuple de Dieu sont sous cette malédiction aujourd’hui. 

Certains de ces gens viennent à l’epd, et presque tous ceux 
qui sont venu disent qu’ils étaient affamés spirituellement. Ils 
n’étaient pas nourri de manne spirituelle. L’église d’où ils venaient 
n’avait pas la verge d’Aaron, ou le gouvernement de Dieu. Ils «tré-
buchaient sur la loi.»

Il y a deux femmes mentionnées dans Zacharie 5. Une est 
dans le parvis intérieur et une est dans le parvis extérieur. 

Ces prophéties ne sont pas dures à comprendre une fois que 
Dieu les révèle. Elles sont toutes concentrées sur une courte 
période de temps juste avant le retour de Christ. 

Les dimensions du manuscrit, des chérubins et du portique 
indiquent aussi que ces ministres et leurs sympathisants ont un 
rapport avec le Saint des Saints. Les Laodicéens ont une his-
toire spirituelle avec le grand Dieu! Rien ne peut changer 
cette histoire!

La grande tragédie est que Dieu n’habite plus au milieu d’eux 
comme Il le faisait dans les jours d’Herbert W. Armstrong. 

C O N T R E PA R T I E  D ’A P O C A LY P S E  1 0  E T  1 1

Zacharie 5 est une contrepartie d’Apocalypse 10:1-11:2 spéci-
fiquement et d’une manière générale les chapitres 10 et 11. Le 
petit livre d’Apocalypse est au sujet de comment l’Église de Dieu 
s’est divisée et est devenue deux femmes. C’est aussi le sujet du 
manuscrit volant.

Le manuscrit volant et le petit livre sont la même 
chose! Zacharie 3 et 4 sont expliqués en détail comme une 
partie du Message de Malachie, ou le petit livre.
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Après que Jean ait discuté du petit livre, il a écrit au sujet du 
mesurage. Après que Zacharie ait discuté du manuscrit volant, 
il a aussi écrit au sujet du mesurage. Dans les deux cas, c’est une 
femme ou église, qui est mesurée. Et il y a une autre église qui 
refuse d’être mesurée. 

Le petit livre reçoit un espace ample et critique dans la Bible. 
Il est un avertissement direct pour le peuple de Dieu dans ce 
temps de la fin. Ce message vient du suprême et majestueux trône 
de Dieu et des chérubins qui le couvrent. Le peuple de Dieu qui 
rejette le petit livre va être plongé dans la Grande Tribulation. 
Même alors, cinquante pour cent d’entre eux rejetteront le petit 
livre. C’est pourquoi ils seront perdus pour toujours! 

Au-delà de cela, le petit livre est un fort avertissement pour le 
monde entier au sujet de la gravité mortelle du péché. 

L’Apôtre Jean l’a «mangé et digéré». Nous devons aussi 
manger et digérer le petit livre. C’est seulement après cela que 
nous pourrons prophétiser de nouveau avec ferveur comme Dieu 
nous le commande.

«Puis on me dit: Il faut que tu prophétises de nouveau 
sur beaucoup de peuples, de nations, de langues, et de rois» 
(Apocalypse 10:11). La commission pour cette nouvelle œuvre 
est de prophétiser de nouveau—avec l’emphase, cette fois, sur la 
prophétie.

À présent nous sommes entrés dans une ère où la prophétie— 
un message d’avertissement—est le message principal.

Un prophète est une personne à qui Dieu a révélé Ses prophé-
ties. Si la commission est de prophétiser, il doit y avoir un pro-
phète pour diriger le travail. Plus spécifiquement, ce prophète. 

Si nous avons un centre d’intéret spirituel, nous remercie-
rons Dieu continuellement pour Ses prophéties révélées. M. 
Armstrong a souvent dit que notre plus grand péché est l’ingra-
titude. Sommes-nous assez spirituels pour remercier Dieu conti-
nuellement pour Ses prophéties révélées. 

Les Laodicéens sont devenus ingrats en devenant «riches et 
enrichis». Les choses physiques sont devenues plus importantes 
que les dons spirituels de Dieu! Prenez garde de ce péché laodi-
céen mortel. 

«On me donna un roseau semblable à une verge, en disant: 
Lève-toi, et mesure le temple de Dieu, l’autel, et ceux qui y 
adorent» (Apocalypse 11:1). Un homme reçoit une verge—le 
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gouvernement de Dieu—pour mesurer les véritables élus de Dieu. 
Dieu utilise un homme pour appliquer Sa loi, qui est comme la 
verge d’Aaron. La propre Église de Dieu est maudite, alors cet 
homme à l’ordre de se mesurer lui-même ainsi que les véritables 
élus de Dieu avec la loi de Dieu. 

Zacharie 5 discute de la malédiction pour avoir brisé la loi de 
Dieu. Cependant, une femme a gardé la loi—ou a été mesurée par 
la loi. Une autre femme a refusé d’être mesurée et a été maudite. 

«Mais le parvis extérieur du temple, laisse-le en dehors, et 
ne le mesure pas; car il a été donné aux nations, et elles foule-
ront aux pieds la ville sainte pendant quarante-deux mois» 
(Apocalypse 11:2). Quand cet homme mesure les véritables élus 
avec la loi de Dieu, le résultat est un parvis intérieur où Dieu 
demeure, et un parvis extérieur, qui refuse d’être mesuré. 
Cela signifie qu’il y a deux femmes, juste comme il est décrit 
dans Zacharie 5. Une église est devenue méchante; l’autre était 
obéissante à Dieu. Soudainement vous avez deux églises—une 
Philadelphienne et une Laodicéenne. 

«Alors, de deux hommes qui seront dans un champ, l’un sera 
pris et l’autre laissé» (Matthieu 24;40). Dieu a établi un homme 
comme le «gouverneur sur sa maison» (ce prophète avec la verge 
d’Aaron: verset 45). Il peut y avoir un autre homme que Dieu voit 
comme le dirigeant des Laodicéens. 

Tout ceci est dans le contexte de deux femmes, ou de la divi-
sion de l’Église. «De deux femmes qui moudront à la meule, 
l’une sera prise et l’autre laissée» (verset 41). Une femme (phila-
delphienne) est prise et l’autre femme (laodicéenne) est laissée 
derrière. Dieu emmène Ses véritables élus à un lieu de refuge 
(Apocalypse 12:14). Les Laodicéens doivent passer par la Grande 
Tribulation à cause de leur rébellion (verset 17). 

La tempête se forme rapidement (Matthieu 24:34). Christ est 
sur le point de revenir! (versets 35-37). 

Apocalypse 10 et 11 et Zacharie 5 discutent de deux femmes. 
Le manuscrit de Zacharie est au sujet de deux femmes. Ainsi il 
en est du petit livre. Le message central au sujet des deux femmes 
est le manuscrit volant. La pièce maitresse de notre œuvre pour 
l’Église de Dieu est le petit livre. 

Le manuscrit volant discute d’un mesurage du peuple de 
Dieu qui est obéissant. Dieu a donné à l’epd la responsabilité de 
mesurer. 
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C’est un manuscrit volant. Le Message de Malachie a été 
annoncé à la télévision et à la radio. Il a été expédié autour du 
monde—par avion. Il est allé tout autour comme s’il avait des 
ailes. 

Le manuscrit volant a d’énormes dimensions. Le petit livre a 
été vu par la majorité du peuple laodicéen de Dieu et lu par beau-
coup d’entre eux. Il a eu un impact réel à l’intérieur de l’Église de 
Dieu. C’est exactement ce que Dieu a prophétisé qu’il arriverait!

Une Église ne comprend pas l ’importance du manus-
crit volant. L’autre permet au manuscrit de la conduire et de la 
guider!

Qui remplit un type de l’office de Zacharie aujourd’hui? Qui 
a reçu la révélation du manuscrit volant? Et du petit livre? Qui 
est utilisé pour prophétiser de nouveau—pour mesurer l’Église 
de Dieu avec la loi de Dieu? 

Laissez-moi souligner une fois de plus: Ce manuscrit volant, 
ou le petit livre, est venu du Saint des Saints—où Dieu demeure!

Retournons maintenant au cinquième chapitre de Zacharie, à 
l’une des plus inspirante révélations dans ce livre. 

«Je levai les yeux et je regardai, et voici, deux femmes parurent. 
Le vent soufflait dans leurs ailes; elles avaient des ailes comme 
celles de la cigogne. Elles enlevèrent l’épha entre la terre et le ciel. 
Je dis à l’ange qui parlait avec moi: Où emportent-elles l’épha?» 
(Zacharie 5:9-10). Ces deux femmes ont des ailes comme des 
cigognes—un symbole du pouvoir de Dieu. Chaque femme a 
accès au pouvoir de Dieu, mais seule la femme philadelphienne 
utilise ce pouvoir avant la Tribulation. Les deux femmes portent 
l’épha parce que chacune d’elles doit être mesurée avant qu’elle 
puisse entrer dans le Royaume de Dieu. 

Il a été dit au prophète et à ses sympathisants de se lever et 
de mesurer le temple (Apocalypse 11:1). La Companion Bible dit 
qu’il a un roseau (ou une verge) pour mesurer. L’Anchor Bible 
Commentary dit que la verge servait comme une règle d’arpen-
teur. Cette Église avait un appareil de mesure (la vérité révélée 
de Dieu) comme le niveau de Zorobabel (Zacharie 4:9-10). C’était 
un appareil de mesure donné par Dieu pour mesurer et établir 
les véritables élus et Son Œuvre. 

Pendant plus de 20 ans Dieu nous a montré que l’epd utilise 
Sa vérité révélée pour mesurer les Philadelphiens. Les Laodicéens 
refusent d’être mesurés. 
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Les Philadelphiens sont dans le parvis intérieur où Dieu 
demeure. Ils sont mesurés maintenant. Les Laodicéens sont dans 
le parvis extérieur où Dieu ne demeure pas (Apocalypse 3:20 ; 11:1-
2). Pourtant, ils font partie du temple ou l’Église de Dieu, en ce 
temps de la fin, même s’ils sont tièdes.

L A  M A I S O N  D E  D I E U  P R O P H É T I S É E

Voici une autre merveilleuse vérité: C’était le 7 décembre 
2007 que Dieu m’a révélé où la Bible prophétisait que 
l’epd devrait bâtir la maison physique de Dieu! Un tel 
miracle inspirant arrivé sur ce jour nous aide à nous rappeler 
quel jour miraculeux était vraiment le 7 décembre 1989—le jour 
où l’epd a commencé—et quelle extraordinaire et merveilleuse 
vision qu’ont les Philadelphiens. 

Le jeudi 6 décembre 2007, j’ai eu une journée extrêmement 
occupée. J’étais assez fatigué et je suis allé au lit à 22 heures, 
espérant avoir une bonne nuit de sommeil. Quelque chose m’a 
réveillé à environ 1 heure du matin. Après m’être retourné dans 
le lit pour environ 1 heure, je me suis levé, un peu déprimé d’être 
réveillé si tôt. C’était maintenant le 7 décembre, le 18ème anni-
versaire de l’epd. J’avais pris quelques notes concernant ce dont 
je voulais parler le jour du Sabbat, le 8 décembre, quand nous 
devions célébrer notre anniversaire. Pour une raison ou une 
autre j’avais laissé mes notes au bureau, ceci m’avait tout de 
même attristé. 

Donc, au lieu de penser à mes notes, je suis allé directement 
dans les écritures de la Bible qui étaient incluses dans ces notes. 
Je crois que Dieu était derrière cette chaîne d’événements, et alors 
que je lisais ces écritures j’ai commencé à comprendre les versets 
d’une façon que je ne l’avais jamais fait auparavant. Bien qu’étant 
désappointé de ne pas avoir eu beaucoup de repos, alors que j’étais 
assis là, lisant dans les premières heures du 7 décembre, je suis 
devenu plein d’excitation. J’ai vu certaines écritures d’une façon 
que je ne les avais jamais vues auparavant. Cette nouvelle compré-
hension a enlevé toute trace de tristesse dans mon esprit.

J’étais en train de lire le livre de Zacharie.
Le dernier verset de Zacharie 5 est émouvant. Au verset 10, 

Zacharie demande: Où emportent-elles l’épha? La réponse est au 
verset 11: «Il me répondit: Elles vont lui bâtir une maison dans le 
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pays de Schinear; et quand elle sera prête, il sera déposé là dans 
son lieu.» 

Dans cette phrase, Schinear est un autre terme pour dési-
gner Babylone. D’autres traductions de la Bible disent même 
Babylone, au lieu de Schinear. À travers la Bible, Babylone 
dépeint le monde avant le retour du Christ, le monde dans lequel 
nous vivons aujourd’hui (Apocalypse 18).

Les deux églises, philadelphienne et laodicéenne, travaillent 
dans le pays de Schinear ou Babylone. Schinear est mentionné 
dans Zacharie 5:11 pour une très bonne raison. Une femme (les 
Laodicéens, trouvée avec de la méchanceté) «demeure» avec 
Babylone. L’autre fait l’Œuvre d’avertissement de Dieu dans 
Babylone.

Selon le Gesenius’ Hebrew and Chaldee Lexicon, le mot 
maison se réfère la plupart du temps à une structure physique, 
mais pas toujours. Ici, il se réfère à la fois aux maisons de Dieu, 
spirituelle et physique. C’est une prophétie au sujet de la maison 
spirituelle de Dieu, ou l’Église de Philadelphie, qui construit une 
maison physique. 

Une femme s’est soumit au mesurage de Dieu. Ensuite, Dieu 
la conduit à Lui bâtir une maison physique et à faire Son Œuvre. 

L’expression «il sera posé sur sa base» dans la version King 
James est une traduction littérale de l’Hébreu. Le second temple 
physique, construit par Zorobabel, était situé sur l’endroit exact 
sur lequel Salomon a construit son temple (Esdras 3:1-3). 

En regardant cela sur le plan spirituel, nous avons mesuré 
et bâti exactement de la même façon que M. Armstrong l’a 
fait. Même la maison physique de Dieu aujourd’hui a été faite 
d’après le modèle de M. Armstrong construit à Pasadena, en 
Californie. 

Les Laodicéens se sont rebellés contre la façon dont M. 
Armstrong a mesuré et bâti. Le manuscrit volant est au 
sujet de revenir à la façon dont il a bâti—spirituellement et 
physiquement.

Dieu a donné aux Philadelphiens l’honneur de bâtir une 
maison physique avant le retour du Christ, parce qu’ils se sou-
mettent à Son mesurage aujourd’hui. 

Vous trouverez les véritables élus de Dieu là où vous trou-
verez la maison de Dieu. Ils sont les seuls qui construisent pour 
Dieu aujourd’hui. Ils sont les seuls qui font l’Œuvre de Dieu. 
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Nous avons de multiples bâtiments sur notre terrain à 
Edmond, Oklahoma, et la vérité de Dieu, d’une manière de 
parler, émane d’eux tous. Mais, jusqu’à ce que notre Auditorium 
soit construit, aucun de ces bâtiments n’a été construit spécifi-
quement pour abriter Dieu et Sa vérité. Chacun a été construit 
pour une autre raison, bien que chacun soit utilisé pour servir 
l’Œuvre de Dieu. 

Zacharie 5:11 est une prophétie au sujet de Dieu don-
nant à Ses véritables élus le travail de construire 
un bâtiment spécifiquement destiné pour Sa vérité. 
La maison de Dieu est une maison pour la vérité de 
Dieu qui est utilisée pour mesurer actuellement les 
Philadelphiens, mais elle mesurera les Laodicéens dans 
la Grande Tribulation. La vérité de Dieu, l’épha, émane de 
la maison de Dieu à Edmond, et dirige le peuple vers la nouvelle 
Jérusalem, la maison éternelle de Dieu! 

The Interpreter’s Bible dit qu’une «maison, c’est à dire, un 
temple, doit être construite pour la mesure de l’épha». Même 
les commentaires bibliques, à un certain degré, recon-
naissent que ce verset est une prophétie au sujet d’une 
maison physique construite pour la vérité de Dieu. La 
Bible est Jésus-Christ en imprimé. La vérité de Dieu coule de 
cette maison. Dieu le Père et Son Fils sont là en Esprit. Ils com-
munient avec nous dans cette maison!

Barne’s Notes dit: «Une maison ou un temple devait être bâti 
pour elle, pour son honneur et sa gloire.  …» C’est la vérité de 
Dieu. Il nous a été donné le travail de bâtir une maison pour 
Dieu qui déclarera l’honneur et la gloire, la perfection et la 
magnificence, de la vérité de Dieu. Quelle plus grande opportu-
nité, ou responsabilité, y a-t-il aujourd’hui que de bâtir la maison 
pour Dieu? 

L’Anchor Bible dit que le mot temple, le mot hébreu pour 
maison, est utilisé comme une «désignation pour une résidence 
divine». Dieu vit dans cette maison! La vérité coule de Dieu et 
de Sa maison. Elle est mesurée précisément par Dieu Lui-même.

L’Anchor Bible écrit aussi au sujet d’une structure «sur ses 
bases» et déclare que «la plupart des commentateurs prennent cela 
pour se référer à un genre de «base» ou «piédestal», comme en effet 
le mot est généralement utilisé dans la Bible (Cf. 1 Rois 7:27-43 … il 
est utilisé 13 fois en référence aux 10 bases d’airain du temple de 
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Salomon)». Ceci est évidemment en référence à une structure phy-
sique. La Companion Bible dit qu’elle sera établie «pour cet épha, 
et sera préparée pour lui et qu’elle sera établie là, ou fixée 
ou posée. Cela raconte comment la base est comparable 
à un endroit restant fixe». Le Lange’s dit que cette maison 
donnera à l’épha une «habitation permanente». Elle doit être «éta-
blie et fixée sur sa base». Ces versets se réfèrent clairement à une 
maison spirituelle et à une maison physique. 

La vérité de Dieu est abritée en permanence dans l’audito-
rium sur le terrain de l’epd. C’est de loin le bâtiment le plus 
splendide en grandeur sur ce campus.

Nous devons saisir la magnitude et la profondeur de cette 
révélation! Nous avons été chargé de construire une maison pour 
la vérité de Dieu. Dieu communie avec nous dans cette maison, 
et Il continuera à nous donner de plus en plus de Sa vérité. 

L A  M A I S O N  D E  D I E U  E T 
L A  N O U V E L L E  J É R U S A L E M

L’Éternel a choisi Jérusalem est la plus étonnante vision dans la 
Bible (Zacharie 3:2). C’est la vision de la clé de David exprimée 
d’une façon qui augmente notre compréhension à un niveau 
pratique. 

Je n’avais pas compris la profondeur de «L’ÉTERNEL A 
CHOISI JÉRUSALEM» avant le 7 décembre 2007. Ce n’est 
pas une coïncidence que c’était sur le même jour que 
Dieu m’a révélé la prophétie dans Zacharie 5:9-11, qui dit 
que l’epd construira une maison pour Dieu. NOUS AVONS 
BESOIN DE PENSER À LA RAISON POUR LAQUELLE DIEU 
LIE CES DEUX THÈMES D’UNE TELLE FAÇON! 

La maison de Dieu et la nouvelle Jérusalem sont inti-
mement connectées. Nous avons construit une struc-
ture spectaculaire qui dirige les gens vers la nouvelle 
Jérusalem et qui montre au monde que L’ÉTERNEL A 
CHOISI JÉRUSALEM! L’Éternel a des buts éternels. Nous 
devons aussi avoir des buts éternels! 

Nous devons commencer à regarder vers la cité de Jérusalem 
aujourd’hui. C’est là où la nouvelle Jérusalem sera située. 

La ville de Jérusalem aujourd’hui est sur le point d’être trans-
formée puissamment avec le retour imminent du Christ. Le 
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Collège Herbert W. Armstrong est impliqué dans une fouille 
archéologique dans Jérusalem. Nous aidons déjà à préparer, 
d’une manière physique, pour le Second Avènement du Christ! 

Le but de Dieu est de nous amener nous et ce monde, dans 
la nouvelle Jérusalem. Bâtir une maison de Dieu est un moyen 
de garder nos esprits concentrés sur la nouvelle Jérusalem et le 
temps où la Famille de Dieu sera seulement composée d’êtres 
spirituels. L’auditorium a un message d’espoir pour un monde 
qui est prêt à s’écraser et brûler. La splendeur de ce bâtiment 
aidera des millions de gens à mieux apprécier la gloire de Dieu 
et Sa vérité!

Les Laodicéens ont tourné le dos à Dieu parce qu’ils ont perdu 
la vision de la nouvelle Jérusalem. Ils ne voient plus que l’Éternel 
a choisi Jérusalem. Nous devons apprendre de leur exemple et 
travailler diligemment pour saisir la profonde vision de 
la nouvelle Jérusalem! 

L’Éternel a choisi Jérusalem. Maintenant les fils de l’Éternel 
doivent aussi choisir Jérusalem!



Chapitre 6
Seules les bombes 
nucléaires 
amèneront à la 
repentance
Zacharie 6, après la description des puissants agents 

angéliques (versets 1-8), revient sur le sujet du temple de 
Dieu et le retour du Christ. 

«Tu lui diras: Ainsi parle l’Éternel des armées: Voici, un 
homme, dont le nom est germe, germera dans son lieu, et bâtira 
le temple de l’Éternel. Il bâtira le temple de l’Éternel; il portera 
les insignes de la majesté; il s’assiéra et dominera sur son trône, 
il sera sacrificateur sur son trône, et une parfaite union régnera 
entre l’un et l’autre. Les couronnes seront pour Hélem, Tobija 
et Jedaeja, et pour Hen, fils de Sophonie, un souvenir dans le 
temple de l’Éternel. Ceux qui sont éloignés viendront et travail-
leront au temple de l’Éternel; et vous saurez que l’Éternel des 
armées m’a envoyé vers vous. Cela arrivera, si vous écoutez la 
voix de l’Éternel, votre Dieu» (versets 12-15).

Remarquez, Dieu dit: «si vous écoutez la voix de l’Éternel, 
votre Dieu». [Dans la version King James, ceci est rendu par 
«si vous obéissez diligemment »]. Vous devez obéir à la voix du 
manuscrit volant—à la loi de Dieu, à l’autorité de Dieu, au gou-
vernement de Dieu.

«La quatrième année du roi Darius, la parole de l’Éternel fut 
adressée à Zacharie, le quatrième jour du neuvième mois, qui 
est le mois de Kisleu. On avait envoyé de Béthel Scharetser et 
Réguem-Mélec avec ses gens pour implorer l’Éternel, et pour dire 
aux sacrificateurs de la maison de l’Éternel des armées et aux 
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prophètes: Faut-il que je pleure au cinquième mois et que je fasse 
abstinence, comme je l’ai fait tant d’années?» (Zacharie 7:1-3). 

Il y a des pleurs parce que quelque chose ne va pas avec ces 
sacrificateurs et prophètes de la maison de Dieu. Dieu est inquiet 
à ce sujet. Ce qui ne va pas dans ce monde n’est pas aussi impor-
tant pour Dieu que ce qui se produit dans Son Église. 

Son peuple ne tient pas compte du manuscrit volant. Soit 
nous tenons compte du manuscrit volant, ou nous devenons 
trompés et arrogants. «La parole de l’Éternel des armées me fut 
adressée, en ces mots: Dis à tout le peuple du pays et aux sacrifi-
cateurs: Quand vous avez jeûné et pleuré au cinquième et au sep-
tième mois, et cela depuis soixante-dix ans, est-ce pour moi que 
vous avez jeûné?» (versets 4-5).

Voici le problème laodicéen. Même quand ils jeûnaient, ce 
n’était pas pour Dieu. Ils étaient motivés égoïstement. Et Dieu ne 
veut rien de cela! S’ils avaient dirigé leurs jeûnes vers Dieu, où 
seraient-ils aujourd’hui? Ils sauraient certainement ce qu’est ce 
manuscrit volant. Ils demanderaient à Dieu de régner sur eux, et 
Dieu les dirigerait vers Son Œuvre! 

Verset 6: «Et quand vous mangez et buvez, n’est-ce pas vous 
qui mangez et vous qui buvez?» Quand vous mangez et buvez, 
le faites-vous pour vous glorifier vous-même ou pour glorifier 
Dieu? Ici à nouveau les Laodicéens sont insuffisants. Et regardez 
où ils sont aujourd’hui. Vous ne pouvez pas leur montrer leurs 
erreurs parce qu’ils sont plein de propre justice. Cela deman-
dera des bombes nucléaires avec une souffrance sans 
parallèle pour faire que 50 pour cent d’entre eux se 
repentent. 

Cela demandera aussi cet holocauste nucléaire pour amener 
les nations d’Israël au repentir.

Combien la nature humaine est entêtée!
Ne connaissez-vous pas les paroles qu’a proclamées l’Éternel 

par les premiers prophètes, lorsque Jérusalem était habitée et 
tranquille avec ses villes à l’entour, et que le midi et la plaine 
étaient habités?» (verset 7). Ils n’écouté pas les paroles des pre-
miers prophètes, lesquels contiennent de la prophétie pour nous 
aujourd’hui. Dieu discute des premiers prophètes deux fois plus 
dans Zacharie, comme nous le verrons. 

«Ainsi parlait l’Éternel des armées: Rendez véritablement la 
justice, et ayez l’un pour l’autre de la bonté et de la miséricorde. 
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N’opprimez pas la veuve et l’orphelin, l’étranger et le pauvre, et 
ne méditez pas l’un contre l’autre le mal dans vos cœurs. Mais ils 
refusèrent d’être attentifs, ils eurent l’épaule rebelle, et ils endur-
cirent leurs oreilles pour ne pas entendre» (versets 9-21).

L A  G R A N D E  T R I B U L A T I O N

«Ils rendirent leur cœur dur comme le diamant, pour ne pas 
écouter la loi et les paroles que l’Éternel des armées leur adres-
sait par son esprit, par les premiers prophètes. Ainsi l’Éternel 
des armées s’enflamma d’une grande colère. Quand il appe-
lait, ils n’ont pas écouté: aussi n’ai-je pas écouté, quand 
ils ont appelé, dit l’Éternel des armées» (versets 12-13). 
Ces premiers prophètes ont de la prophétie pour aujourd’hui. 
Dieu a envoyé Son message aux Laodicéens par Son Esprit. Il 
le leur cria par l’intermédiaire de l’Église de Philadelphie, et 
ils ne voulaient pas écouter. Alors, quand ils crieront dans la 
Tribulation, Dieu dit qu’Il n’écoutera pas. N’est-ce pas équi-
table? N’est-ce pas juste? 

«Ainsi parle l’Éternel des armées: Fortifiez vos mains, vous 
qui entendez aujourd’hui ces paroles de la bouche des prophètes 
qui parurent au temps où fut fondée la maison de l’Éternel des 
armées, où le temple allait être bâti» (Zacharie 8:9). 

Beaucoup, parmi le peuple de Dieu, ont entendu tout ceci 
sortir de la bouche d’un prophète. Certainement nous l’avons 
entendu en ce temps de la fin. Nous l’avons entendu de la 
bouche de M. Armstrong. Dieu nous avertit qu’il y a une plus 
grande responsabilité quand nous avons écouté quelqu’un 
dire quelque chose de leur propre bouche. Dieu dit même que 
beaucoup d’entre nous ont entendu ces paroles quand la fon-
dation a été posée. Il est très spécifique au sujet du temps—
quand M. Armstrong était vivant. Ensuite, de l’œuvre de M. 
Armstrong, sont venues les œuvres de l’Église de Philadelphie et 
de l’Église laodicéenne. 

«Je les ai dispersés parmi toutes les nations qu’ils ne connais-
saient pas; le pays a été dévasté derrière eux, il n’y a plus eu ni 
allants ni venants; et d’un pays de délices ils ont fait un désert» 
(Zacharie 7:14). Il n’y aura pas un homme laissé pour 
croiser le chemin d’un autre homme! Cela concerne une 
attaque nucléaire. Quelle fin horrible.
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Zacharie 14:21 (version King James) parle de Cananéens spi-
rituels. Il y a des Cananéens spirituels dans la maison de Dieu 
aujourd’hui. Ce sont des païens spirituels, des Gentils spirituels, 
des Babyloniens spirituels—juste avant «le temps des gentils» 
physiquement (Luc 21:24). Mais le Christ viendra pour arrêter 
ces «temps des Gentils» et Dieu débarrassera Sa maison des 
Cananéens. «En ce jour-là, il sera écrit sur les clochettes des che-
vaux: Sainteté à l’Éternel! Et les chaudières dans la maison 
de l’Éternel seront comme les coupes devant l’autel. Toute chau-
dière à Jérusalem et dans Juda sera consacrée à l’Éternel des 
armées; Tous ceux qui offriront des sacrifices viendront et 
s’en serviront pour cuire les viandes; et il n’y aura plus de 
[marchands] Cananéen dans la maison de l’Éternel des 
armées, en ce jour-là» (Zacharie 14:20-21).



Chapitre 7
L’alliance de sang
Il est facile d’être indifférent au sujet de la Nouvelle 

Alliance. Donc Zacharie met l’accent sur l’alliance de sang. 
Christ, qui était Dieu dans la chair, a donné Son propre sang 

pour rendre la Nouvelle Alliance possible. Sans ce sang précieux, 
il n’y aurait aucun espoir pour l’humanité. 

Zacharie était l’un des prophètes du temple, selon Esdras 
(Esdras 6:14). Le sujet principal du livre de Zacharie est le 
temple de Dieu, lequel en terme prophétique est l’Église de Dieu 
(Éphésiens 2:19-21; 1 Corinthiens 3:16; Hébreux 3:6). Nous pou-
vons comprendre Zacharie beaucoup plus facilement si nous 
réalisons qu’il est une prophétie au sujet de l’Église de Dieu 
aujourd’hui.

Cette vision s’applique directement à l’Église de Dieu. Nous 
sommes dans une alliance avec Dieu, et si nous avons Sa loi et Son 
gouvernement, Il nous nourrira de la manne spirituelle, ou de la 
révélation. (Bien sûr, être sous la Nouvelle Alliance requiert aussi 
le Saint-Esprit.) Il devrait être clair à tous dans l’Église que Dieu 
nous envoie cette manne. Nous avons aussi reçu beaucoup de nou-
velles révélations précieuses de Dieu. 

Aucune autre église sur cette Terre ne reçoit la manne spi-
rituelle ou la nouvelle révélation de Dieu! Tout ce que vous 
avez à faire est de lire et d’étudier les écrits de M. Herbert W. 
Armstrong et les miens pour prouver ce que je dis. C’est aussi 
simple que ça. Dans ces écrits vous trouverez les plus étonnantes 
révélations jamais reçues dans la véritable Église de Dieu! 
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Zacharie parle aussi au sujet de l’alliance de Dieu avec Son 
Église. Les chapitres 9 à 11 de Zacharie discutent d’une alliance 
spéciale—une alliance «de sang». 

« L E  S A N G  D E  T O N  A L L I A N C E »

«Et pour toi, à cause de ton alliance scellée par le sang (le sang de 
ton alliance selon la version King James), Je retirerai tes captifs de 
la fosse où il n’y a pas d’eau» (Zacharie 9:11). Si vous vérifiez dans 
l’Hébreu, Dieu (à travers Zacharie) parle au sujet de ce qui pour-
rait être appelée une alliance de sang. 

Nous devons comprendre notre condition spirituelle en 
dehors de Dieu. Nous sommes prisonniers de Satan dans un puits 
sombre sans eau! (L’eau est un type du Saint-Esprit de Dieu.) C’est 
la condition normale de l’homme sans le Saint-Esprit de Dieu. 

À moins que nous n’ayons et n’utilisions le Saint-Esprit de 
Dieu, nous sommes prisonniers de Satan dans un puits sombre, 
sans eau! Quelle noirceur horrifiante. Dieu décrit de manière 
très vivante notre condition spirituelle, sans espoir et terrifiante, 
sans l’utilisation de Son puissant Esprit!

Rappelez-vous cette description effrayante et méprisable de 
ceux qui sont captifs de Satan.

Cela demande la puissance du Saint-Esprit de Dieu pour 
nous sortir du puits spirituel. Cet Esprit nous garde concentrés 
sur le prix sanglant payé afin que nous puissions entrer dans 
la Nouvelle Alliance. Nous devons voir le sacrifice du Christ 
comme Dieu le fait. Seul le Saint-Esprit rend cela possible. Alors 
la nourriture spirituelle de Dieu, y compris la nouvelle révéla-
tion, coule dans la véritable Église de Dieu.

Cela exigea le sang du Christ et l’Esprit de Dieu pour nous 
tirer hors d’un sombre donjon oppressant. C’est seulement pos-
sible que si nous entrons dans la Nouvelle Alliance avec Dieu. 

Si nous faisons notre part, Dieu dit qu’Il nous sortira du puits 
où il n’y a point d’eau. Parce qu’Il a fait cette alliance de sang 
avec nous, nous n’aurons pas à être où il n’y a point d’eau, ni 
nourriture, ni révélation. 

Nous avons fait une alliance avec Dieu. Et la raison pour 
laquelle nous sommes capables de comprendre la vérité de Dieu 
est parce que le Christ est mort. Il a souffert une boucherie sau-
vage pour rendre possible que nous soyons capables de garder 
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toutes les conditions de la Nouvelle Alliance et d’y entrer à Son 
Second Avènement. C’est le prix de cette alliance. Dieu ne brisera 
jamais Sa part de l’alliance. Il a déjà répandu le sang de Son Fils 
pour montrer Son engagement total. Jésus-Christ a répandu Son 
sang pour que l’humanité connaisse la profondeur de l’amour 
indescriptible de Dieu pour chacun de nous.

Qu’est-ce que cela exige pour nous donner l’opportunité 
d’entrer dans cette alliance? Le sang des taureaux et des boucs 
aurait-il pu rendre cela possible? Absolument non—cela exigea 
le sang de Dieu dans la chair pour rendre possible pour 
nous d’entrer dans la Nouvelle Alliance! Nous ne devons 
jamais oublier cela: le prix ultime a été payé afin que nous 
puissions entrer dans cette alliance! 

Pourquoi ne pouvons-nous pas entrer dans la Nouvelle 
Alliance avant que le Christ ne revienne? Parce que les hommes 
peuvent échouer. Dieu a fait l’Ancienne Alliance avec le peuple 
d’Israël, et ils n’ont pas gardé leur part de cette alliance. Donc 
Dieu dit maintenant: Je vais vous faire faire d’abord ce que j’or-
donne et ensuite vous entrerez dans l’alliance. Il veut voir en pre-
mier combien nous l’aimons. Ainsi nous gardons les conditions 
de cette alliance pour assurer qu’elle est consommée par Dieu.

Mais nous ne devons jamais oublier le sang de cette alliance. 
Rappelez-vous toujours du prix ultime que Dieu a payé pour 
même rendre cette alliance possible! Son sang a été donné pour 
payer pour nos péchés. Seul Dieu, qui est plus grand que Sa créa-
tion, pouvait payer la pénalité pour nos péchés. Le péché exige 
toujours une pénalité. C’était la seule façon pour que nous puis-
sions naître dans la Famille de Dieu et recevoir la vie éternelle. 

Zacharie souligne le sang afin que nous n’oubliions pas. Cette 
alliance est la gloire suprême de l’humanité. Et combien Dieu 
aurait-Il pu donner plus pour rendre ceci possible?

Quel prix devait être payé pour nos péchés—un corps 
sauvagement brutalisé et la mort de Dieu dans la chair! 
Quel amour Dieu a pour l’homme! Sans ce sacrifice, le seul 
choix auquel l’homme devrait faire face est à la noirceur de la 
mort pour toujours! 

Comprenez-vous vraiment ce que cela signifie? Vous devez 
méditer sur ces mots avec soin. 

Les anges n’ont jamais reçu une telle opportunité inestimable. 
Seuls les hommes et les femmes peuvent devenir fils de Dieu. 
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Quel don glorieux! Et quel risque dangereux Dieu a pris pour 
rendre ceci possible. Un péché et le Christ aurait été perdu pour 
toujours—et il en est ainsi de nous!

Heureusement, Son sang était d’un sacrifice parfait. 
Maintenant nous avons l’opportunité sans parallèle de naître 
dans la Famille de Dieu. Nous devrions remercier Dieu chaque 
jour pour ce sacrifice intensément brutal et sanglant pour nos 
péchés—sans lui il n’y aurait pas d’alliance.

Quand nous avons été baptisés, nous avons fait un engage-
ment avec Dieu que nous serions volontaires d’abandonner notre 
propre vie—notre sang—si cela était requis (Luc 14:25-26). C’est 
aussi une petite partie de la raison que c’est une alliance de sang. 
Nous devons aussi avoir un engagement total à cette alliance 
majestueuse avec Dieu—même au point de répandre notre sang. 

L A  V I C T O I R E  À  T R AV E R S  L A  G U E R R E

«Retournez à la forteresse, captifs pleins d’espérance! (prisonniers 
de l’espérance selon la version King James). Aujourd’hui encore 
je le déclare, je te rendrai le double» (Zacharie 9:12). C’est ce que 
sont les gens de Dieu quand Il fait cette Nouvelle Alliance avec 
eux—des «prisonniers de l’espérance»! C’est une alliance vivante, 
et aussi loin que Dieu est concerné, c’est absolu et sûr. Quel espoir 
cela nous donne! Nous n’avons jamais à nous inquiéter que Dieu 
veuille réécrire l’alliance.

Dieu parle particulièrement aux Laodicéens—ces saints qui 
avaient Son Esprit et qui pourtant se sont détournés. Dieu les 
avertit de retourner à la forteresse. Il veut leur donner une 
double récompense, avec tout le reste des prémices [premiers 
fruits]. Mais pour recevoir cela, ils doivent satisfaire les condi-
tions de l’alliance. Essentiellement, le Christ dit: J’ai répandu 
mon sang pour cette alliance—maintenant qu’allez-vous faire 
pour elle?

Le verset 13 est au sujet d’une guerre militaire—spirituelle-
ment. Être un chrétien est une guerre—la guerre la plus difficile 
à combattre que vous puissiez avoir. La seule façon pour nous 
d’atteindre la victoire est à travers beaucoup de conflits. Ce n’est 
pas un engagement qui est facile à en faire partie. C’est pourquoi 
nous perdons des gens de temps en temps. La guerre a toujours 
des victimes comme résultat. 
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Mais la victoire dans cette guerre vient avec des récompenses 
stupéfiantes. Se qualifier dans la véritable Église de Dieu 
aujourd’hui, quand seul le petit troupeau des prémices de Dieu 
est appelé, amènera une DOUBLE RÉCOMPENSE (verset 12)—
le plus grand honneur que nous puissions recevoir. «L’Éternel, 
leur Dieu, les sauvera en ce jour-là, comme le troupeau de son 
peuple; car ils sont les pierres d’un diadème [des pierres de cou-
ronne élevées selon la version King James], qui brilleront dans 
son pays» (verset 16). C’est notre avenir: Nous serons comme les 
pierres étincelantes dans la couronne de Dieu. Il nous élèvera afin 
que le monde entier puisse nous voir! Nous serons une enseigne, 
ou un signe—nous serons les porteurs d’étendard. Et Dieu dira 
à chacun d’écouter notre enseignement au sujet de la façon de 
garder les conditions de, et d’entrer dans, la Nouvelle Alliance. 
Quel honneur ce sera!

«Demandez à l’Éternel la pluie, la pluie du printemps! 
L’Éternel produira des éclairs, et il vous enverra une abondante 
pluie, il donnera à chacun de l’herbe dans son champ» (Zacharie 
10:1). À nouveau nous devons nous rappeler de la pluie, ou de 
l’eau—comme un symbole de l’Esprit de Dieu. Si nous vou-
lons prospérer spirituellement nous devons utiliser l’Esprit de 
Dieu. Nous devons continuellement regarder vers Dieu pour 
avoir la puissance spirituelle de conquérir Satan, ce monde et 
notre propre nature humaine. Autrement nous devenons prison-
niers dans un puits sans eau. Nous tombons dans le raisonne-
ment humain. Ensuite nous avons de la difficulté à comprendre 
pourquoi nous devons faire l’expérience de «beaucoup de tribu-
lations». Dans cette alliance de sang, nous devons avoir certaines 
épreuves brûlantes pour nous qualifier pour de tels postes exaltés.

Zacharie 10:1 parle aussi de toute l’abondance et la prospé-
rité, de la croissance de bonnes récoltes, que Dieu donnera à Son 
peuple—physiquement et spirituellement. Dieu bénit ceux qui 
Lui obéissent. Aujourd’hui les gens ne croient pas cela et se com-
portent comme si Dieu était anémique et ne pouvait, ou ne vou-
lait pas, faire quelque chose comme cela pour eux.

«Ma colère s’est embrasée contre les bergers, et je punirai les 
boucs; car l’Éternel des armées a visité son troupeau, la maison 
de Juda, et il en a fait son cheval de gloire dans la bataille» (verset 
3). Il est discuté de deux groupes dans ce verset. D’abord ce 
sont les bergers qui sont en fait comme des boucs entêtés—en 
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parlant du ministère laodicéen, dans la propre l’Église de Dieu. 
Ensuite ce sont les Juifs spirituels dont Dieu a fait un cheval de 
gloire dans la bataille, ou un majestueux cheval de guerre. Nous 
sommes vraiment dans une guerre, et Dieu a renforcé le peuple 
de Son alliance par Son Saint-Esprit pour être un magnifique 
cheval de guerre. 

J U I F S  S P I R I T U E L S

«Ainsi parle l’Éternel des armées: En ces jours-là, dix hommes 
de toutes les langues des nations saisiront un Juif par le pan de 
son vêtement et diront: Nous irons avec vous, car nous avons 
appris que Dieu est avec vous» (Zacharie 8:23). 

Quelle belle image c’est pour les véritables élus de 
Dieu. Rappelez-vous, nous sommes des Juifs spirituels 
(Apocalypse 3:9). Pensez à l’impressionnante demande d’en-
seignants qu’il y aura dans très peu d’années. Les gens auront 
eu assez de souffrance et de misère dans ce monde. Ils s’accro-
cheront à ces enseignants, demandant à être enseignés au sujet 
de la Nouvelle Alliance, et au sujet du sang de l’alliance. Dix 
hommes—10 chef de famille, 10 familles—seront grandement 
impactés en approchant un Juif spirituel. 

Pouvez-vous imaginer la crise colossale qu’il y 
aurait, si Dieu n’avait pas préparé des enseignants pour 
ces gens? Ce serait comme ériger un bâtiment scolaire 
gigantesque pour des milliers d’étudiants, et puis de 
n’avoir aucun enseignant pour eux! 

Nous ne devons jamais oublier pourquoi nous sommes 
appelés maintenant. Dieu nous offre les fonctions les plus éle-
vées pour toute l’éternité!

Considérez ce que cela signifie pour nous aujourd’hui. 
Quand Esdras et Néhémie ont construit le temple, ils ont bâti 
l’autel en premier. Cela symbolise le fait que Dieu édifie Son 
ministère avant d’appeler les gens dans le temple. Les 
premiers-fruits seront les rois-sacrificateurs de Dieu—
Son autel pour toute l’éternité. Ainsi aujourd’hui Dieu 
bâtit Son autel, avant qu’Il ne bâtisse Son temple dans le Monde 
à venir. Nous devons nous préparer, parce que beaucoup émer-
geront de la pire souffrance que ce monde n’ait jamais connue, 
et ils auront besoin d’être enseignés. Après avoir fait l’expérience 
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de la guerre nucléaire, chimique et biologique, ils réaliseront leur 
besoin pour la vraie éducation. Il y aura un besoin pour que des 
Juifs spirituels soient juste là pour les enseigner. 

C’est ce que M. Armstrong à la fin de sa vie essayait de faire 
comprendre à l’Église: Que nous sommes là pour être des ensei-
gnants. C’est la seule raison de notre appel aujourd’hui—et 
95 pour cent du peuple de Dieu ne comprennent pas leur appel! 

Notre appel n’est vraiment pas facile. Mais en considérant 
tout ce que Dieu va nous donner, pourrait-il en être autrement? 
Était-ce facile pour Christ d’offrir Son sacrifice sanglant afin de 
rendre possible d’amener l’humanité dans Sa Famille? Il a enduré 
la chose la plus difficile qu’Il ait jamais eu à faire et n’aura proba-
blement plus jamais à faire. Et le Père a même souffert davantage 
alors qu’Il exposait Son Fils à travers cela. Ils ont tout offert—
et le sang de Dieu dans la chair a été versé sur cette 
Terre. Après tout ce qu’ils ont fait, pouvons-nous endurer cer-
taines épreuves pour accomplir le travail que Dieu nous offre? 

« J E  L E S  S È M E R A I »

«Je les disperserai [sèmerai selon la version King James] parmi 
les peuples, et au loin ils se souviendront de moi; ils vivront avec 
leurs enfants, et ils reviendront» (Zacharie 10:9). Dieu sèmera 
(ou dispersera) les Laodicéens dans des pays lointains durant la 
Tribulation. La moitié d’entre eux se «tournera à nouveau» vers 
Dieu—réalisant ce qu’ils ont presque perdu. 

Mais ce qui rend ce verset si inspirant est le fait que Dieu est 
en contrôle de cette situation. Il dit: «Je les sèmerai». Pourquoi 
un fermier sème-t-il? Afin de pouvoir récolter! Dieu sème les 
Laodicéens.

Ils réaliseront rapidement ce qu’ils ont fait et commenceront 
à se tourner vers Dieu et chacun parlera du sang de Son alliance! 
Ils se diront à eux-mêmes et aux autres, le Christ est mort—et si 
je dois mourir, je suis prêt à mourir aussi. Et c’est ce qu’ils devront 
faire—répandre leur sang dans un pays lointain—parce qu’ils 
n’ont pas voulu écouter au message de l’alliance aujourd’hui.

Combien il est préférable de se repentir maintenant! Combien 
il est mieux de se repentir en Amérique, en Grande-Bretagne et 
dans d’autres pays Israélites, plutôt qu’en Iran, en Allemagne et 
en Égypte durant la Tribulation! 
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Dieu en fait les sèmera dans des pays étrangers afin qu’ils 
puissent enseigner les Gentils. Même quand les Gentils les mena-
ceront de les tuer, ils diront: Allez-y—mais je vais vous dire ce qui 
s’en vient! Le message de Dieu sera enseigné tout autour 
du monde par les Laodicéens! N’est-ce pas étonnant? Dieu 
les disperse afin qu’Il puisse moissonner une récolte. 

Et remarquez, le verset 9 dit qu’ils vivront «avec leurs 
enfants». Dieu étend une bénédiction et une protection spéciales 
à leurs enfants. Les enfants des Laodicéens repentants vivront 
dans le Millenium. Ils auront besoin de cette vision inspirante au 
milieu de cette captivité. Évidemment, la tragédie est qu’ils ont 
conduit leurs enfants dans la Tribulation parce qu’ils ne veulent 
pas écouter le message de Dieu aujourd’hui. 

«Je les ramènerai [à nouveau selon la version King James] 
du pays d’Égypte, …» (verset 10). La sortie d’Égypte est un type 
de sortir de ce monde. Spirituellement, Dieu doit ramener les 
Laodicéens d’Égypte une seconde fois. «Liban, ouvre tes portes, 
et que le feu dévore tes cèdres! Gémis, cyprès, car le cèdre 
est tombé …» (Zacharie 11:1-2). Le Soncino’s Commentary dit que 
le temple de Salomon et le temple de Zorobabel ont été 
largement construits de cèdres du Liban, le roi biblique 
des arbres. Ainsi ce verset parle aussi du temple de Dieu. Dans 
le temple aujourd’hui il y a des gens hauts et dignes que Dieu 
avait élevés pour être au sommet—mais qui depuis sont tombés. 
Dieu essaie de leur donner une image: Les Laodicéens sont 
comme ces cèdres magnifiques, mais qui sont tombés. 
Des rois et des sacrificateurs de Dieu, en embryon, sont 
tombés! 

M. Armstrong avait plusieurs cèdres du Liban sur les campus 
du Collège Ambassadeur de Bricketwood et de Pasadena. 
Nous avons des cèdres pleureurs plus petits sur notre campus. 
Peut-être que Dieu a un message à nous envoyer à travers ces 
arbres, au sujet de qui nous sommes et comment Il nous voit—
comme des cèdres majestueux! Nous sommes les rois et 
les sacrificateurs de la Terre! Et combien c’est inten-
sément tragique quand un dirigeant de Dieu—un roi 
sacrificateur—tombe!

Le «feu» dévore ces cèdres. Ils vont dans la Tribulation 
ardente. Seulement se repentir maintenant peut changer ce 
résultat. 
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T R O I S  B E R G E R S

«Et je vais paître le troupeau destiné à la boucherie, voire même 
les pauvres du troupeau; et je pris deux bâtons: je nommai l’un 
Beauté, et je nommai l’autre Liens, et je me mis à paître le trou-
peau» (Zacharie 11:7, selon la version King James). 

Les commentaires et de nombreux érudits bibliques sont 
extrêmement confus au sujet de ce verset! Qu’est-ce que «le 
troupeau destiné à la boucherie»? Les Laodicéens sont destinés 
à être massacrés physiquement, et 50 pour cent d’eux seront 
perdus pour toujours. Nous leur donnons le message de Dieu 
aujourd’hui, et ils refusent de l’écouter! Ce n’est pas qu’ils 
ne peuvent pas comprendre—simplement ils ne veulent pas! 
Notre commission numéro deux, après avoir averti le monde, est 
d’aider le Christ à sauver les Laodicéens aujourd’hui. 

Ce «troupeau destiné à la boucherie» devra répandre son sang 
pour Dieu comme Il l’a fait pour eux. Ils ont échoué de vaincre 
Satan avant la Tribulation. Mais durant la Tribulation, 50 pour 
cent d’entre eux le vaincront [Satan] «par le sang de l’agneau» 
(Apocalypse 12:11). 

Finalement ce «troupeau destiné à la boucherie» comprendra 
que le Christ était l’Agneau sacrificiel, qui a fait l’expérience d’une 
tuerie sanglante afin qu’ils puissent être dans la Famille de Dieu 
pour toujours. Dieu leur commande de dégager leur esprit d’eux-
mêmes et des choses matérielles (Apocalypse 3:14-17) et de le 
mettre sur le sang de la Nouvelle Alliance. Ensuite ils permettront 
à Christ de vivre en eux (Philippiens 2:5)—à nouveau. 

Dieu fait que les Laodicéens répandent leur sang parce 
qu’ils ont pris le sacrifice du Christ avec indifférence. Dans la 
Tribulation, beaucoup d’entre eux se repentiront et remercieront 
Dieu pour le précieux prix qui a été payé pour leurs péchés. Alors 
ils prendront le péché beaucoup plus sérieusement. 

Les Écritures indiquent que tous les Laodicéens doivent 
donner leur sang pour prouver qu’ils comprennent vraiment l’al-
liance de sang cette fois.

Quel «troupeau destiné à la boucherie» ils devien-
dront. Que les Laodicéens en prennent conscience! 

Nous devons constamment nous rappeler que le sang de Dieu 
dans la chair était exigé pour payer pour nos péchés! C’est un 
péché mortel que d’oublier cette impressionnante vérité.
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Dieu avertit tous ceux de Son peuple d’avertir les nations 
d’Israël ou d’être coupables de leur sang (Ézéchiel 33:6-7). Les 
Laodicéens ont échoué et sont coupables. Ils doivent payer avec 
leur propre sang. C’est la justice de Dieu.

Ce verset se réfère aussi à «deux bâtons» ou houlettes—un 
de beauté (ou grâce), parlant de la faveur et de la protection de 
Dieu—l’autre de «liens», en parlant de l’unité, ou union, que 
nous devrions avoir dans la Famille de Dieu. Nous sommes 
tous une partie de cette alliance de sang, et nous devrions être 
unis. Comme le peuple du temps d’Esdras, nous devrions être 
«comme un seul homme» (Esdras 3:1). C’est ce genre d’unité que 
la Famille de Dieu doit avoir!

Pensez à cela: Dans le Royaume de Dieu, alors que les gens 
chercheront à être enseignés par les Juifs spirituels, ils n’auront 
pas différents dirigeants leur donnant différentes versions de 
la vérité de Dieu. En ce temps-là, les dirigeants de Dieu seront 
«comme un seul homme»! Ils garderont tous les conditions de 
cette Nouvelle Alliance. La Nouvelle Alliance nous lie à Dieu, 
avec les Dix Commandements, le gouvernement de Dieu et la 
manne spirituelle.

«J’exterminai les trois pasteurs (ou bergers) en un mois; mon 
âme était impatiente à leur sujet, et leur âme avait aussi pour moi 
du dégoût» (Zacharie 11:8). Ce sont des gens qui connaissaient 
Dieu et qui ensuite ont été coupés! Quel sentiment fort et mutuel 
entre Dieu et ces pécheurs! Évidemment, Dieu hait le péché mais 
non les pécheurs—mais s’ils ne se repentent pas, ces hommes 
deviendront l’incarnation du péché! 

Qui sont ces bergers? Les commentaires ne le savent pas. 
Je crois que ce doit être les mêmes «trois bergers»—une église 
mère et deux plus grandes églises dissidentes laodicéennes—au 
sujet desquelles j’ai écrit dans la brochure sur Osée (demandez 
votre exemplaire gratuit). Osée fit affaire avec une mère pros-
tituée et deux enfants illégitimes (lisez Osée 1:1-9 ; seul le pre-
mier des trois enfants était d’Osée—un type des véritables élus 
aujourd’hui; les deux autres étaient illégitimes). Dieu dit dans 
Zacharie qu’Il retranchera simplement ces trois-là en un mois.

Il est intéressant qu’environ «un mois» se soit passé entre 
mon congédiement de l’eud et notre premier envoi des copies du 
Message de Malachie. Il y avait un certain nombre de ministres 
qui discutaient quoi faire au sujet des changements dans l’Église 
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en ce temps-là; deux autres groupes importants étaient sur le 
point de se former. Dieu dit que quand Sa révélation fut trans-
mise à l’Église, Il les a coupés! Ils savaient au sujet du Message 
de Malachie—ils étaient là. Mais ils l’ont méprisé et Dieu les a 
retranchés. Apocalypse 11:1-2 dit qu’Il a chassé ceux qui ne vou-
laient pas être mesurés—ces trois bergers et ceux qui les sui-
virent. Et ils seront jetés dans la Tribulation. 

Qu’arrive-t-il quand Dieu donne de la révélation? 
Soit vous l’a suivez, ou vous êtes coupés. Considérez les 
Laodicéens! Ils ne sont pas nourris, comme ils l’étaient quand 
M. Armstrong était sur la scène. Ils ont été coupés!

«Et je dis: Je ne vous paîtrai plus! Que celle qui va mourir 
meure, que celle qui va périr périsse, et que celles qui restent se 
dévorent les unes les autres!» (Zacharie 11:9). Les Laodicéens ne 
sont pas nourris. Il n’y a aucune raison pour laquelle les gens 
devraient quitter Dieu et briser les conditions de la Nouvelle 
Alliance, à moins qu’ils ne soient dans un mode de pensée 
rebelle. Dieu ne peut pas nourrir quelqu’un qui viole les termes 
de cette alliance! 

B R I S E R  L’A L L I A N C E

«Je pris ma houlette Grâce, et je la brisai, pour rompre mon 
alliance que j’avais traitée avec tous les peuples» (verset 10). Dieu 
a brisé l’alliance, parce que le peuple s’est rebellé! 

L’Anchor Bible rend le dernier mot du verset 10 par «peuples» 
en l’appelant «le pluriel inattendu». Les commentaires ne 
peuvent voir pourquoi Dieu utilise le pluriel là. La raison est que 
Dieu a des gens tout autour de la Terre dans la véritable Église 
aujourd’hui—beaucoup de variations ethniques et raciales qui 
sont des Juifs spirituels. La race ou l’ethnie ne fait aucune diffé-
rence pour Dieu—seulement que nous devenons tous des Juifs 
spirituels! Jésus-Christ est mort pour le monde (Jean 3:16). Il ne 
s’en laisse imposé par personne. 

Rappelez-vous, le manuscrit volant dans Zacharie 5 nous 
ramène aux chérubins dans le Saint des Saints. Leurs ailes 
étaient étendues sur l’arche de l’alliance, suggérant qu’ils pro-
tègent et gardent le peuple de l’alliance—ceux qui gardent les 
Dix Commandements et se soumettent au gouvernement de 
Dieu et sont nourris de la manne spirituelle. Nous sommes 
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vraiment gardés, aussi longtemps que nous maintenons notre 
part de l’alliance.

«Elle [l’alliance] fut rompue ce jour-là; et les malheureuses 
brebis, qui prirent garde à moi, reconnurent ainsi que c’était 
la parole de l’Éternel» (Zacharie 11:11). Ce verset parle du reste 
Philadelphien fidèle—le pauvre et humble peuple qui sert Dieu. 
Beaucoup de gens se moquent d’eux comme des moins que rien, 
presque comme s’ils étaient lépreux! Mais ils sont les seuls qui 
gardent les conditions de l’alliance! À ce stade, ils sont les 
seuls à vouloir verser leur sang pour l’alliance. Ils 
SERVENT Dieu quel qu’en soit le coût. 

Pouvons-nous servir Dieu? Pouvons-nous être assez humbles 
pour comprendre que nous ne sommes rien, et simplement 
servir Dieu? Il nous donne tout!

T R E N T E  P I È C E S  D ’A R G E N T

Notez avec attention le prochain passage.
«Je leur dis: Si vous le trouvez bon, donnez-moi mon salaire; 

sinon, ne le donnez pas. Et ils pesèrent pour mon salaire trente 
sicles [pièces] d’argent» (Zacharie 11:12). C’est le même mon-
tant que Judas Iscariote a été payé pour avoir trahi le Christ 
(Matthieu 26:15 ; 27:3).

«L’Éternel me dit: Jette-le au potier, ce prix magnifique 
auquel ils m’ont estimé!...» (Zacharie 11:13). Notez ce qui arrive 
ici! Le Christ prend ceci personnellement. Il a été trahi pour 30 
pièces d’argent! 

«… Et je pris les trente sicles d’argent, et je les jetai dans la 
maison de l’Éternel, pour le potier. Puis je brisai ma seconde 
houlette Union [Liens], pour rompre la fraternité entre Juda 
[les Juifs spirituels] et Israël [les Laodicéens—l’Israël spirituel]. 
L’Éternel me dit: Prends encore l’équipage d’un pasteur insensé! 
Car voici, je susciterai dans le pays un pasteur qui n’aura pas 
souci des brebis qui périssent; il n’ira pas à la recherche des 
plus jeunes, il ne guérira pas les blessées, il ne soignera pas les 
saines; mais il dévorera la chair des plus grasses, et il déchirera 
jusqu’aux cornes de leurs pieds» (versets 13-16).

De qui parle-t-on dans ces versets? Qui est le «pasteur (ou 
berger) insensé»? Ceci parle d’un homme, et du dommage 
qu’il a causé à l’Église de Dieu en ce temps de la fin—et de la 
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destruction qui l’attend pour cela! Il a trahi pour 30 pièces 
d’argent comme Judas, et ensuite Il a mis en pièces la propre 
Église de Dieu. Ceci ne vous rappelle-t-il pas 2 Thessaloniciens 2, 
où un second «fils de la perdition» est mentionné (verset 3)—un 
homme qui détruit l’Église de Dieu? Il est le fils de la destruc-
tion! Comme Judas, le premier fils de la perdition, il a trahit le 
Christ! Il n’est pas un berger qui a négligé le troupeau—il est un 
berger qui a détruit le troupeau et a supprimé la vérité de Dieu. 
(Cet esprit méchant a été démontré lors de notre bataille à la 
cour avec l’Église universelle de Dieu. Demandez notre brochure 
gratuite sur Habakuk pour plus d’information). Pourtant, les 
groupes laodicéens ne comprennent pas cette méchante œuvre 
parce qu’ils sont aveugles. 

Ils ont trahi le Christ pour de l’argent et des biens. Ils ont 
trahi le Christ, qui a donné Son sang afin qu’ils puissent 
entrer dans cette Nouvelle Alliance! Comme Judas, ils 
agissent très religieusement! Judas a eu l’effronterie d’em-
brasser le Christ! Agir religieusement ne nous rapporte 
rien, à part la damnation si en même temps nous trahissons 
le Christ.

Une note finale sur ce passage. Regardez à nouveau 
Zacharie  11:14, au sujet de briser la fraternité entre Juda et 
Israël. Bien sûr, c’est spirituel, dans le contexte de l’Église. Mais 
je crois que cela peut aussi s’appliquer sur un niveau physique 
à l’Amérique et à la nation appelée Israël, ou le Juda biblique 
aujourd’hui.

Une enquête faite dans le monde arabe dit que la raison 
majeure pour laquelle les gens haïssent l’Amérique est parce 
qu’elle soutient Israël. La volonté de l’Amérique se détériore rapi-
dement. Est-il possible que l’Amérique va commencer à penser: 
Pourquoi sommes-nous devenus une telle cible à cause de ce petit 
pays? Ceci pourrait être une prophétie d’une rupture entre ces 
deux pays—une qui laisserait Juda très seul, juste avant que la 
moitié de Jérusalem soit prise par les Arabes.

L A  N A T I O N  J U I V E  D U  T E M P S 
D E  L A  F I N  P R O P H É T I S É E

Hitler a tenté d’exterminer les Juifs en Europe. Six millions 
d’entre eux ont été tués durant la Seconde Guerre mondiale. 
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Ceci a aidé les Juifs à gagner la sympathie des Nations Unies, qui 
amena à l’établissement de leur pays en 1948. Mais cela a initié 
une courte guerre avec les Arabes, que les Juifs ont gagnée. Cette 
guerre a scellé l’établissement de leur nation.

Examinons une prophétie étonnante.
«En ce jour-là, je ferai des chefs de Juda comme un foyer 

ardent parmi du bois, comme une torche enflammée parmi des 
gerbes; ils dévoreront à droite et à gauche tous les peuples d’alen-
tour, et Jérusalem restera [sera habitée à nouveau, selon la ver-
sion King James] à sa place, à Jérusalem» (Zacharie 12:6). «En ce 
jour-là» se réfère toujours au temps de la fin, dans lequel nous 
vivons aujourd’hui.

Tout Jérusalem a été habitée de nouveau par les Juifs conqué-
rants après la guerre de 1967 avec les Arabes. Les Juifs sont 
devenus «comme un foyer ardent parmi du bois, comme une 
torche enflammée parmi des gerbes», au Moyen-Orient! Cela 
signifie que Dieu leur a donné leurs victoires. 

La plupart des Juifs ont oublié que Dieu leur a donné leur 
nation et leurs victoires militaires. C’était prophétisé!

Ils se sont depuis livrés à d’abominables péchés et ont aban-
donné Dieu (Daniel 9:13-14 ; Lévitique 26:19-20). 

Maintenant ils tombent dans l’ignominie et dans l’humilia-
tion. Cela se terminera par la conquête des Juifs, mais pas par 
les Arables. (Demandez notre brochure gratuite, Le Roi du Sud.) 
Cette défaite doit durer seulement 3 courtes années ½. Ensuite le 
Messie viendra les libérer. Jérusalem deviendra encore une fois 
«comme une torche enflammée parmi des gerbes». Cette fois, 
cela durera pour toujours! 

«En ce jour-là, je ferai des chefs de Juda comme un foyer 
ardent parmi du bois, comme une torche enf lammée parmi 
des gerbes; ils dévoreront à droite et à gauche tous les peuples 
d’alentour, et Jérusalem restera à sa place, à Jérusalem. 
L’Éternel sauvera d’abord les tentes de Juda, afin que la gloire 
de la maison de David, la gloire des habitants de Jérusalem 
ne s’élève pas au-dessus de Juda. En ce jour-là, l’Éternel pro-
tégera les habitants de Jérusalem, et le faible parmi eux sera 
dans ce jour comme David; la maison de David sera comme 
Dieu, comme l’ange de l’Éternel devant eux» (Zacharie 12:6-8). 
Le monde sera alors gouverné par le Messie. Jérusalem sera la 
capitale du monde.



L’alliance de sang 85

«En ce jour-là, je m’efforcerai de détruire toutes les nations 
qui viendront contre Jérusalem» (verset 9). Dieu détruira tous les 
ennemis de Jérusalem et d’Israël jusqu’à ce qu’il n’en reste aucun! 
Alors le monde sera rempli de paix, de joie et d’abondance.



Chapitre 8
La violence de 
Jérusalem provoque 
le retour du Christ!
«Voici, le jour de l’Éternel arrive, et tes 

dépouilles seront partagées au milieu de toi. Je ras-
semblerai toutes les nations pour qu’elles attaquent 

Jérusalem; la ville sera prise, les maisons seront pillées, et les 
femmes violées; la moitié de la ville ira en captivité, mais le reste 
du peuple ne sera pas exterminé de la ville» (Zacharie 14:1-2). Cette 
prophétie tourne autour du Jour du Seigneur. 

Le Christ a prophétisé qu’Il «rassemblerait toutes les nations» 
pour le combattre dans Jérusalem. Ensuite Il fait ce qui pour-
rait avoir l’air d’être une déclaration étrange. Une moitié de 
Jérusalem sera emmenée captive. Cette crise provoque une 
série d’événements qui conduisent au retour de Jésus-
Christ! Une moitié de Jérusalem tombant en captivité 
est le premier domino de la chute, conduisant au retour du 
Christ et à la bataille contre toutes les nations dans Jérusalem! 
Le tout commence et se termine à Jérusalem! Mais quelle fin 
glorieuse!

Jetons un regard à la crise suivant la capture d’une moitié de 
Jérusalem. 

L A  P O S S E S S I O N  D E  J É R U S A L E M  
PA R  L E S  J U I F S  É T A I T  P R O P H É T I S É E

Israël a été établi en tant que nation en 1948. Ceci était 
un puissant accomplissement de la prophétie biblique. 
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Il est prophétisé que les Juifs vont PERDRE Jérusalem et 
le reste de leur pays dans les derniers jours. Comment 
ceci pourrait-il arriver si en premier ils n’avaient pas reçu ce 
pays du grand Dieu? Tout érudit de la Bible devrait être capable 
de voir cela.

À ce temps, les Juifs contrôlaient seulement la moitié de 
Jérusalem. Les Arabes contrôlaient Jérusalem-Est. Mais en 1967, 
la guerre a éclaté entre les Arabes et les Juifs. Les Juifs ont été 
victorieux et pris le contrôle de tout Jérusalem.

La prophétie biblique nous montre que les Juifs 
devaient conquérir l’est de Jérusalem afin qu’ils 
puissent ensuite la perdre comme il est prophétisé dans 
Zacharie 14! Même la conquête de Jérusalem-Est par les 
Juifs était un étonnant accomplissement de la prophétie 
biblique! La prophétie de Zacharie 14:2 indique clairement que 
les Juifs devaient avoir le contrôle de tout Jérusalem entre 1948 et 
la Seconde Venue du Christ! 

Ainsi, la prophétie dans Zacharie 14:1-2, qui n’a pas encore 
été accomplie, doit arriver entre 1967 et la Grande Tribulation. 
Jérusalem sera totalement capturée dans la Tribulation. De nom-
breuses prophéties nous disent cela (Cf. Apocalypse 11:1-3). 

Aujourd’hui les Arabes vivent dans grossièrement une moitié 
de Jérusalem. Ils ne la contrôle pas—encore.

Quand une telle crise arrive, les Juifs ne pourraient effec-
tivement pas lancer des bombes, spécialement des bombes 
nucléaires, sur une moitié de leur propre ville. 

Dieu a donné tout Jérusalem aux Juifs, et, à cause de leurs 
péchés, Il donnera leur pays à l’ennemi. Combien de nombreuses 
prophéties accomplies et de miracles devront-ils voir avant de 
revenir à Dieu?

Les Juifs regardent vers les hommes—non vers Dieu—pour 
amener la paix. Cette réalité est pleinement expliquée dans notre 
brochure gratuite Jérusalem en prophétie. 

Vous et moi, pouvons-nous croire Dieu et toutes ces prophé-
ties spectaculaires? Le Christ a donné tout Jérusalem aux 
Juifs afin que la prophétie puisse s’accomplir. Ainsi, juste 
un peu de foi nous dit que la prophétie au sujet des Juifs 
devant perdre la moitié de Jérusalem s’accomplira aussi. 

La Parole prophétique de Dieu est 100 pour cent digne de 
confiance. Sa réputation est en jeu. Sa Parole n’échoue jamais.
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Notez la grande vue d’ensemble que nous donne Zacharie. Il y 
a trois phases dans cette crise. Zacharie commence à la Seconde 
Venue du Christ, la troisième phase, et fait marche arrière en 
rétrogradant chronologiquement. 

Le verset commence avec le Christ conquérant les puissances 
européennes et asiatiques qui sont rassemblées pour la bataille. 
Ensuite il y a un point-virgule, ce qui signifie que tous les événe-
ments dans le verset 2 sont liés et étroitement associés. 

Le premier point-virgule introduit une seconde phase 
dans ce temps violent. La ville sera prise, les maisons pillées 
et les femmes violées. Ceci est quand le roi du nord (l’Europe) 
conquiert la ville entière de Jérusalem (ainsi que l’Amérique et la 
Grande-Bretagne), peu de temps après qu’il ait conquis le roi du 
sud (Daniel 11:40-41). 

Ensuite, il y a un autre point-virgule. C’est la première phase, 
quand la moitié de Jérusalem va en captivité—laissant entendre 
une certaine violence dans le processus. (Cette séquence des évé-
nements est expliquée dans notre brochure Histoire et prophétie 
du Moyen-Orient.) Cette première phase pourrait arriver 
à tout moment. Les Palestiniens, soutenus par l’Iran, feront 
presque certainement cet acte violent. 

Donc, pourquoi ces trois événements sont-ils liés si 
étroitement? Je crois qu’il y a une seule réponse logique: 
La chute de la moitié de Jérusalem provoque une chaîne 
de réaction violente et massive qui conduit au Second 
Avènement du Christ.

«L’Éternel paraîtra, et il combattra ces nations, comme il 
combat au jour de la bataille. Ses pieds se poseront en ce jour 
sur la montagne des oliviers, qui est vis-à-vis de Jérusalem, du 
côté de l’orient; la montagne des oliviers se fendra par le milieu, 
à l’orient et à l’occident, et il se formera une très grande vallée: 
Une moitié de la montagne reculera vers le septentrion, et une 
moitié vers le midi» (versets 3-4). Une moitié de Jérusalem cap-
turée est connectée à d’autres événements qui mènent directe-
ment au retour spectaculaire de Jésus-Christ!

J É R U S A L E M  E N  C R I S E

Au verset 2, Dieu dit: «Je rassemblerai toutes les nations pour 
qu’elles attaquent Jérusalem». La déclaration suivante est au 
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sujet de la capture de la moitié de Jérusalem. Alors Dieu com-
mence à rassembler les nations, en commençant avec la moitié 
de Jérusalem qui tombe aux mains des Arabes. Cet événement 
DÉCLENCHE une séries d’événements qui conduisent à la 
bataille du Christ dans Jérusalem!

Le Christianisme, le Judaïsme et l’Islam ont tous un intérêt 
intense dans Jérusalem. Pour les Musulmans, cette ville est la 
deuxième en importance parmi les endroits les plus saints. Elle 
est la ville la plus sainte pour les Juifs. En ce qui concerne les 
villes saintes, les prétendus Chrétiens la considèrent comme leur 
première ou deuxième en importance. En fin de compte, elle 
amènera le désastre à ces trois religions. «En ce jour-là, je ferai de 
Jérusalem une pierre pesante pour tous les peuples; tous ceux qui 
la soulèveront seront meurtris; et toutes les nations de la terre 
s’assembleront contre elle» (Zacharie 12:3). Même aujourd’hui les 
Nations Unies sont appesanti par Jérusalem. Ces nations qui se 
chargent elles-mêmes avec cette ville «seront meurtries». Au 
lieu de faire confiance à Dieu pour une solution, ils mettent leur 
confiance dans les hommes. 

À cause de son passé et de son futur, le Christ a plus d’in-
térêt dans cette ville que dans toute autre ville sur cette Terre. Le 
Christ y est mort. De là, Lui et Son Père vont gouverner la Terre 
et l’univers.

Aujourd’hui de nombreux dirigeants demandent que 
Jérusalem devienne une ville internationale. Bien plus de chefs 
discutent ce sujet maintenant en raison des présentes crises. 
(Demandez notre brochure gratuite Jérusalem en prophétie.) 

Les Juifs sont-ils sur le point d’y inviter une force pour main-
tenir la paix? Cela pourrait-il être la plus mortelle de toutes leurs 
erreurs? À nouveau, ils mettront leur confiance dans les hommes 
et non en Dieu.

L E S  A R M É E S  D A N S  J É R U S A L E M

«Au temps de la fin, le roi du midi se heurtera contre lui. Et le roi 
du septentrion fondra sur lui comme une tempête, avec des chars 
et des cavaliers, et avec de nombreux navires; il s’avancera dans 
les terres, se répandra comme un torrent et débordera» (Daniel 
11:40). Le roi du sud, mené par l’Iran, se heurtera au roi du nord. 
(Ceci est expliqué dans notre brochure gratuite Le Roi du Sud.) 
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Ce «heurt» sera-t-il au sujet de Jérusalem? Il pourrait impli-
quer le pétrole, puisque l’Europe est très dépendante du pétrole 
du Moyen-Orient. Mais la confrontation semble être liée à 
Jérusalem. La bataille sera-t-elle au sujet d’une force de maintien 
de la paix internationale pour Jérusalem? 

«Il entrera dans le plus beau des pays, et plusieurs suc-
comberont; mais Édom, Moab, et les principaux des enfants 
d’Ammon seront délivrés de sa main» (verset 41). Après que 
le roi du nord (une armée européenne) aura gagné, l’armée 
«entrera» dans le plus beau des pays, Jérusalem. 

Le mot hébreu pour «entrer» indique une entrée pacifique, 
non une entrée militaire en force. Cette force européenne entre 
pour maintenir la paix dans Jérusalem à la demande des Juifs. 
Cela conduit peut-être à la plus grande trahison dans l’histoire, 
détaillée dans Ézéchiel 23. 

Ces développements provoqueront une autre chaine d’évé-
nements violents. Il semblera que le monde soit sur le point 
d’avoir la paix. Soudainement, en un instant, la Grande 
Tribulation commencera—le pire temps de souffrance jamais 
arrivé sur Terre. Juda, l’Amérique et la Grande-Bretagne tombe-
ront tous ensemble (Osée 5:5). 

Les véritables élus de Dieu échapperont à toute cette violence. 
«Lorsque vous verrez Jérusalem investie par des armées, sachez 
alors que sa désolation est proche. Alors, que ceux qui seront en 
Judée fuient dans les montagnes, que ceux qui seront au milieu 
de Jérusalem en sortent, et que ceux qui seront dans les champs 
n’entrent pas dans la ville» (Luc 21:20-21). Cette armée est le 
roi du nord ou l’abomination de la désolation—non une armée 
arabe. 

Pourquoi cette armée européenne entourera-t-elle Jérusalem? 
Cette armée vient juste de conquérir le roi du sud et est proba-
blement là pour maintenir la «paix» dans Jérusalem—pour en 
faire une ville internationale. Mais le peuple de Dieu comprend 
la prophétie biblique et ce qui va vraiment arriver. Ils recon-
naissent ceci comme un signe pour fuir. Alors ils fuient vers 
un lieu de sécurité (Apocalypse 12:14). Ils restent là durant la 
Tribulation et le Jour du Seigneur.

Le roi du nord conquérant une si grande partie de la Terre 
dérangera beaucoup les millions d’Asiatiques en Russie, en Chine 
et probablement au Japon. Cette grande destruction est 
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sur le point de conduire à une plus grande destruction. 
«Il entrera dans le plus beau des pays, et plusieurs succombe-

ront; mais Édom, Moab, et les principaux des enfants d’Ammon 
seront délivrés de sa main … Des nouvelles de l’orient et 
du septentrion viendront l’effrayer, et il partira avec 
une grande fureur pour détruire et exterminer des multitudes» 
(Daniel 11:41, 44). Des nouvelles venant du nord-est troublent le 
roi du nord, qui décide alors d’attaquer en premier. 

Le chef religieux déménage alors à Jérusalem. «Il dressera 
les tentes de son palais entre les mers, vers la glorieuse et sainte 
montagne puis il arrivera à la fin, sans que personne lui soit en 
aide» (verset 45). Ce déménagement peut être fait pour la protec-
tion. Mais c’est aussi probablement pour des raisons religieuses.

Rien n’arrêtera les armées asiatiques de 200,000,000—ce 
sont 200 millions de soldats! (Apocalypse 9:16). Seule la Russie et 
la Chine pourraient amasser une telle armée gigantesque. 

Dieu asséchera les f leuves du Tigre et de l ’Euphrate. 
D’énormes armées s’écouleront dans le Moyen-Orient et l’Eu-
rope—se dirigeant vers Jérusalem. 

Cela rendra difficile pour les armées européennes d’utiliser la 
puissance nucléaire. Vous bombarder vous-mêmes n’aurait pas 
beaucoup de sens. 

«Ils les rassemblèrent dans le lieu appelé en hébreu 
Harmaguédon» (Apocalypse 16:16). Dieu les rassemblera dans 
la plaine de Megiddo. Harmaguédon signifie Megiddo armée.

En ce temps-là, il ne restera que deux vraies puissances mili-
taires—le roi du nord et l’alliance Russe-Chinoise. Ils se réuni-
ront et se prépareront pour s’opposer dans la plaine de Megiddo, 
localisée aujourd’hui au nord de Juda (la nation appelée Israël), 
où il y a une énorme base aérienne et un gigantesque endroit 
pour assembler les armées. 

Les grands stratèges militaires penseront faire tous ces plans. 
Ils ont tort. Le stratège militaire suprême derrière tout 
cela est Dieu!

C O M B A T T R E  L E  C H R I S T

Cet événement à Megiddo conduit à une autre réaction en 
chaîne. Ces armées d’Europe et d’Asie, en fait, se rassemble-
ront là pour combattre. Mais alors, elles recevront le choc de 
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leur vie! Elles verront quelque chose qui changera leur 
but entier dans cette guerre: Jésus-Christ retournant 
à Jérusalem. Alors ces deux énormes armées, qui sont sur le 
point de se combattre l’une l’autre, joindront en fait leurs forces 
et iront à Jérusalem pour combattre le Christ! 

«Car voici, en ces jours, en ce temps-là, … je ramènerai les 
captifs de Juda et de Jérusalem» (Joël 3:1). À ce stade, les Juifs du 
Moyen-Orient auront été conquis.

Pourquoi le Prophète Joël discute-t-il de «Juda et Jérusalem»? 
Juda est seulement une tribu d’Israël. Joël se référait ainsi princi-
palement à deux autres nations d’Israël. C’est pourquoi il a inclus 
Jérusalem—un type des puissantes nations d’Israël en ce temps 
de la fin, spécifiquement l’Amérique et la Grande-Bretagne. Au 
temps où cette prophétie s’accomplit, ces deux autrefois grandes 
nations seront en captivité!

«Je rassemblerai toutes les nations, et je les ferai des-
cendre dans la vallée de Josaphat; là, j’entrerai en jugement avec 
elles, au sujet de mon peuple, d’Israël, mon héritage, qu’elles ont 
dispersé parmi les nations, et au sujet de mon pays qu’elles se 
sont partagé» (verset 2). Dieu dit: «Je rassemblerai … toutes 
les nations». C’est le même langage utilisé dans Zacharie 
14:2. Le tout COMMENÇA avec une moitié de Jérusalem 
capturée!

La bataille impliquant «toutes les nations» prendra place 
dans la vallée de Josaphat! Cette vallée profonde, ou ravin, 
borde Jérusalem à l’est, entre la ville et le Mont des Oliviers. 
Aujourd’hui elle est plus communément connue sous le nom de 
la Vallée du Cédron. 

Josaphat signifie «jugement de l’Éternel». Les nations rebelles 
et non repentantes de ce monde seront jugées là par Dieu pour 
leur désobéissance!

Les armées du monde convergeront sur Jérusalem pour com-
battre Jésus-Christ. Il n’ira pas au nord vers Harmaguédon pour 
les combattre ; elles marcheront au sud pour l’engager au combat! 

La confrontation qui s’ensuit est appelée «le combat du grand 
jour du Dieu tout-puissant» (Apocalypse 16:14). Ce n’est pas la 
«bataille d’Harmaguédon» comme beaucoup le supposent. C’est 
parce qu’elle n’aura pas lieu à Harmaguédon!

Zacharie 14:12-13 décrit très clairement cette confrontation 
surnaturelle à Jérusalem avec les armées du monde. Elles se 
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tourneront l’une contre l’autre en défiance et peur alors que leur 
chair même se décomposera et que leurs yeux cesseront de voir! 

Le sang coulera jusqu’au mors des chevaux. «Et l’ange jeta 
sa faucille sur la terre. Et il vendangea la vigne de la terre, et jeta la 
vendange dans la grande cuve de la colère de Dieu. Et la cuve fut 
foulée hors de la ville; et du sang sortit de la cuve, jusqu’aux mors 
des chevaux, sur une étendue de mille six cents stades» (Apocalypse 
14:19-20). La longueur de 1,600 stades est d’environ 320 kilomètres. 
La Vallée de Josaphat va devenir une rivière de sang, sur 
environ 4 pieds de profondeur et 320 kilomètres de long! 
C’est presque beaucoup trop de sang pour même l’imaginer. 
Toutefois les armées asiatiques seules ont 200 millions de soldats. 

Voilà comment Dieu «plaidera avec eux»—dans le 
seul langage qu’ils puissent comprendre! 

La seule mention de ces prophéties devrait effrayer les 
hommes et les amener au repentir. Mais les hommes n’ont 
aucune idée de combien ils sont durs et rebelles!

Si vous et moi n’écoutons pas Ses paroles aujourd’hui, nous 
avons aussi un futur ensanglanté. Mais Dieu promet de nous pro-
téger si nous revenons et soutenons Son Œuvre. 

Les hommes travaillent pour avoir la paix et obtiennent tou-
jours la guerre. Seul Dieu connaît le chemin de la paix. Vous 
pouvez toujours Lui faire confiance. C’est la leçon que toute cette 
violence sanglante enseignera à l’humanité! 

Les armées ont combattu pour prendre le contrôle de 
Jérusalem au cours de milliers d’années. Mais elles ne règnent 
jamais sur cette ville longtemps. Dieu a choisi Jérusalem. Il n’a 
pas choisi Londres, la ville de New York, Paris ou Moscou. Il a 
choisi Jérusalem.

C’est la ville depuis laquelle le Christ gouvernera bientôt sur 
la Terre. Et c’est la ville depuis laquelle le Père gouver-
nera l’univers avec Sa Famille. Jérusalem deviendra la 
capitale de l’univers. Aucune ville dans l’univers ne l’appro-
chera jamais en beauté et importance!

Satan connaît le futur de Jérusalem. C’est pourquoi il a fait 
d’elle la ville la plus sanglante sur Terre. Il déteste même penser 
au fabuleux futur de Jérusalem. Pourquoi? Parce qu’il n’a aucune 
part en elle!

Il est temps que l’humanité apprenne concernant Jérusalem, 
la ville majestueuse que Dieu a choisie!
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«Son rocher s’enfuira d’épouvante, et ses chefs tremble-
ront devant la bannière, dit l’Éternel, qui a son feu dans Sion 
et sa fournaise dans Jérusalem» (Ésaïe 31:9). La fournaise du 
Christ est dans Jérusalem! C’est là où Dieu raffinera Sa 
Famille créée. 

Le Christ établira Son gouvernement là. La paix mondiale 
éclatera! 

Ce qui semble si lugubre et sombre dans Jérusalem est 
presque prêt à commencer cette réaction en chaîne. Cela conduit 
au plus grand événement jamais arrivé dans l’histoire, non seu-
lement de cette Terre, mais le plus grand événement dans l’his-
toire de l’univers—le retour de Jésus-Christ! Dieu merci, ce 
glorieux événement est sur le point d’exploser sur cette planète! 
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